
sfazione” dei primi cittadini che già usano le telecamere per
avere più sicurezza. E qui, le aspettative iniziali purtroppo
vengono ridimensionate dalla realtà dei fatti.Pagina 18

anti allagamenti da parte di ASM il 13 giugno scorso, in
merito al ventilato aumento delle tariffe dell’acqua e al suo
collegamento con ASM.

PUBBLICITÀ

Stop al cemento e riduzione degli abitanti da 12.000 a 8.900

MOTTA VISCONTI • Approvato dal Consiglio e presentato ai cittadini in Sala consiliare

Il PGT in un paese che cambia
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PIAZZETTA SANT’AMBROGIO, 2 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
TEL. 02 90009092 • FAX 02 90000930 • E-MAIL : saimottavisconti@tiscali.it

ORARI: LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:
09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00 • SABATO: 09.30 - 11.30

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

A G E N Z I A  G E N E R A L E
D I  M O T TA  V I S C O N T I

Via Vittorio Emanuele II, 4  CASORATE PRIMO (PV)

  PECIALITÀ PESCE :  Calamari
 Fritto Misto  -  Gamberoni al forno

...ed inoltre: patatine - olive all’Ascolana

Orario : ore 11-14 / 17.30-21.00 (ven. e sab. fino 21.30)

Tel. 02 905 6127
Servizio a domicilio a mezzogiorno solo per aziende

PIZZE TRADIZIONALI
TRANCI DI PIZZA  A MEZZOGIORNO

S
Insalata di mare e di polipi  -  Insalata Catalana

Su ordinazione Zupp a di Pesce fresco

Chiuso
il lunedì

MOTTA VISCONTI  •  Il “Pia-
no di Governo del Territorio”
voluto dalla Giunta Cazzola è
finalmente nato, mandando in
soffitta una volta per tutte il
vecchio “Piano Regolatore
Generale” risalente al 1994.
Tra le norme adottate dal PGT
spicca la riduzione del nume-
ro massimo di abitanti poten-
ziali che nel PRG arrivava a
quota 12.000, soglia ridotta
oggi a 8.950, oltre ad una se-
rie di divieti urbanistici atti a
contenere l'espansione immo-
biliare dei nuovi fabbricati.

BIBLIOTECA
DOPO IL
1° ANNO

 settembre la Bi-
blioteca Civica
“Il SognaLibro”

Da pagina 12

CASORATE PRIMO • Parla Angelo Bosatra

ASM e tariffe, un chiarimento
Gli aumenti dipenderanno dall'ATO

Mura (Lega Nord) è il primo cittadino più deluso

Gli scontenti delle telecamere
Meglio investire sulla vigilanza urbana

GRATUITO© 2008 EDICOM S.C.
www.pudivi.it

CASORATE PRIMO

necessitano di assistenza
medica e paramedica, tra
temperature elevate e chiu-
sure per ferie: per il terzo
anno consecutivo verranno
seguiti da un servizio di as-
sistenza domiciliare duran-
te il mese di agosto curato
dal Comune e da Europ
Assistance.

I  mesi estivi rappresenta-
no un periodo critico per
gli anziani e per quanti

Da pagina 3

A

L’

CASORATE PRIMO

Assessore ai Lavori Pubblici Angelo Bosatra inten-
de fare chiarezza rispetto a notizie imprecise che sono
circolate in paese dopo la presentazione del piano

Pagina 4

Un interessante articolo dedicato alla video-sorveglian-
za è apparso su “La Provincia Pavese” lo scorso 11
luglio: un’inchiesta per verificare il “grado di soddi-

IL GIORNALE DI CASORATE PRIMO E MOTTA VISCONTI

CONSULENZA E PROFESSIONALITÀ
AL VOSTRO SERVIZIO IN :
• AUTO
• INFORTUNI E MALATTIA
• CASA E FABBRICATI
• COMMERCIO E ARTIGIANATO
• VITA E RISPARMIO

       LE NOSTRE
     CONVENZIONI:

     • ARCA ENEL
   • ARTIGIANI
 • FEDERCAMPEGGI

VIENI AD ASSICURARE
CON NOI LA TUA MOTO ,

AVRAI LA POSSIBILITÀ DI SOSPENDERLA
QUANDO NON LA USI

Condividi
l’estate con
i tuoi amici
a 4 zampe:

di Casorate Primo com-
pie un anno di vita; è sta-
ta infatti inaugurata il 29
settembre 2007 ed è subi-
to entrata in funzione,
garantendo un'apertura
al pubblico di sedici ore
settimanali. Il bilancio
del 1° anno. Pagina 5

GRILLO
VERDE

BAR

PANINOTECA

TAVOLA CALDA

•  LOCALITÀ  •
GUADO DELLA

SIGNORA
- TICINO - 20086

MOTTA VISCONTI
TEL. 02 90001924

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE

Studio Legale
AVV. CRISTINA CALEGARI

Via Fontana, 16 - 20122 Milano
Tel. 02 55182646 - Fax 02 55191621

Corso Matteotti, 4 - 20084 Lacchiarella (MI)
Tel. 02 90033144 - Fax 02 90034348

Cell. 335 5861093
E-mail: cris.calegari@tiscali.it

VI ASPETTIAMO

PER UN

FRESCO

RELAX!

VI ASPETTIAMO

PER UN

FRESCO

RELAX!

CUCINA
CASALINGA

Teleassistenza: anziani più protetti

abbandonare
cani e gatti è
da vigliacchi!
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Non solo la realtà del Nord è sempre più distante da quella del Sud, ma
il Mezzogiorno sta facendo sprofondare l’Italia nelle classifiche del PIL

ECONOMIA E POLITICA • A prescindere dalle posizioni individuali, leggete questo interessante articolo apparso su “La Repubblica”

Due Italie in Europa, una in testa e una in coda

H a ragione Zapatero
(foto in basso) di com-
piacersi (“La Repub-

più lontane.
La Fondazione
Edison, che sotto la
guida dell’ economista
Marco Fortis dedica docu-
mentati studi agli squilibri eco-
nomico - territoriali, giudica che
«nei prossimi anni il principa-
le freno alla crescita del nostro
Paese potrebbe venire proprio
dal sempre più alto divario tra
Nord-Centro e Sud che presen-
ta ormai evidenze allarmanti.
Infatti, secondo recenti dati
Eurostat, l'Italia del Nord van-
ta un pil pro capite superiore a
quello del Regno Unito, men-
tre l'Italia centrale sorpassa
quello di Paesi come la Svezia,
la Germania o la Francia».

PER CONTRO «il Mezzo-
giorno, con i suoi 20,7 milio-
ni di abitanti costituisce in
Europa la più gigantesca
area di basso reddito,

«Il Sud Italia, con i
suoi 20,7 milioni di
abitanti costituisce

in Europa la più
gigantesca area di

basso reddito,
comparabile a

quella rap-
presentata da

Grecia e Porto-
gallo presi insieme»

blica”  del 30 giugno scorso)
per i tanti successi conseguiti
dalla repubblica iberica, esal-
tati dal paragone tra Roma e
Madrid: «Per la prima volta»,
afferma infatti il sorridente
premier, «il nostro PIL pro ca-
pite è in testa alla media euro-
pea. È ormai dimostrato che
abbiamo superato l’ Italia e ac-
corciato le distanze rispetto a
Germania, Francia e Inghilter-
ra». Una constatazione basa-
ta su dati nazionali, che, peral-
tro, non hanno quasi più sen-
so per l'Italia. Premetto che
non voglio affatto - sarebbe
stupidissimo - contestare le
medie internazionali, ma avan-
zare qualche riflessione sulla
percezione distorta che que-
ste finiscono per indurre sul-
la situazione reale del nostro
singolare Paese.

RESTA IL FATTO che nell’ im-
maginario collettivo, nei mass-
media, nei discorsi politici si
parla di un Paese inesistente e
non vediamo - e, quindi, non
facciamo nulla per porvi rime-
dio - che l'Italia si è spezzata in
due e che al vecchio divario
tra Nord e Sud, temperato dal-
le politiche di intervento, dal-
l'ampiezza delle Partecipazioni
statali, dalla capacità di assor-
bimento della pubblica ammi-
nistrazione è subentrato un
abisso, tra due realtà sempre

comparabile a quella rappre-
sentata da Grecia e Portogallo
presi assieme, con una popo-
lazione di 21,6 milioni di abi-
tanti, che hanno, peraltro un
reddito medio pro capite più
alto che nel nostro Sud».

«NON POSSIAMO non
chiederci quale unità esista
più in uno Stato che compren-
de in sé un’ampia parte con la
popolazione regionale a ric-
chezza diffusa più numerosa
dell'Unione europea (i 24 mi-
lioni di italiani residenti nelle
sette regioni del Nord e del
Centro, con un reddito pro
capite superiore del 25% a
quello medio dell'Ue) e un'al-
tra zona, tutte le 8 regioni del
Mezzogiorno, con un reddito
pro capite inferiore a quello
Ue, di cui 4, con ben 17 milioni
di abitanti, con un reddito pro

ge regionale a sostegno dei
cibi a chilometri zero” che
sancisce la preferenza ai pro-
dotti locali in mense, risto-
ranti e grande distribuzione
per combattere i rincari do-
vuti all'aumento del costo dei
trasporti e l'impatto sul cli-
ma provocato all'inquina-
mento con l'emissione di gas

PANORAMA

UN MODELLO DA IMITARE • La Regione Veneto ha approvato una legge caldeggiata dalla Coldiretti e da 25.000 cittadini consumatori

Vogliamo mangiare quello che produciamo noi

scono troppe intermediazioni
e non devono percorrere lun-
ghe distanze prima di giun-
gere sulle tavole. Un ottimo
modo per combattere il caro
prezzi in un Paese come l'Ita-
lia dove - sottolinea la
Coldiretti - l'86 per cento dei
trasporti avviene ancora su
gomma e dove i costi della

Il 50% di forniture alimentari deve provenire dalle campagne della regione
km zero”, con il sostegno di
25mila firme di consumatori
che hanno voluto questa
norma a vantaggio della sa-
lute dell'ambiente e delle ta-
sche. Mangiare a “chilome-
tri zero” significa infatti an-
che risparmiare e combatte-
re l'inflazione con cibi locali
e di stagione che non subi-

Con il nuovo record
della benzina, arriva
in Italia la prima leg-

logistica arrivano ad incide-
re per addirittura un terzo del
prezzo di frutta e verdura.
L'iniziativa - sottolinea la
Coldiretti - risponde al biso-
gno di un numero crescente
di consumatori che vuole con-
durre uno stile di vita attento
all'ambiente e alla salva-
guardia del clima anche a
tavola. Tra gli obiettivi della
legge vi è la promozione del
patrimonio agroalimentare
regionale nei pasti di scuole
elementari, istituti scolastici
superiori, università, ospeda-
li e caserme nella misura del
50%, una percentuale che

www.repubblica.it

capite inferiore al 75% di quel-
lo medio europeo. Certo, sem-
pre nell'ottica di un recupero
della realtà, non si può ignora-
re che il sommerso, soprattut-
to nel Sud, è ampiamente
sottostimato nella contabilità
nazionale. Così come non è
valutato il flusso dell'economia
criminale che indubbiamente
genera ricchezza. Due dati in-
visibili, che se possono dare
qualche conforto sul piano del
reddito medio, comportano
anche una negatività intrinse-
ca per infiniti altri aspetti.
All ’ evidenza non percepita
delle due Italie va allegata la
verifica di un'altra verità pro-
fondamente rimossa: quella del
peso decisivo dell'economia
industriale manifatturiera nel
successo consolidato del
Nord Centro.
Dopo anni di stoltezze sul pre-
valere del terziario e sul tramon-
to dell'era metalmeccanica ci
troviamo con alcuni dati
strabilianti (sempre di fonte
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Continuato

Orario Continuato solo Venerdì
e Sabato

Edison): nel 2007 il surplus
esportativo dei prodotti mani-
fatturieri si è attestato a ben
51,2 miliardi di euro, un risulta-
to inferiore solo al record as-
soluto del 1996 (54,4 miliardi
di euro equivalenti) che però
fruiva della svalutazione
competitiva della lira e
dell'ancor debole aggressività
asiatica. Ma quel che più col-
pisce è la classifica europea
per valore aggiunto manifat-
turiero (la differenza fra il rica-
vo dei prodotti e servizi ven-
duti e il costo di quelli acquisi-
ti per produrli): in testa figura
la Lombardia e il Nordest (6,6
miliardi), seconda la Germania
(5,5), terzo il Nord-Centro Ita-
lia, seguono l'Italia nel suo as-
sieme, la Gran Bretagna, la
Francia, Spagna, Grecia e Por-
togallo. Ultimo il Mezzogior-
no (1,5).

INVITO I LETTORI  a discu-
tere su questi fatti, su cosa
ha significato la modifica del
Titolo V della Costituzione e
la rottura di una tradizione
politica e storica basata sul-
la difesa dell'Unità d'Italia,
della solidarietà tra Nord e
Sud, di un Welfare unico dalle
Alpi alla Sicilia. E ancora cosa
ha comportato negare la
centralità del lavoro operaio
per sostituirla col precariato
dei servizi come archetipo
attuale di riferimento. Infine
dove porta dipingere una Ita-
lia in declino, quando le Italie
sono ormai due, una in testa,
l'altra in coda all'Ue.

Mario Pirani

Articolo di Mario Pirani
tratto da “La Repubblica”

del 7 luglio 2008

IMMAGINI: WWW.GOOGLE.IT

Bye-bye PIL
del Bel Paese... e

Zapatero gongola...

serra dei mezzi di trasporto.
Lo rende noto la Coldiretti in
occasione dei record fatti se-
gnare dal prezzo dei carbu-
ranti, ed è stato riportato
dal sito www.coldiretti.it .
Il Consiglio regionale del
Veneto per la prima volta in
Italia ha approvato con un
sostegno trasversale un dise-
gno di legge (pdl 225) pre-
sentato da Coldiretti Veneto,
meglio nota come “legge del

non discrimina il prodotto di
origine extraregionale o stra-
niera ma - sostiene la
Coldiretti - valorizza le
tipicità locali consentendo ai
consumatori di fare scelte
consapevoli, sostenibili in
termini di prezzo e meno
impattanti sull'ambiente.
L'articolato prevede inoltre
spazi riservati agli agricol-
tori nei mercati rionali, che
non andranno a ledere gli in-
teressi di altre categorie, ma
integreranno la gamma delle
offerte stagionali  ai consu-
matori attraverso la filiera
corta.www.coldiretti.it
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auguri di buone vacanze.
Dopo un anno di lavoro e
di studio, finalmente sono
arrivate le meritate e tanto
sospirate ferie; ai bambini e
ai ragazzi auguro di trascor-
rere un'estate ricca di stimoli
e di divertimenti, agli adulti
di godersi in tutta serenità il
periodo di "stacco" dalla
realtà lavorativa. Voglio
complimentarmi anche con

Il primo cittadino Gian Antonio Rho ai cittadini di Casorate Primo

Auguri di buone vacanze a tutti

A  tutti i concittadini
voglio porgere i
miei più affettuosi

i numerosi giovani casoratesi
che hanno concluso l'iter uni-
versitario arrivando al tra-
guardo più alto, la laurea: a
loro auguro di coronare i loro
sogni lavorativi, pur in un mo-
mento non facile per la situa-
zione economica italiana, e ri-
cordo che sono sempre di-
sponibile per qualsiasi  neces-
sità o per un semplice incon-
tro.
Ancora buone vacanze a tut-
ti!                Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

Telemedicina, assistenza gratuita agli anziani

@ Comune di Casorate Primo: Informazioni Generali  info@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Tecnico  tecnico@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Finanziario  ragioneria@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi Demografici
anagrafe@comune.casorateprimo.pv.it - Polizia Locale  polizialocale@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi alla Persona  serviziallapersona@comune.casorateprimo.pv.it - Sportello Unico Imprese sportellounico@comune.casorateprimo.pv.it
- Ufficio Segreteria  segreteria@comune.casorateprimo.pv.it - Direttore Generale  direttoregenerale@comune.casorateprimo.pv.it - Sindaco  sindaco@comune.casorateprimo.pv.it - Assessori  assessori@comune.casorateprimo.pv.it

0290519511
0 2 9 0 5 6 6 0 1
0290516505
0 2 9 0 5 6 8 1 1
0 2 9 0 5 6 6 5 9
0290059020

Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)

0 2 9 0 5 6 6 7 4
0 2 9 0 5 6 7 6 9
0 2 9 0 5 6 7 0 7
0 2 9 0 5 6 0 7 5
0 2 9 0 5 6 6 2 4
0 2 9 0 5 6 6 1 4

0 2 9 0 0 4 0 1
0382434611
0290059020
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290097869
0290097484

Agosto è il mese critico per i cittadini più
fragili: un aiuto in più dalla tecnologia

I  mesi estivi rappresentano
un periodo critico per gli
anziani e per quanti neces-

«E’ intenzione dell’Amministrazione
comunale prolungare questo servizio

anche nei mesi successivi»
Angelo Giani

di Elisabetta Pelucchi

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

Assessorato ai Servizi Sociali del Comune di Casorate ed Europ Assistance per il terzo anno garantiscono un servizio domiciliare completo

28 Luglio alla fine Agosto - un
programma completo di Assi-
stenza Domiciliare e di
Telemedicina, personalizzabile
a seconda delle specifiche esi-
genze di ciascun assistito.
Il programma prevede una do-
tazione completa di appa-
recchiature di telemedicina
presso il domicilio del pazien-
te: elettrocardiografi,  rilevatori
di parametri vitali e altra
strumentazione tecnica che
consentirà ai medici della Cen-
trale Operativa di Europ
Assistance di garantire il
monitoraggio costante delle

to con i medici della Centrale
Operativa Europ Assistance,
richiedere consulenza e otte-
nere conforto in caso di ne-
cessità.

«LA DOMANDA  di servizi e
di cure legate alla salute conti-
nua a crescere»,  afferma
Samuele Baruch, Responsabi-
le Unità Medica Salute di
Europ Assistance e coordina-
tore del progetto, «per que-
sto, Europ Assistance ha scelto
di mettere la propria
pluriennale esperienza nel
campo dell'assistenza al servi-

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905 25 35

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Sabato: 10.00-12.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

• • • •

è online

sitano di assistenza medica e
paramedica, tra temperature
elevate e chiusure per ferie:
«Per il terzo anno consecuti-
vo garantiremo ai nostri anzia-
ni un servizio efficace di assi-
stenza domiciliare durante il
mese di agosto, per affrontare
con serenità un periodo deci-
samente difficile», spiega l'As-
sessore ai Servizi Sociali An-
gelo Giani; «Europ Assistance
è il partner ideale per gestire la
situazione e, come già nel 2006
e 2007,  abbiamo aderito al pro-
gramma completo di assisten-
za domiciliare gratuita e di
telemedicina per gli anziani e
le persone potenzialmente fra-
gili. Obiettivo dell'Amministra-
zione è realizzare un servizio
in grado di garantire tempesti-
vità di intervento sociale e sa-
nitario e di calibrare sulla base
delle condizioni di salute l'in-
tensità assistenziale al domi-
cilio del paziente».

EUROP ASSISTANCE, lea-
der dell'assistenza privata in
Italia, ha scelto di mettere la
propria pluriennale esperien-
za nel campo dell'assistenza
sanitaria a favore del progetto
“Emergenza Caldo” : il proget-
to coinvolge una decina di cit-
tadini selezionati dall'Asses-
sorato ai Servizi Sociali in col-
laborazione con i Medici di
Medicina Generale del Comu-
ne, ai quali sarà erogato gra-
tuitamente per un mese - dal

telemedicina anche per i mesi succes-
sivi, fino a dicembre, in via sperimen-
tale e su richiesta degli utenti. Ai cit-
tadini che aderiranno alla prosecuzio-
ne del servizio, verrà richiesta una
compartecipazione per il costo dello
stesso, sulla base della situazione eco-
nomica certificata dall'ISEE».

L’ASSESSORATO prosegue dun-
que nel suo programma di integrazio-
ne tra i servizi sociali e servizi sanitari:
«In tal senso abbiamo precorso la leg-
ge 12 del febbraio di quest'anno che
mira all'integrazione socio-sanitaria dei
servizi offerti dal Comune ai propri cit-
tadini; noi lo abbiamo già messo in
atto nel 2006 e nel 2007».  Il servizio
infatti si configura come integrazione
al servizio di assistenza domiciliare,
curato dalla Cooperativa Sociale
Aldia, in quanto alle tradizionali
prestazioni (igiene personale e de-
gli ambienti, supporto alla persona
nelle necessità del quotidiano,
mobilizzazione e supervisione nel-
l'assunzione dei farmaci, piccole
commissioni ecc.) si aggiungono
prestazioni di controllo sanitario.

Continua a pagina 4

condizioni di salute degli assi-
stiti, compresa l'auscultazione
a distanza. Non solo: nell'otti-
ca di offrire un servizio a 360°,
efficace e tempestivo, anche i
medici curanti avranno libero
accesso al quadro clinico dei
propri pazienti. Ciascun assi-
stito potrà inoltre disporre
quotidianamente del suppor-
to di personale specializzato,
incaricato della supervisione
nell'utilizzo dei dispositivi di
telemedicina e del disbrigo di
alcune attività domestiche
quali commissioni, spesa, etc..
Infine, a disposizione dei pa-
zienti, anche un video-telefo-
no installato al domicilio con
cui stabilire un contatto diret-

zio delle persone più vulnera-
bili e di investire costantemen-
te nello studio di soluzioni di
assistenza medica sempre più
innovative e d'avanguardia».

«UN SERVIZIO  che ha dato
ottimi risultati già alla prima
edizione del 2006, realizzata in
via sperimentale, con grande
soddisfazione degli utenti e
gradimento da parte dell'Asl
di Pavia; un servizio che, pro-
prio sulla base dell'esperienza
del nostro Comune, è stato ac-
colto e adottato anche dal Co-
mune di Milano e di questo
siamo molto soddisfatti», dice
Angelo Giani; «è nostra inten-
zione prolungare il servizio di

«La domanda di
servizi e di cure legate
alla salute continua

a crescere»

In questa bella
immagine, tratta
dal sito della
Europ Assistance,
un momento del
telesoccorso ad
un’anziana.
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L’Assessore ai Lavori Pubblici Angelo Bosatra interviene per correggere le tante inesattezze dette e scritte altrove nelle ultime settimane

ASM e tariffe acqua, il doveroso chiarimento

N
Pavia, Andrea Albergati, ha
illustrato nei dettagli alla cit-
tadinanza la situazione eco-
nomica di ASM, chiarendola
in modo definitivo; ha pro-
spettato un ritorno alla parità
di bilancio già nel 2010, e spie-
gato in modo preciso tutti gli
investimenti e i passaggi
societari in atto.
«La relazione di Albergati è
stata precisa ed esaustiva»,
sottolinea l'Assessore ai La-
vori Pubblici Angelo Bosatra,
«e ha fatto chiarezza rispetto
a notizie imprecise che circo-
lavano in paese dopo la pre-
sentazione del piano anti al-
lagamenti da parte di ASM il
13 giugno scorso. E voglio
inoltre fare chiarezza una vol-
ta per tutte riguardo al venti-
lato aumento delle tariffe del-
l'acqua e al suo collegamento
con ASM».

PER SPIEGARE nei dettagli
la reale situazione, occorre
parlare dell’ATO, Ambito Ter-
ritoriale Ottimale del ciclo
idrico integrato della Provin-
cia di Pavia; è un ente pubbli-
co costituito nel luglio 2006,
in ottemperanza all'Art. 9 del-
la legge 36/94 (legge Galli) e
alla Legge Regionale 21/98.
Attualmente vi aderiscono i
190 comuni della provincia di
Pavia più la Provincia di
Pavia. I comuni sono ripartiti
in tre zone principali:
Lomellina, Oltrepò, Pavese;
Casorate Primo rientra nella
zona “Pavese” .  Secondo le
disposizioni di legge statali e
regionali, agli ambiti provin-
ciali (presenti in tutta Italia)
compete l'organizzazione del
servizio idrico integrato, co-
stituito dall'insieme dei servi-
zi pubblici di distribuzione
dell'acqua ad usi civili, di fo-
gnatura e di depurazione del-
le acque.

OGNI “ ATO”  provinciale
deve valorizzare e salvaguar-
dare nel tempo la qualità e
quantità del patrimonio idrico,
ottimizzando la distribuzione,
evitando sprechi, garantendo
livelli omogenei e standard di
qualità e di consumo, e appli-
cando una politica tariffaria
che deve essere unica per

el Consiglio comuna-
le dello scorso 8 luglio
il Presidente di ASM

«L’aumento è una disposizione dell’ATO di Pavia sulla base di leggi
statali e regionali; non ha nulla a che vedere con la cessione ad ASM»

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
Pizzeria d’asporto
con forno a legna

Servizio
a domicilio
euro 0,50 in
più a pizza

• SERVIZIO
  A DOMICILIO
  IN TUTTA LA ZONA

Orario d’apertura: mattino ore 1 1,00 - 14,00 • pomeriggio ore 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002 - 333 1016444

Chiuso
lunedì mattina

KEBAB
...ed ora

    anche il

in tanti modi diversi

        
  da gustare!

l’in tero ambito. «In alcune
zone della nostra provincia,
come a Casorate Primo, l'ac-
qua è presente in abbondan-
ti quantità e mai si sono po-
sti problemi di approvvigio-
namento, mentre in altre, so-

È

prattutto nell'Oltrepò, scar-
seggia e deve essere con-
sumata evitando sprechi;
nei comuni dove l'acqua ab-
bonda le tariffe sono da sem-
pre molto contenute, men-
tre sono più elevate nei co-

centrale della fognatura da
parte di ASM Pavia, a
completamento dei lavori di
spurgo del collettore
fognario di via Santago-
stino, con la realizzazione
dei setti divisori all'interno
dei pozzetti fognari della via
Santagostino a partire da
piazza San Protaso fino al
depuratore.
I lavori di spurgo rientrano
nel programma degli inter-
venti previsti da ASM per
arrivare a tappe successive

alla soluzione del problema
esondazioni; una prima fase
vedrà la tombinatura della
roggia Cina per il tratto in-
teressato dalla nuova
lottizzazione Doria e la
riprofilatura del suo alveo
fino alla Cascina Mo-
rivione, in modo da far coin-
cidere lo sbocco della fo-
gnatura con il fondo del
fosso, che attualmente si tro-

 stato avviato il gior-
no 21 l’intervento di
pulitura del tronco

Completamento dello spurgo del tronco centrale di via Santagostino da piazza San Protaso fino al depuratore

muni dove le risorse idriche
scarseggiano», spiega l'As-
sessore.

«E’ CHIARO CHE  l’applica-
zione della tariffa unica per
tutta la provincia porterà ad
un aumento in bolletta per
gli utenti di alcuni comuni e
ad una diminuzione per al-

tri; anche a Casorate Primo
le tariffe aumenteranno, ma
la differenza è che la nostra
Amministrazione, avendo
affidato la gestione del ci-
clo idrico ad ASM Pavia, ha
fatto una scelta oculata e as-
sicurato al paese un consi-
stente piano di investimen-
ti. Come dire: l'aumento ci

va più in alto e causa quin-
di l'interrimento delle con-
dotte.

SUCCESSIVAMENTE si
procederà alla realizzazio-
ne di un primo by-pass, ad
ovest del collettore princi-
pale di via Santagostino,
per alleggerirne il flusso e
portare direttamente gli af-
flussi nella roggia Cina;

allo stesso tempo si effettue-
ranno interventi di re-
cupero strutturale di una
delle due linee del collet-
tore principale per il trat-
to compreso tra la via dei
Pini e il depuratore, quin-
di si concluderanno le ope-
razioni di spurgo del col-
lettore principale tra l'im-
missione nella roggia e il
depuratore.

IN UNA TERZA FASE è pre-
vista la realizzazione del
secondo by-pass, ad est del
collettore principale, con fun-
zione analoga a quello ovest.
Infine si procederà alla
sconnessione idraulica dal-
la rete dell'abitato, per quan-
to riguarda le portate di piog-
gia, della zona industriale
esterna alla provinciale
Coazzano-Motta Visconti, ad
ulteriore alleggerimento del-
la rete. A conclusione delle
quattro fasi di intervento, si
provvederà ad ulteriori ope-
re di miglioramento e solu-
zione di situazioni locali.

Si ricorda alla cittadinanza che è attivo il servizio associato
di Polizia Locale tra i Comuni di Besate, Binasco, Bubbiano,
Calvignasco, Casorate Primo, Noviglio  e Vernate che
svolge attività di controllo sul territorio nelle ore serali.
Dal lunedì al sabato, dalle ore 20.00 alle ore 24.00,
componendo il numero 02 9052535  si può contattare la
Polizia Locale per segnalazioni, problemi di viabilità, rumori
molesti, per richiedere l'intervento in caso di incidente stradale
ecc. La pattuglia di turno, che ogni sera perlustra i sette
Comuni, garantisce l'intervento nel più breve tempo possibile.

Nuovo numero del Servizio
serale di Polizia Locale

Nuovo numero

02 9052535
Ritaglia e conserva

questo avviso!

www.atopavia.it

sarebbe stato in ogni caso,
è una disposizione dell'ATO
di Pavia sulla base di leggi
statali e regionali, ma a dif-
ferenza di altri comuni noi in
più abbiamo gli investimen-
ti che ASM effettuerà sulla
nostra rete idrica. Voglio che
sia ben chiaro questo con-
cetto, perché tante
inesattezze sono state dette
e scritte: l'aumento non ha
nulla a che vedere con la
cessione ad ASM».

Elisabetta Pelucchi

Rete fognaria, si interviene sul collettore centrale
Rientrano nel programma dei lavori previsti

da ASM per arrivare a tappe successive
alla soluzione del problema esondazioni

Il servizio verrà sospeso dall' 1 1 al 20 agosto.

TELESOCCORSO / 2 • Il servizio proposto dal Comune insieme ad Europ Assistance

Restare a casa sereni e sotto controllo
Giani: «Lancio un appello al volontariato al servizio degli anziani»Segue da pagina 3

IN AUTUNNO verrà effettuato uno
studio di fattibilità della popolazio-
ne anziana di Casorate, così come
stabilito in Bilancio, in modo da po-
ter calibrare al meglio le risorse eco-
nomiche e umane in base alle reali
esigenze.
«Il nostro intento è di creare una rete
di servizi che pemetta all'anziano di
rimanere nella sua casa, tra le perso-

ne di famiglia e in un ambiente a lui
caro», conclude l’Assessore Giani,
«e in tal senso rivolgo un appello al
volontariato: chi volesse dedicare del
tempo libero ad un anziano, svol-
gendo commissioni e piccole incom-
benze, facendo compagnia e così via,
può rivolgersi all'Assessorato qua-
le punto di riferimento»

Elisabetta Pelucchi

www.comune.casorateprimo.pv.it

Il Comune di Casorate è anche su internet

Lo sportello 24 ore su 24
IL COMUNE  di Casorate ha attivato il sito da cui è possibile
accedere ad una serie di servizi (avvisi, modulistica, orari, con-
tatti con gli uffici ecc.). L’indirizzo è il seguente:

Tutti i numeri del giornale sul tuo computer

“Punto di Vista” online
“PUNTO DI VISTA”  ha attivato il proprio sito dove è possi-
bile scaricare tutte le copie arretrate dal 2000 ad oggi e leggersi
comodamente il giornale in versione PDF. L’indirizzo è:

www.pudivi.it

dosso di rallentamento in
via Turati, che risponde alle
richieste dei cittadini inol-
trate all'Amministrazione
Comunale; nello stesso pe-
riodo inizieranno le
asfaltature dei tratti più dis-
sestati delle vie del paese.

Per la fine di luglio è pre-
visto l'inizio dei lavori
di realizzazione del

Lavori pubblici:
aggiornamento
degli interventi

Dosso per
rallentare
il traffico
in Turati e
asfalto in
varie vie

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT
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A settembre primo compleanno per la Biblioteca Civica di Casorate, che ha già all’attivo molteplici iniziative e progetti per il futuro

Il SognaLibro, un anno vissuto intensamente
Più che positivo il bilancio delle attività svolte; in preparazione
un fitto calendario di appuntamenti, già per il mese di settembre

mesi (come riportato in
dettaglio nell'articolo a
destra) ma ancora di più
è quanto è in program-
ma per il futuro. Per il
solo mese di settembre
sono previsti infatti i se-
guenti appuntamenti:

DOMENICA
7 SETTEMBRE
in serata, l'incontro con
un gruppo di esperti di
astrofisica (rimandata
dal 13 luglio a causa
del maltempo): dopo
un'introduzione teorica
sul sistema solare, si
procederà all'osserva-
zione diretta del cielo,
il tutto dal titolo
suggestivo "…e quindi
uscimmo a riveder le
stelle...";

SABATO
13 SETTEMBRE
visita nel pomeriggio a

Sono davvero tante
le iniziative messe
in cantiere in pochi

Palazzo Reale di
Milano alla mostra di
Ligabue;

SABATO
20 SETTEMBRE
alle ore 16 presentazio-
ne del libro "Padri e
madri" di Aldo Naouri
con dibattito coordina-
to dalla Psicologa
Dott.ssa Emanuela Di
Gesù;

SABATO
27 SETTEMBRE
alle ore 16
all'Auditorium della
Scuola Media spettaco-
lo teatrale per bambini
"Il mio posto è qua"
della compagnia
teatrale "Pane e Mate";

DOMENICA
28 SETTEMBRE
"Festa delle Associazio-
ni" in Piazza Contardi:
in quell'occasione la
biblioteca presenterà i
percorsi futuri.

compie un anno di vita; è sta-
ta infatti inaugurata il 29 set-
tembre 2007 ed è subito entra-
ta in funzione, garantendo
un'apertura al pubblico di se-
dici ore settimanali.
All'inaugurazione si è arrivati
in un tempo decisamente re-
cord per l'istituzione ex-novo
di una biblioteca, circa dodici
mesi per la fase progettuale
iniziata nel settembre 2006, e
circa nove mesi per la fase ope-
rativa, iniziata nel gennaio
2007 con l'avvio del corso
propedeutico di biblioteco-
nomia aperto alla cittadinan-
za, che ha coinvolto circa una
trentina di persone interessa-
te a prestare attività di
volontariato. Questo gruppo
ha rappresentato anche la
base per la costituzione della
Consulta della Biblioteca, or-
ganismo istituzionale del Co-
mune.

«L’APERTURA della biblio-
teca civica è un traguardo a
cui si è arrivati grazie ad un
importante lavoro di squadra»,
dice l'Assessore all’ Istruzio-
ne e Cultura Giovanna Belloni,
che ha curato con particolare
dedizione il progetto, il cui
seme era stato gettato dallo
scomparso Assessore France-
sco Rotundo, «e già possia-
mo stilare un primo bilancio
delle attività svolte e dei risul-
tati conseguiti, rilanciando al
tempo stesso le iniziative in
programma per i prossimi
mesi».

MOLTEPLICI le iniziative or-
ganizzate sia per adulti che per
bambini in questo primo anno,
come il corso di scrittura
creativa, la visita alla mostra al
Palazzo Reale di Milano “L'ar-
te delle donne” , la gita cultu-
rale a Cremona, le mostre  e le
iniziative dedicate alla Shoah
e al 25 Aprile, i tre incontri di
presentazione di libri, la pre-

A  settembre la Bibliote-
ca Civica “ Il SognaLi-
bro” di Casorate Primo

I primi 12 mesi di iniziative
BIBLIOTECA / 3 • Ecco quanto è stato fatto nel corso del primo anno

stituito da 1964 documenti;
dalla data di inaugurazione
ad oggi gli  acquisti effettua-
ti sono stati 341 per un totale
di 3.835,14 euro. Nella scelta
dei titoli sono stati privilegia-
ti i libri novità, i libri della se-
zione ragazzi e i libri dei per-
corsi tematici (Shoah;
Sessantotto). Gli utenti iscritti
sono 480, di cui 258 adulti e
222 ragazzi. I prestiti totali ef-
fettuati ammontano a 1985
(1215 sezione adulti e 770
sezione ragazzi). Sono state
organizzate visite guidate ri-
volte alle scuole elementari e
medie per un totale di 17 clas-
si elementari e 9 medie.

PER ALCUNE  classi della
scuola primaria sono stati at-
tivati laboratori di animazio-
ne del libro in base al proget-
to Lettura e Multimedialità
promosso dal Comune.
Inoltre si è svolto un proget-
to di collaborazione con il La-
boratorio dell'Arte di
Casorate Primo coordinato
da Fiorella Mannellli.
Molteplici le iniziative pro-
mosse o sostenute già in que-
sto primo anno:

NOVEMBRE 2007
• Nell'ambito delle iniziati-
ve per "la Giornata del
Bambino, incontro rivolto
ai genitori con Domenico
Barrilà, psicoterapeuta e
scrittore, che ha presenta-
to il suo nuovo libro "Il
coraggio di essere corag-
giosi".

DICEMBRE 2007
• Spettacolo teatrale per
bambini "Processo al
Natale" a cura del Teatro
delle Chimere;
• Incontro di presentazione
del "Corso di Scrittura
Creativa a Tema Autobio-
grafico.

GENNAIO 2008
• Inizio del "Corso di
Scrittura Creativa", tenuto
dalla docente Antonia De
Felice e a partecipazione
gratuita;
• Per i bambini da 2
a 7 anni "Viaggio tra le
favole", letture animate
con la Dott.ssa Laura
Veronese ( partecipazione
gratuita);
• In occasione della

A ttualmente iI patrimo-
nio librario della Bi-
blioteca Civica è co-

BIBLIOTECA, CHIUSURA ESTIVA:
la Biblioteca resterà chiusa per le

vacanze estive da sabato 2 a sabato 16
agosto compresi; inoltre rimarrà

chiusa sabato 23 e sabato 30 agosto.

"Giornata della Memoria"
mostra di immagini e testi
in Sala Consiliare,
realizzata con il Centro di
Documentazione Ebraica
Contemporanea di Milano
e l'ANPI di Casorate
Primo; concerto del Coro
"Col Hakolot" con canti
della tradizione ebraica.

FEBBRAIO 2008
• Primo incontro informati-
vo di presentazione del
"Circolo Letterario", a
cura della Commissione
Giovani, cui sono invitati
tutti i lettori tra i 15 e i 25
anni (frequenza gratuita e
non obbligatoria);
• "Viaggio tra le favole",
letture animate per i più
piccoli;
• La scuola di musica
"Angelo Fassina" presenta
"Una serata all'opera",
trascrizioni per tromba e
pianoforte di celebri
melodrammi. Alla tromba
Gabriele Cassoni, al
pianoforte Ettore Borri.

MARZO 2008
• Presentazione del libro
"Sospeso nel vuoto" di
Sara Bellodi, giovane
scrittrice casoratese.
• Visita guidata alla
mostra "L'arte delle
donne" al Palazzo Reale
a Milano;
• Due appuntamenti per i
pomeriggi di favole in
video per bambini dai 3
agli 8 anni con la Dr.ssa
Veronese (gratuiti);
• Continua l'iniziativa
"Cinema e Teatro
insieme" a Pavia
per bambini
e ragazzi

con genitori e nonni.

APRILE 2008
• Presso la Sala-Consiliare
di Casorate Primo "La
Resistenza scolpita nella
pietra", incontro con lo
storico Ugo Scagni;
• Molteplici iniziative
coordinate con i Comuni
della zona in occasione
del 25 Aprile, quali mostre,
incontri con storici e
scrittori ecc.

MAGGIO 2008
• Domenica 18 Maggio
apertura straordinaria
della biblioteca in occa-
sione dell'Open Day delle
biblioteche lombarde.
• Gita culturale a
Cremona;
• Alla Casa di Riposo "G.
Delfinoni" presentazione
del lavoro svolto dai
partecipanti al corso di
scrittura creativa;

GIUGNO 2008
• Presentazione del libro
"Trenta poesie di Carlo
Porta", tradotte e commen-
tate da Gino Cervi, lette da
Sandro Bajini, poeta e
commediografo milanese.
• Presentazione dei libri
pittorici realizzati dai
partecipanti ai corsi per
disabili coordinati
dall'Assessorato Servizi
Sociali e il Laboratorio
dell'Arte di Casorate
Primo.

sentazione al Delfinoni del
saggio di scrittura creativa, i
pomeriggi di lettura animata
per i bambini, i due spettacoli
teatrali per i piccoli, la conven-
zione con Pavia per spettacoli
cinematografici e teatrali, la col-
laborazione con il Laboratorio
dell'Arte e così via.

«LO SFORZO compiuto dai
vari soggetti coinvolti e i po-
sitivi riscontri ottenuti in que-
sti primi mesi di attività ci in-
coraggiano a continuare su
questa strada», commenta
Giovanna Belloni, «e ci fanno

All’inaugurazione
si è arrivati in un

tempo decisamente
da record

ben sperare che si
possa sognare e pro-
gettare per il futuro
una biblioteca di ec-

cellenza per Casorate Primo,
che sia punto di riferimento e
polo culturale per tutto il terri-
torio».

BIBLIOTECA / 2 • Cosa si farà in futuro

Settembre di cultura

A sinistra
l’Assessore
Giovanna
Belloni
insieme al
Sindaco Rho
e all’Asses-
sore Bosatra
durante
l’inaugurazio-
ne; a destra,
il manifesto
della mostra
a Palazzo
Reale.

A set-
tembre
riprendo-
no le
mostre e
si torna al
Palazzo
Reale per
la mostra
su Liga-
bue.

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

A maggio
gli utenti
della
Biblioteca
di Caso-
rate hanno
partecipato
ad una gita
culturale a
Cremona
(a destra il
Duomo). IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

Bar • Caffetteria

Via Vittorio
Emanuele II, 41

CASORATE PRIMO
(annesso al Centro

Carni SISA)
Tel. 348 7817599

Chiuso la domenica

Aperto tutti i giorni  dalle 7.00 alle 20.00
Ampio parcheggio privato sempre disponibile

•  Caffè e cappucci aromatizzati
•  Primi piatti caldi e panini caldi
•  Abbonamenti: caffè o colazione
   gratuita ogni tesserino da 10
•  Inoltre... ai Signori Pensionati
   caffè a 0,70 euro
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G
territorio comunale al fine di
contrastare il fenomeno del-
l'abbandono dei rifiuti; i con-
trolli vengono effettuati
aprendo e ispezionando il
contenuto dei sacchetti per
risalire al trasgressore e pre-
sidiando i luo-
ghi dove soli-
tamente ven-
gono lasciati i
rifiuti al di fuo-
ri degli orari e
dei giorni di
raccolta. L'As-
sessorato al-
l'Ecologia e

Venerdì 19
settembre 2008

Assemblea pubblica
in Comune sulla

raccolta dell’umido

li agenti della Polizia
Locale stanno effet-
tuando controlli sul

I cittadini devono attenersi scrupolosamente al calendario di
raccolta, posizionando i sacchi solo nei giorni e orari stabiliti

gnala che a partire dai primi
di settembre inizierà la distri-
buzione a tutte le famiglie del
materiale necessario al
conferimento della frazione
organica (sacchetti e bidon-
cini).

INOLTRE Venerdì 19 set-
tembre 2008 ci sarà l'Assem-

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

Per contrastare l’abbandono di immondizia sul territorio comunale, mobilitate le forze dell’ordine per eseguire richiami e contravvenzioni

Rifiuti: controlli e ispezioni della Polizia Locale

Plastica: la raccogli nel modo giusto?
RACCOLTA DIFFERENZIA TA / 2 • PLASTICA, COME E COSA CONFERIRE

P
blea pubblica
alle ore 21.00
presso la
Sala Consi-
gliare “La
raccolta dif-
f e renz ia ta
della frazio-
ne organica:
istruzioni per

Ambiente invita i cittadini ad
attenersi scrupolosamente al
calendario di raccolta, posi-
zionando i sacchi solo nei
giorni stabiliti, rispettando gli
orari. Scatteranno le contrav-
venzioni per chi non rispet-
terà le disposizioni.
Nel ricordare alla cittadinan-
za che dal prossimo mese di
ottobre partirà la raccolta a
domicilio dell'umido, si se-

l’uso” . Chi fosse interessa-
to a fare il compostaggio (che
dà diritto ad uno sconto del
20% sulla tariffa), può iscri-
versi al Corso che verrà or-
ganizzato dal Comune; ricor-
diamo che per ottenere l'ap-
plicazione della riduzione è
necessaria la frequenza al
corso. I moduli per l'iscrizio-
ne sono disponibili presso
l'Ufficio Tecnico.

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Mar co Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

- ESAME VISIVO
- APPLICAZIONE LENTI A CONTATTO
   SIA TIPO “USA E GETTA”  CHE LENTI SU MISURA
   CON UTILIZZO DI MAPPATORE CORNEALE
- LABORA TORIO INTERNO COMPUTERIZZA TO
   PER MONTAGGIO OCCHIALI

SETTORE FOTOGRAFIA
Luciana Vai
FOTOGRAFA

- FOTO TESSERE DIGITALI ;  - RITRA TTISTICA ;
- FOTO PER CERIMONIE CON ALBUM PERSONALIZZA TI ;
- SVILUPPO E STAMPA IN 24 ORE AD ALTA QUALITÀ ;
- SVILUPPO E STAMPA DA FILE ;
- VASTO ASSORTIMENT O PRODOTTI OREGON SCIENTIFIC ;
- MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI

OTTICA  2000 s.r.l.

Il logo che con-
traddistingue i
prodotti da confe-
rire nelle campane
per il riciclo.

occorre seguire attentamen-
te le seguenti istruzioni:
1) SVUOTARE E SCIAC-

QUARE con cura gli
imballaggi e i flaconi;
2) SCHIACCIARE le
bottiglie per ridurre il
volume dei sacchi.
Qui sotto l'elenco esatto dei

er garantire il recupero
ed il riciclaggio degli
imballaggi in plastica

prodotti riciclabili (Sì) e quel-
li da non riciclare (No), che
quindi vanno conferiti nel
sacco tradizionale con la fra-
zione resto.
È importante conferire nel

modo corretto la plastica
perché il contributo per la
vendita della plastica del
Conai è direttamente pro-
porzionale alla qualità del
conferito.

Sportello Af fitti 2008: i r equisiti necessari
L’AMMINISTRAZIONE COMUNALE AVVISA  I CITT ADINI

È
de di contributo per il soste-
gno all'accesso alle abitazio-
ni in locazione (fondo affitti
- canoni di locazione in vi-
gore).
Può presentare la domanda
il titolare del contratto di lo-
cazione o un altro compo-
nente del nucleo familiare; i
requisiti sono:
•   residenza del richieden-
te nel Comune di Casorate
Primo;
•   nessun componente il
nucleo familiare deve
essere proprietario di
alloggio adeguato alle
esigenze del nucleo
familiare od aver avuto
l'assegnazione in proprie-

 attivo lo Sportello
Affitti 2008  per la
raccolta delle doman-

tà di alloggio realizzato
con contributi pubblici né
aver usufruito di
finanziamenti agevolati
pubblici in qualunque
forma;
•  il contratto di locazione
deve essere regolarmente
registrato (entro
l'erogazione del contribu-
to) e il nucleo familiare
deve permanere in loca-
zione alla data di presen-
tazione della domanda;
• il contratto non deve
riguardare alloggi di
edilizia residenziale
pubblica (E.R.P.);
• i canoni di locazione

sono quelli in vigore,
integrati da spese acces-
sorie sino ad un massimo
di 516,00 euro;
• l'immobile di locazione
deve avere una superficie
utile netta non superiore a
110 mq. sino a quattro
componenti (oltre il
quarto componente viene
maggiorata del 10%); non
deve essere incluso nelle
categorie catastali A1, A8

redditi e del patrimonio
riferiti all ’anno 2007;
• per il nucleo familiare si
intendono i componenti la
famiglia anagrafica come
da stato di famiglia, oltre
ai soggetti a carico ai fini
IRPEF;
• l'accesso al contributo è
determinato in rapporto
alla composizione del
nucleo familiare, della
situazione socio-economi-
ca del nucleo stesso e
dell'ammontare del
canone di locazione
annuo sostenuto;
• i Cittadini non del-
l'Unione devono essere in

regola con il permesso di
soggiorno almeno bienna-
le e avere un regolare
lavoro.

INFORMAZIONI
E PRESENTAZIONE
DELLE DOMANDE
Le informazioni relative alle
modalità di presentazione
della domanda sono dispo-
nibili presso  l’UFFICIO
SERVIZI SOCIALI  del Co-
mune di Casorate Primo in via
dall'Orto 15. Il numero di te-
lefono per contattare l’Uffico
è il seguente: 02 905195202
oppure  02- 905195211.
Le domande potranno esse-
re presentate dal giorno 10/
09/2008 presso il Comune
di Casorate Primo previo ap-
puntamento.

e A9;
• la situazione economica
del nucleo familiare viene
determinata sulla base dei

E’ attivo dal 15
luglio fino al 31

ottobre e può pre-
sentare domanda

chiunque sia titolare
di un contratto di
locazione purché

residente a Casorate

SÌ

• Bottiglie acqua minerale, bibite, olio, succhi, latte, ecc.;
• Flaconi/dispensatori sciroppi, creme, salse, yogurt,
ecc.;
• Confezioni rigide per dolciumi (es.: scatole traspa-
renti e vassoi interni ad impronte);
• Confezioni rigide/flessibili per alimenti in genere
(es.: affettati, formaggi, pasta fresca, frutta, verdura);
• Vaschette porta - uova;
• Vaschette per alimenti, carne e pesce;
• Vaschette/barattoli per gelati;
• Contenitori per yogurt, creme di formaggio, dessert;
• Reti per frutta e verdura;
• Shoppers e imballaggio secondario per bottiglie di
acqua minerale/bibite e similari (es.: carta igienica,
scottex, etc.);
• Coperchi
• Flaconi per detersivi, saponi, prodotti per l'igiene
della casa, della persona, cosmetici, acqua distillata,
etc.;
• Barattoli per confezionamento di prodotti vari (es.:
cosmetici, articoli da cancelleria, salviette umide,
detersivi).

NO

• Qualsiasi manufatto non in plastica;
• Rifiuti ospedalieri (es.: siringhe, sacche per plasma,
contenitori per liquidi fisiologici e per emodialisi);
• Beni durevoli in plastica (es.: elettrodomestici,
articoli casalinghi, complementi d'arredo, ecc.);
• Giocattoli;
• Custodie per cd, musicassette, videocassette;
• Piatti, bicchieri, posate di plastica;
• Barattoli e sacchetti per colle, vernici, solventi;
• Grucce appendiabiti
• Borse, zainetti, sporte;
• Posacenere, portamatite, ecc.;
• Bidoni e cestini portarifiuti;
• Cartellette, portadocumenti, ecc.;
• Componentistica ed accessori auto;
• Imballaggi con evidenti residui del contenuto
(rifiuto pericoloso, non pericoloso o putrescibile).

Con una raccolta differenziata ben fatta
tutto il Comune di Casorate ci guadagna

SI POSSONO                                 RICICLARE

VIETATO                                   RICICLARLI
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Gli Assessori Angelo Bosatra e Giovanna Belloni intervengono in risposta alla lettera aperta della Componente Genitori del Consiglio d’Istituto

A proposito dei lavori agli edifici scolastici

A

«Mantenere il sostegno alla Scuola è una priorità che non abbiamo mai perso
di vista e, su questo argomento, l’impegno dell’Amministrazione rimane fermo»

bbiamo ricevuto la
lettera aperta della
Componente Genito-

Primo Piano / CASORATE PRIMO

natura tecnica ed economica,
e non semplicemente ad inef-
ficienza amministrativa e a
scarsa volontà politica in ma-
teria, possa aver rappresen-
tato una grave limitazione per
la popolazione scolastica ma
vorremmo comunque sottoli-
neare alcune scelte che
evidenziano il nostro impe-
gno rispetto ai problemi della
Scuola.
Anzitutto la MENSA: questa
Amministrazione, pur con tut-
ti i problemi in cui si trova ad
operare, ha consegnato uno
spazio mensa adeguato che
ha permesso di risolvere il
problema dei doppi turni,
dopo decenni di inadempien-
ze.

SPAZIO PALESTRA : in que-
sti due anni è stata messa a
disposizione la palestra del-
l'Oratorio grazie ad una con-

ri del Consiglio di Istituto e
comprendiamo la preoccupa-
zione che emerge per la realiz-
zazione delle opere di edilizia
scolastica relative alla palestra
ed all'ampliamento della Scuo-
la dell'Infanzia.
Ribadiamo il nostro totale in-
teresse affinché i lavori ven-
gano realizzati in tempi utili ri-
spetto le fasi iniziali dell'anno
scolastico, interesse ed atten-
zione non "a parole" ma nei
"fatti" che si stanno con-
cretizzando con l'apertura,
dalla fine delle lezioni scola-
stiche, dei cantieri in entram-
be le strutture e l'impegno di
proseguire gli interventi edi-
lizi per tutta l'estate.
Non vogliamo negare che il
rallentamento delle opere, do-
vuto a problemi complessi di

qualità di Genitori membri
del Consiglio di Istituto e
non avendo sfortunatamen-
te colto nessuna concreta
fattibilità delle affermazioni
da Voi fatte in quella riunio-
ne, siamo a richiederVi, con
questo ulteriore documento,
dei punti fermi e delle prese
di posizione che diano alla
Scuola la possibilità di po-
ter svolgere il suo operato
con tranquillità e sicurezza.
Non siamo disposti a facili
"promesse". Come sapete
nei confronti dei bambini è
importante, per non perdere
di credibilità, mantenere le
"promesse" fatte".

SCUOLA PRIMARIA
E’ iniziato il mese di luglio e
noi genitori, rispetto a quan-
to detto nel nostro preceden-
te incontro e da quanto ap-
preso dai giornali locali,
non abbiamo ancora visto il
cantiere all'opera per la co-
struzione della palestra. Ri-
cordiamo che in quel famo-
so incontro ci era stata indi-

Dando seguito all'in-
contro avuto il 23
febbraio scorso in

EDILIZIA SCOLASTICA / 2 • Il testo della lettera inviata al Sindaco, all’Assessore ai Lavori Pubblici e all’Assessore Pubblica Istruzione del Comune

le regole. Uso dei corridoi
dell'edificio scolastico per
un'attività che è divenuta
oramai occasionale: non lo
tolleriamo più…
Reclamiamo, noi ma soprat-
tutto i nostri figli, una rispo-
sta da parte Vostra chiara,
definitiva e concreta nella
quale vengano indicate le al-
ternative proposte per rida-
re dignità ad un'attività di-
dattica non di poco conto.
Chi ne paga concretamente
le conseguenze, ancora una
volta, sono i nostri figli.

SCUOLA
DELL’INFANZIA
L'ampliamento della struttu-
ra con le nuove aule e con la
nuova mensa non è ancora
agibile. I bambini più picco-
li saranno nuovamente co-
stretti a rinunciare al riposi-
no pomeridiano, gli spazi
esterni sottosopra, i due sa-
loni utilizzati per attività di
svago saranno ancora limi-
tativi e dovranno essere an-
cora previsti turni per il loro
utilizzo…insomma un altro
cantiere aperto.
Anche in questo caso Vi chie-
diamo soluzioni propositive
che diano una centralità re-
ale alla persona "bimbo"
che subisce passivamente
quello che succede intorno
a lui.

OSSERVIAMO passivamen-
te che in paesi limitrofi al no-
stro, vengano costruite nuo-
ve scuole o ampliate le at-
tuali in tempi che non asso-

cata la variante per la co-
struzione della palestra, e a
quel tempo di prossima ap-
provazione in Giunta, dan-
doci motivazioni di facilità e
velocità nella realizzazione
della struttura. Consideran-
do ora che i tempi a disposi-
zione per l'esecuzione delle
opere murarie siano ormai
ridottissimi e che settembre
è alle porte, ci chiediamo
come i nostri figli possano
svolgere il programma di
educazione motoria il pros-
simo anno scolastico 2008/
2009.
L'attività motoria non è una
materia marginale anzi è da
considerarsi un'attività im-
portantissima per il gruppo,
la socializzazione, il rispet-
to dell'altro e il rispetto del-

venzione tra Amministrazio-
ne e Parrocchia e al trasporto
degli alunni con lo scuolabus;
perciò, dove è mancata l'ope-
ra necessaria, si è provvedu-
to con un necessario servizio
sostitutivo.
ATTIVITÀ PROGETTUALI
DELLA SCUOLA : sono sta-
te sostenute sia con un note-

vole impegno da parte del-
l'Amministrazione sia attra-
verso una collaborazione co-
stante con l'Istituzione Sco-
lastica.
In una situazione nazionale di
grave crisi per i Comuni che
vedono decurtare introiti go-
vernativi (mancata entrata
I.C.I., assenza di rientro del-

perso di vista e, su questo
terreno, l'impegno dell'Ammi-
nistrazione rimane, nonostan-
te "gli alti e bassi" della politi-
ca finanziaria del Governo.

Angelo Bosatra
Assessore ai Lavori Pubblici

Giovanna Belloni
Assessore all’ Istruzione

e Cultura

«Chiediamo certezze per
il r egolare svolgimento
della vita scolastica»

l'importo…) e si trovano co-
stretti a servirsi degli inter-
venti dei privati per garantire
la realizzazione di strutture
pubbliche, con tutte le incer-
tezze economiche che ne de-
rivano (crisi del mercato im-
mobiliare), mantenere il soste-
gno alla Scuola locale è una
priorità che non abbiamo mai

Due foto del cantiere per la nuova
palestra alle scuole elementari

Sullo stato dei
lavori degli edifici
scolastici presenti
in paese, i genitori
degli studenti pre-
tendono risposte

migliano di certo a quelli
della nostra realtà.  Di sicu-
ro è allettabile sentire dire o
bello pensare ad un nuovo
polo scolastico…nuove aule,
palestra e chi più ne ha più
ne metta.  Ma sarebbe anche
bello pensare soprattutto
che qui a Casorate vengano
adattate urgentemente le
attuali strutture alle effetti-
ve necessità degli utenti non
solo per l'attività pro-
pedeutica ma anche per il
loro tempo libero.

Non siamo più disponibili a
ricevere messaggi di promes-
se e di giustificazioni come
sino ad ora avuti; stiamo
parlando dei nostri figli e
sono loro che dobbiamo tu-
telare.  Concretezza, soluzio-
ni, proposte, date, scadenze
pianificazioni…noi genitori
abbiamo bisogno di questo
per lavorare e collaborare
su un piano di realtà concre-
ta.  Tutta la Comunità ha il
diritto di conoscere l'effetti-
vo stato dei lavori, del suo
lento progredire e delle so-
luzioni alternative che per-
mettano il regolare e sicuro

svolgimento della vita sco-
lastica.
ATTENDIAMO pertanto,
alla luce di quanto sopra
descritto, un Vostro riscon-
tro pubblico prima dell'ini-
zio del prossimo anno sco-
lastico nel quale certamen-
te indicherete le soluzioni
concrete che intenderete
adottare per questi annosi
e irrisolti (alla data odier-
na) problemi.

Paola Paolucci
Presidente Componente

Genitori del Consiglio
d’ Istituto

STUDIO
DENTISTICO

in Motta Visconti assume
signorina automunita per lavoro

di assistente alla poltona e
mansioni d'ufficio. Inviare

curriculum al fax
02-90007621

oppure via e-mail a:
scot dent.v@wind.it

In basso, la nuova cucina
all'interno dell'ampliamen-
to della scuola materna e
qui sopra una veduta
esterna.

SCUOLE MEDIE: è stata completata in questi giorni la
tinteggiatura dei locali della Scuola Media di via Kennedy

oppure  FINANZIAMENTI
PERSONALIZZA TI
A TASSO ZERO
ADATTI A QUALSIASI
VOSTRA ESIGENZA

E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

20%
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Saggio finale dei partecipanti al progetto “Una relazione al di là dello sguardo” alla Biblioteca in collaborazione col “Laboratorio dell’Arte”

In un libro pittorico il racconto di un percorso

A

Fiorella Mannelli: «Sono fiera dei miei ragazzi
e del loro lavoro silenzioso ma davvero prezioso»

lla Biblioteca Civica
"Il SognaLibro" saba-
to 28 giugno è stato

presentato al pubblico il la-
voro svolto dai partecipanti
ai corsi per le persone diver-
samente abili organizzati dal-
l'Assessorato ai Servizi Socia-
li e dal Laboratorio dell'Arte:
un'esperienza che per il terzo
anno consecutivo ha visto
impegnato un gruppo di ra-
gazzi e adulti, coordinati da
Fiorella Mannelli, nell'esplo-
razione di diverse attività
espressive. Un libro pittorico
intitolato "Le mie opere", ar-
ricchito da poesie e riflessio-
ni, per ciascuno dei parteci-
panti: ANDREA GHISLANDI,
FABIO VETERE,GENNI
CUTRI, MONICA DELL'A-
VERSANA, DANIELA DE-
VECCHI, GIANPAOLO
MILANI, CONCETTA CIN-
QUE, LARA BARDELLI,
VALENTINA COLUCCI.

IL  LIBRO PRESENTA un’in-
troduzione sull'arte terapia, il
profilo pittorico di ciascuno
dei ragazzi e le opere più si-
gnificative degli ultimi due
anni di lavoro. «Sono fiera dei
miei ragazzi e del loro lavoro
silenzioso ma prezioso che li
aiuta a scoprire il loro dono
interiore del saper usare il lin-

feste, manifestazioni di ca-
rattere artistico e sportivo
organizzate dalle diverse as-
sociazioni; dimostrazioni
pubbliche che mettono in
luce l'operato e i sacrifici
compiuti dai ragazzi e dalle
loro famiglie durante tutto
l'anno.
Il  21 giugno l'Associazione
Danza avrebbe dovuto dare
inizio alla prima di  questi
tanto attesi eventi estivi.
Tutto pronto, tutto organiz-
zato nei dettagli, quando
dal Comune due giorni pri-
ma della realizzazione di
uno degli spettacoli in pro-
gramma, arriva come una
doccia gelata la comunica-
zione della sospensione del
saggio e di tutto il program-
ma estivo, "per mancanza di
fondi".

VOGLIAMO CREDERE  che
dietro a questa decisione
che ha raccolto molto di-
sappunto e una forte delu-
sione dei ragazzi ma non
solo, che con tanto orgoglio
volevano dimostrare le loro
qualità, ci sia solo la
disorganizzazione ormai
cronicizzata a cui i Cittadi-
ni di Casorate sono assue-
fatti e non il desiderio di di-
scriminare alcune iniziati-
ve per favorirne delle altre.
A rafforzare l'ipotesi che il
Comune abbia un orizzonte
piuttosto limitato sulle esi-
genze delle fasce più giova-
ni del Nostro Paese è lo sta-
to di abbandono in cui ver-
sa il Nostro Parco Giochi,
unico spazio sociale desti-
nato a giochi  e ricreazioni.

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

Giani: «La disabilità non è
un altro mondo ma una parte

del mondo, per questo è
necessario promuovere e

coordinare progetti finalizzati
all’inclusione delle persone

con disabilità alla partecipazio-
ne attiva nella società»

guaggio dell'anima con l'ar-
te», ha commentato Fiorella
Mannelli, coordinatrice del
progetto; «non li ho mai visti
così contenti e con quel sor-
riso; per me è il più bel regalo
che mi potessero fare, vederli
fieri di presentare ai loro cari
e … a se stessi ciò che sono
in grado di fare abilmente con

l'arte». Per presentare i  libri è
stato proposto al pubblico an-
che un video di 30 minuti con
i lavori dei partecipanti e mu-
siche scelte da loro.

«LA DISABILITÀ  non è un
altro mondo, ma una parte del
mondo», ha affermato nella
presentazione l'Assessore ai
Servizi Sociali Angelo Giani;
«è per questo che è necessa-
rio promuovere, sostenere e
coordinare progetti ed inizia-
tive finalizzate all'inclusione
delle persone con disabilità,
alla promozione dell'accesso
a tutto per tutti, alla parteci-
pazione attiva nello sviluppo
sociale nonché a diffondere
una nuova cultura della
disabilità, fondata sul ricono-
scimento della pari dignità e
delle pari opportunità per tut-
ti».
I nove libri pittorici sono ora
disponibili e consultabili pres-
so la Biblioteca Civica.

* * *

IL CLOSLIEU
E  L’ARTE-TERAPIA
Nell'arte-terapia la diversità
dell'altro è accolta come risor-
sa unica e preziosa; nella di-
mensione creativa con i suoi
molteplici linguaggi si attra-
versa la porta dell'altro diver-
so da me per potere andare
nel luogo dell'oltre e non sen-
tirmi solo nella mia solitudi-
ne. L' arte-terapia si è ispirata
alle scienze sociali universali
di attento ascolto dell'altro, di
grande rispetto, di fiducia, di
uguaglianza umana, di accet-
tazione, di non giudizio e pre-
giudizio, di comprensione e
tolleranza. Condizioni neces-
sarie per creare un terreno fer-
tile in cui ogni piccolo seme
può trovare le condizioni giu-
ste per poter fiorire.

L’ ARTE PUÒ ESSERE
“un’ igiene mentale indispen-
sabile per il benessere fisico
e mentale dell'uomo” . Il
“closlieu”, l'atelier di pittura,
diventa il luogo della dimen-
sione creativa, protetto da
sguardi giudicanti, dove
ognuno ritrova il piacere di
giocare, scoprire, conoscere.
In questo spazio si sviluppa
lo spirito di iniziativa, il piace-
re di fare, si acquisisce fidu-
cia nelle proprie possibilità, si
sperimentano le proprie
potenzialità, ci si rafforza
come individuo e ci si libera
da falsi modelli.
Il compito di un buon tera-

pista o educatore è quello di
accogliere, essere al servizio
di, sostenere e dare fiducia,
ricreare un luogo accogliente

Qui sopra, Fiorella
Mannelli con alcuni dei
ragazzi partecipanti al
corso; in basso, l’atelier di
pittura del “Laboratorio
dell’Arte”.

dove la persona sentendosi a
suo agio sia libera di lasciar
uscire la propria traccia spon-
tanea. Iniziando così un pro-
cesso di trasformazione che
implica uno sviluppo perso-
nale per un benessere
psicofisico e sociale.
I laboratori di linguaggi
espressivi sono lo spazio
terapeutico che deve stimo-
lare il passaggio da una si-
tuazione di passività ad un at-
teggiamento attivo, che con-
senta di trasformare l'energia
bloccata e rimossa in energia
vivificante per il nostro agire
ed interagire così con il mon-
do stesso. Fiorella  Mannelli

Quel saggio annullato all’ultimo
RICEVIAMO DA ROMINA VONA E PUBBLICHIAMO

A   Casorate è consue-
tudine che l'estate si
apra all'insegna di

NON È CERTO un bel modo
di gestire gli spazi pubblici
per una giunta che dell'in-
teresse comune ne aveva fat-
to una bandiera.
Comunque l'estate sta pas-
sando e prepariamoci alla

prossima con idee e inizia-
tive che arricchiscono il vi-
vere insieme del paese che
amiamo.

Romina Vona
Vice Coordinatore Cittadino

Forza Italia / PDL

Delusione per la
sospensione dello
spettacolo di fine
anno degli allievi
di Associazione

Danza

«Il Nostro Parco
Giochi, unico spazio
sociale destinato a

giochi e ricreazioni,
versa in stato di

abbandono»

Specializzato in Liste Nozze

Via G. Borgomaneri, 60 - MOTT A VISCONTI (MI)
Tel. 02 90009108

s.a.s.
EMPORIO

Ferramenta, Fai da Te,
Fumisteria, Stufe,
Camini, Colorificio,
Materiale Elettrico

LISTE CONVIVENZA
E LISTE SINGLE SET

LIQUIDAZIONE
TOTALE

SU ARTICOLI DA REGALO
CASALINGHI, PORCELLANE,

CRISTALLERIE
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La naturopata Silvia Vacchina ci guida alla scoperta delle tantissime proprietà benefiche del massaggio Ayurvedico, all’insegna del benessere

L’

Il massaggio è un’arte sottile, non si tratta soltanto
di abilità manuale, ma piuttosto di passione e amore

Ayurveda o scienza
della vita risale al
5000 a.c. e nei testi

classici di questa scienza si
legge che, quando sulla terra
comparvero le malattie, un
gruppo di saggi provenienti
da ogni angolo della terra,
mossi da compassione per
tutte le creature, si riunirono
in un luogo propizio sulle
pendici dell'Himalaya per tro-
vare un rimedio; ricevettero
cosi da Indra , il Signore degli
Dei, l'istruzione necessaria per
conservare la salute.
Oltre a pratiche specifiche di
competenza dei medici e rela-
tive alla cura delle malattie, la
medicina Ayurvedica ritiene
fondamentale per il manteni-
mento della salute:
• Swastavruta: lo stile di
vita deve essere  uniforme
al ciclo della natura, il
cibo, il sonno e la vita
sessuale devono essere
equilibrati , essi sono i tre
fattori che sostengono la
vita.
• Abhyangam: la pratica
del massaggio con
oliazione.

L’AYURVEDA pratica alme-
no dieci tipologie di massag-
gio: tra tutti, il Samvahanam è
un massaggio dinamico-rilas-
sante che ritiene molto impor-
tanti le mani, il viso, i piedi, le
orecchie e la testa in quanto
essi contengono la mappa di
tutti gli organi interni.
Nell'Asthanga Hirydaya, uno
dei tre testi classici più anti-
chi dell'Ayurveda, si elenca-
no i benefici del massaggio:

Attualità / CASORATE PRIMO

A cura di Silvia Vacchina
Naturopata diplomata
presso l' Istituto Riza
di Medicina Psicosomatica

Per informazioni:
cell. 331 4429108

• Previene l'invecchiamen-
to e aumenta la longevità;
• Allevia fatica e stress;
• Migliora la vista;
• Nutre il corpo e ne
aumenta il vigore;
• Favorisce il sonno e i
sogni;
• Rinforza i nervi e
migliora l'idratazione
della cute;
• Riattiva la circolazione,
rimuove le sostanze di
rifiuto.

L’OLIO , sparso abbondante-
mente su tutto il corpo, so-
stiene il campo elettromagne-
tico.
La tradizione Ayurvedica ob-
bliga, per le qualità empatiche
e intime del massaggio, che al
di fuori dell’ambiente familia-
re questo sia praticato da per-
sone dello stesso sesso,
uomo/uomo, donna/donna.
Da un testo di Osho, filosofo
indiano, riportiamo la defini-
zione di massaggio:

agguato, in particolare in
campo urbanistico ed edi-
lizio ma non solo. Non a
caso la legge impone a
ciascun membro del Con-
siglio Comunale, dal Sin-
daco all'ultimo Consiglie-
re di Minoranza, l'obbli-
go di uscire dall'aula du-
rante l'approvazione di
qualsiasi atto che riguar-
di lui direttamente o i suoi
parenti diretti.
Il conflitto d'interessi, in-
fatti, non è solo quello del
Consigliere o dell'Asses-
sore proprietario di un ter-
reno da rendere lot-
tizzabile o di un immobile
a cui concedere la
ristrutturazione. Il conflit-
to di interessi può riguar-
dare direttamente o indi-
rettamente anche il geo-
metra o l'ingegnere o l'ar-
chitetto che ha firmato un
qualsiasi progetto che
deve essere approvato in
Consiglio Comunale.

E ancora il professionista
che fornisce beni e servizi al
Comune o il privato titola-
re di un contratto di affitto
per un immobile utilizzato
dal Comune e così via. In as-
senza di nuove regole, nes-
suno in buona fede può
escludere che nel futuro di
Casorate si possano
ripresentare gli stessi pro-
blemi del passato o altri
analoghi o altri ancora più
eclatanti. E allora provia-
mo a scrivere idealmente al-
meno una delle nuove rego-
le prima accennate, a nostro
avviso la più semplice da
attuare e come tale la più
efficace. Premesso che noi
riteniamo sbagliato demo-
nizzare "a prescindere" gli

I

“PROGETTO PER CASORATE” / Riceviamo da Edoardo Piacentini e Claudio Ringressi

Inter esse generale e conflitto d’interessi
n qualsiasi Comune
d'Italia, il conflitto
d'interessi è sempre in

interessi legittimi di singoli
cittadini ancorché eletti in
Consiglio Comunale, nello
stesso tempo crediamo sia
opportuno (e forse anche
doveroso) evitare all'origi-
ne che nascano dubbi di le-
gittimità sull'operato degli
amministratori al governo
del paese.

COME FARE? Ad esempio
sollecitando tutte le forze in
gioco alle amministrative
comunali del 2009 a non
inserire nelle liste elettora-
li soggetti palesemente a ri-
schio di conflitto d'interessi
o a limitarne al massimo la
presenza.
E se comunque inseriti in li-
sta ed eletti in Consiglio per

volontà popolare, che a
tali soggetti non siano co-
munque destinate posizio-
ni sensibili ai fini del loro
possibile interesse perso-
nale.

COLTIVANDO la speran-
za che il nostro appello a
sottoscrivere queste sem-
plici regole non resti
inascoltato, di una cosa
siamo certi: sicuramente
sarà apprezzato dalla
stragrande maggioranza
dei cittadini di Casorate
che non ha alcun interesse
personale da mercanteg-
giare col proprio voto.

Edoardo Piacentini
Claudio Ringressi

“Progetto per Casorate”

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 329 98 99 378

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

«...il massaggio è un'arte sottile, non
si tratta soltanto di abilità, ma piut-
tosto di  amore … quando conosci pro-
fondamente il massaggio, il 90% del
lavoro si fa attraverso l'amore e il
10% attraverso la tecnica...».

«Il corpo è un fiume di
molecole, la mente un fiume
di pensieri uniti tra di loro da

un fiume di intelligenza»
(Chopra).

• La legge impone a ciascun membro
del Consiglio Comunale, dal Sindaco
all'ultimo Consigliere, l'obbligo di
uscire dall'aula durante l'approvazione
di qualsiasi atto che riguardi lui diretta-
mente o i suoi parenti diretti

di 73 anni”, che  la Redazio-
ne non prende in considera-
zione né tantomeno pubbli-
ca lettere che non siano com-
plete di nome, cognome e in-
dirizzo dello scrivente su
materie che riguardano l’in-
teresse generale, il diritto di
critica e opinione, il dibattito
politico, la gestione della vita
pubblica dei nostro paesi.
In alcuni casi particolari, a
seconda della “delicatezza”
dell’argomento considerato,
lo scrivente può richiedere
che la sua lettera sia pubbli-
cata con la dicitura “lettera
firmata”, ma alla Redazione
deve pervenire sempre com-
pleta dei dati sopra indicati.
Grazie.

• Tutte le forze in gioco alle
elezioni comunali del 2009 non
dovrebbero inserire nelle liste
elettorali soggetti palesemente a
rischio di conflitto di interessi o
dovrebbero limitarne la presenza

Dalla Redazione
di “Punto di Vista”

Le lettere
anonime
vengono
cestinate

Ricordiamo al lettore
che ci scrive firman-
dosi “un vecchietto

La più antica scienza della salute
IMMAGINE:
WWW.
GOOGLE.IT
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L’atleta casoratese si qualifica ai Campionati

Valeria Paglione
vola sui 300 metri
T radizionale

appuntamen-
to il 15 giugno

scorso sulla pista di
Fidenza (PR) per il
Trofeo Ceresini, in-
contro Interregionale
fra alcune delle più
forti Rappresentative
Regionali d'Atletica
d'Italia.
Sotto un sole cocen-
te, si sono sfidati al-
cuni fra i più forti at-
leti della categoria
cadetti e cadette in
una vera e propria an-
ticipazione dei  Cam-
pionati Italiani che
andranno in scena ad
ottobre a Roma-

CASORATE PRIMO  / Attualità

Dal 27 al 29 giugno si è svolto a Chianciano il primo Congresso Nazionale di Sinistra Democratica: il resoconto dei lavori dai partecipanti

Una barca pronta a salpare per ricominciare

P
La Mastra: «Non vogliamo ripetere gli errori commessi in campagna elettorale»

er rispondere alla crisi
culturale del paese, in
questi mesi la sinistra

emerse con forza le dinami-
che della partecipazione, del-
la laicità, ma soprattutto l'im-
portanza di un vero rilancio
non solo della cultura, quan-
to della scuola e delle univer-
sità ormai ridotte a meri luo-
ghi di aggregazione e solo ra-
ramente di formazione. "An-
che nel mio giardino" ha af-
fermato la possibilità di un
nuovo modo di concepire la
crescita economica; "Lavora-
re manca" ha riconfermato la
volontà di reagire con fermez-
za alla mercificazione della
forza lavoro, alle morti bian-
che, alla legge 188 contro i
licenziamenti mascherati.

NON VOGLIAMO  conti-
nuare ad elencare ordini del
giorno (tra l'altro reperibili sui
siti di Sinistra Democratica),
perché più importanti sono le
impressioni. La prima concer-
ne la partecipazione: in tutte
le relazioni era riscontrabile
la voglia di divenire protago-
nisti del proprio futuro, cre-
ando nuove modalità di par-
tecipazione.
La seconda riguarda la volon-
tà unanime di muoversi ver-
so quel partito unico della si-
nistra di cui la Sinistra Arco-
baleno era solo un pallido ri-
flesso. Un partito che non ri-
peta gli errori commessi in
campagna elettorale, ma che
sappia proporre un program-

ma di governo reale e in al-
ternativa al PD, partito nel
quale Sinistra Democratica
non entrerà mai, ma con il
quale occorre ricostruire una
nuova idea di centro sinistra.

NON SONO MANCATE cri-
tiche anche aspre verso il
Partito Democratico, che nel
suo splendido isolazionismo
ha dapprima contribuito
all'affossamento di Romano
Prodi e poi, attraverso una
separazione consensuale
con la Sinistra Arcobaleno,
ha consegnato alla destra il
destino dell'Italia.

sfida di un'opposizione
dura, di piazza e che affer-
mano le ragioni di una nuo-
va sinistra socialista.
Il cantiere, finalmente, si è
messo in moto e i lavori do-
vranno essere conclusi in
tempo per le elezioni del Par-
lamento Europeo e speriamo
di quelle Amministrative del-
la prossima primavera.

Luciano La Mastra
Direttivo provinciale
Sinistra Democratica

Tutti i militanti
sono pronti a

raccogliere la sfida
di un’opposizione
dura e di piazza

pacità di ana-
lisi ben al di
sopra della
superficialità
cui siamo abi-
tuati  da taluni
organi di in-
formazione.
Durante il di-
battito "Liber-
tà di" sono

ha preferito chiudersi nelle
torri di cristallo, inflazionan-
do il significato della parola
rappresentanza e dimentican-
do il vero motivo del 13-14
aprile, vale a dire la mancan-
za di un progetto politico co-
erente con le nuove sfide del
nuovo millennio. Al Con-
gresso Nazionale di Chian-
ciano l'impressione era tut-
t'altra: noi delegati di
Casorate Primo abbiamo as-
sistito ad alcuni workshop
che hanno espresso una ca-

La terza, in-
vece, è da ri-
ferire al clima
che si respi-
rava a Chian-
ciano; l'or-
goglio di tut-
ti i militanti
che sono
pronti a rac-
cogliere la

getto per Casorate" ha
provocato reazioni.
Erano prevedibili ed
auspicabili perché mi con-
sentono di chiarire anche
a tutti i cittadini il vero si-
gnificato del mio interven-
to e possono essere l'occa-
sione per una con-
trapposizione decisa, ma
pur sempre rispettosa ed
educata.
Edoardo Piacentini e
Claudio Ringressi hanno
dato una personale lettu-
ra all'articolo, indivi-
duando specifici episodi
che non erano assoluta-
mente nel mio pensiero.

Riceviamo da Angelo Repossi, coordinatore cittadino di Forza Italia, e pubblichiamo

«Ma quale denigrazione,
sono fatti realmente accaduti»

L a pubblicazione del
mio articolo sul
programma "Pro-

IL RIFERIMENTO  tempora-
le era ad un particolare mo-
mento della scorsa legisla-
tura locale, quando in con-
seguenza della prolungata
assenza per malattia di un
componente di maggioran-
za, l'allora minoranza, in
toto, provocò la mancanza
del numero legale per dare
un segnale politico in meri-
to alla presunta inadegua-
tezza della Giunta di allo-
ra, guidata dal nostro sin-
daco Giovanni Orlandi.
Il fatto è che la conseguen-

za di questa "soddisfazione
politica del tanto peggio
tanto meglio" fu che onesti
cittadini, la cui unica colpa
era di dover passare dal
Consiglio Comunale per
l'esercizio di un loro dirit-
to, ne furono danneggiati,
perché mancando il nume-
ro legale non si poté proce-
dere all'approvazione di
piani di recupero di case da
ristrutturare ubicate nel
centro storico.
Questi fatti non sono solo
agli atti ma soprattutto nel-

la memoria di chi ha ingiu-
stamente subito questo
trattamento.

CONCLUDO affermando
che a livello personale tut-
to è stato chiarito con mia
totale soddisfazione e che
l'articolo incriminato a
mia firma, non è certo
denigrazione, ma semplice
riscontro di fatti purtrop-
po realmente accaduti.

Angelo Repossi
Coordinatore Cittadino

Forza Italia

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219
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Il gazebo della solidarietà di Forza Italia
I ringraziamenti degli organizzatori ai cittadini e ai commercianti che hanno reso possibile l’ iniziativa

hanno partecipato in modo
così sentito alla manifesta-
zione di solidarietà che si è
tenuta il 15 giugno in Piaz-
za Contardi, grazie all'or-
ganizzazione dei volontari
dell'Associazione Genitori e
Amici del Bambino Leu-

Forza Italia ringrazia
tutti i cittadini di
Casorate Primo che

cemico (AGAL) e del Coor-
dinamento Cittadino di
Forza Italia;  soprattutto
grazie ai commercianti per
la loro grande solidarietà,
che ha reso possibile tutto
questo donando generosa-
mente il fiore della speran-
za. Più precisamente ringra-
ziamo:

• I FIORI DI CLEO
(Casorate Primo);
• IL LABORATORIO
DELL’ARCOBALENO
(Casorate Primo);
• LA GARDENIA
(Casorate Primo);
• CAVANNA FIORI E
PIANTE (Rosate);
• I FIORI (Giussago);
• I FIORI DI PATRIZIA
(Lacchiarella).

NONOSTANTE l'inclemen-
za del tempo, l'intensa par-
tecipazione dei Cittadini di
Casorate ha caratterizzato
l'intera giornata, dandole
un significato speciale, lon-
tano da conformismi ideo-
logici, una gara di solida-
rietà che è essenza della
buona politica.

Romina Vona
Vice Coordinatore Cittadino

Forza Italia / PDL

Il manifesto
del Gazebo
della Solida-
rietà di
Casorate
Primo.

posto in quella maschile e la
vittoria nella classifica com-
plessiva.
Fra le protagoniste del suc-
cesso odierno, anche un'at-
leta di  Casorate Primo: con-
vocata in questa occasione
per rappresentare la Lombar-
dia sui 300 m., Valeria
Paglione (foto in alto) ha stu-
pito ancora una volta con
una prestazione di carattere:
suo il successo nella terza
serie  dei 300 m. cadette che
le ha fruttato il sesto posto
complessivo. 41"78 il suo
tempo finale, con il quale ha
ritoccato per l'ennesima vol-
ta il suo Record Personale e
Sociale.

LA PRESTAZIONE  le garan-
tisce anche la possibilità di
prendere parte ai 300 m. ai
Campionati Italiani del pros-
simo ottobre: un altro mini-
mo va quindi  ad aggiunger-
si a quelli già ottenuti per il
salto in alto ed il salto  in lun-
go.

Ostia.

ANCHE in occasione del-
l'edizione 2008 la formazione
lombarda si è  dimostrata la
squadra più forte, conqui-
stando il successo nella  clas-
sifica femminile, il secondo

La formazione
lombarda è stata

la più forte
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Ogni anno, all’anniversario del 6 agosto, arrivano alla città di Hiroshima da ogni parte del Giappone migliaia di piccole gru di carta

Una gru da origami come simbolo di pace
Il suggestivo racconto della nostra lettrice Ayako spiega il
significato più profondo della tradizionale tecnica orientale

Attualità / CASORATE PRIMO

da"origami".
Rispondo: «Volentieri. Porte-
rà il tuo desiderio al cielo».
"Origami" è una tradizione
giapponese particolare di
giochi dei bambini. Adesso
si dice che sia molto impor-
tante per il cervello dei bam-
bini, perché per fare un
origami occorre la concentra-
zione e usare i muscoli delle
dita. Quindi i bambini giap-
ponesi imparano a costruire
"origami" necessariamente
prima di entrare alla scuola
elementare. Ci sono tantissi-
me variazioni, ma per noi la
più importante è la forma di
"gru".

PERCHÉ è importante? Ha
uno stretto rapporto con la
seconda guerra mondiale. In
Giappone durante la guerra
era normale che si morisse
per il nostro paese. La parola
"kamikaze" è diventata famo-
sissima nel mondo, ma in real-
tà tantissime persone desi-
deravano che padri, figli e
fidanzati tornassero a casa
tranquillamente, però era vie-
tato dirlo.  Le donne giappo-
nesi facevano 1.000 gru sen-
za parlare, perché la gru è un
uccello migratore. Tornano
ancora sicuramente allo stes-
so posto.

ALLA FINE  della guerra in
Giappone ci fu una grossa
tragedia, essere stati esposti
alla radioattività della bom-
ba atomica a Hiroshima e
Nagasaki. 400.000 persone
sono morte, quasi tutte era-
no donne, bambini e anziani,
non erano militari. Anche le
persone che facevano gli
origami sono morte. Pure
adesso i nipotini delle vitti-
me del bombardamento ato-
mico soffrono per le malat-
tie, e le donne esitano a par-
torire i figli. Non era solo il
Giappone che ha penato per
colpa della guerra. Tutto il
mondo si è fatto coinvolgere
nella guerra.
Quando un paese grande si
agita, schiaccia i paesi pic-
coli. La tragedia crea un'altra
tragedia.

A  volte gli stranieri mi
chiedono di fare una
gru con un foglio

Dobbiamo imparare questa
lezione nel mondo. Ogni
anno il 6 agosto tantissime

ha visto Diego Massetti del
Wellness A.S. Team Vegetti
riconfermarsi Campione
Italiano nella categoria 80,
combattendo contro il for-
tissimo Palumbo della Pro
Fighting Indomita di San
Remo. La  vera rivelazione
di quest'anno è Samuele
Noè, che nel torneo a otto
organizzato dalle federazio-
ni WFC - WOMAA del 15
giugno, si è classificato ter-
zo nel K1 Style Light Cat.
80. Altro successo della
Well-ness a.s. a Igea Mari-

na nel torneo organizzato
dallo CSEN, con Luca Di
Massa che si classifica ter-
zo (K1 Style Cat. 85).
Il prossimo appuntamento

per gli atleti
della Wellness
a.s. sarà il
Campionato
del Mondo
WTKA, che si
svolgerà  a
Marina di
Massa. Novità
di quest'anno,
è l'introduzio-
ne di più disci-
pline, tra cui la
Muay Thai
Light; novità
ben accetta
dagli atleti,
che potranno
g a r e g g i a r e
senza nessun
vincolo di rego-
lamento espri-
mendo al mas-
simo le loro
potenzialità.

Massetti si riconferma
il Campione Italiano

L’esito dal campionato italiano del 25 maggio scorso a Casteggio

I
Il prossimo appuntamento per gli atleti della Wellness a.s. sarà
il Campionato del Mondo che si svolgerà  a Marina di Massa
l campionato Italiano di
Thai Boxe del 25 mag-
gio 2008 a Casteggio

La  rivelazione di quest’anno
è Samuele Noè, classificato

terzo nel K1 Style Light

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo PV
(sopra Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

di Ayako gru da origami arrivano a
Hiroshima dai quattro angoli
del Giappone. Per noi la gru

da origami è un simbolo di
pace nel mondo e una legge
del cuore: "mai più guerra".

IMMAGINE:
WWW.
GOOGLE.IT

LA TROVI DA: Bruno Scarioni
Via Mazzini, 29 - MOTTA VISCONTI (MI)

Tel. 339 2715620  •  Euro 0,70 a bott.

06 -08-1945 / 2 • All’inizio dell’era atomica

Bomba, anno zero
Nagasaki requiem

A  Nagasaki fin dal
secolo XVI era sor-
ta la prima consi-

stente comunità cattolica
del Giappone. A Nagasaki il
5 febbraio 1597 avevano
dato la vita per Cristo
trentasei martiri (sei missio-
nari francescani, tre gesuiti
giapponesi, ventisette laici),
canonizzati da Pio IX nel
1862. Quando riprende la
persecuzione nel 1637 ven-
gono uccisi addirittura
trentacinquemila cristiani.
Poi la giovane comunità
vive, per così dire, nelle ca-
tacombe, separata dal resto
della cattolicità e senza sa-
cerdoti; ma non si estingue.
Nel 1865 il padre Petitjean
scopre questa “Chiesa clan-
destina”, che si fa da lui ri-
conoscere dopo essersi ac-
certata che egli è celibe, che
è devoto di Maria e obbedi-
sce al papa di Roma; e così
la vita sacramentale può ri-
prendere regolarmente. Nel
1889 è proclamata in Giap-
pone la piena libertà religio-
sa, e tutto rifiorisce. Il 15
giugno 1891 viene eretta
canonicamente la diocesi di

Nagasaki, che nel 1927 ac-
coglie come pastore mon-
signor Hayasaka, che è il
primo vescovo giapponese
ed è consacrato personal-
mente da Pio XI. Dallo
Schmidlin veniamo a sape-
re che nel 1929 di 94.096 cat-
tolici nipponici ben 63.698
sono di Nagasaki.

PREMESSO QUESTO, il
cardinale Giacomo Biffi nel
suo libro di memorie edito
da Cantagalli, "Memorie e
Digressioni di un Italiano
Cardinale", pubblicato nel
2007, conclude con una do-
manda inquietante: «Pos-
siamo ben supporre che le
bombe atomiche non siano
state buttate a casaccio. La
domanda è quindi inevita-
bile: come mai per la secon-
da ecatombe è stata scelta,
tra tutte, proprio la città del
Giappone dove il cattolice-
simo, oltre ad avere la storia
più gloriosa, era anche più
diffuso e affermato?»

(fonte: “L’espresso”
edizione online, a cura

di Sandro Magister,
ottobre 2007)

Nella seconda città giapponese cancellata
dall’atomica vivevano i due terzi dei
cattolici del Sol Levante: è ancora un
mistero sul perché di questo bersaglio

Stage Nazionale
di Arti Marziali di
quest'anno, con
sessioni naziona-
li di esame per
qualifica e pas-
saggio di grado
per tutti gli stili
quali:
• karate;
• TDKM, kapap,
ju jit su;
• ha shita;
• kobudo;

Le formazioni locali alla ribalta
A Igea Marina si è svolto lo Stage Nazionale di Arti Marziali

I • aikido;
• T.M.A (K 1 light: palestra

l  13, 14 e 15 giugno
2008 si è svolto a Igea

Cavallari; difesa persona-
le associazione Police
Defendment di Abbiate-
grasso M° Fabio Galino);
• kung fu;
• liu-bo (associazione Jrui
di Trivolzio con il M° Juri
Carlo Bellarte e il suo vice
Ivan Carlo Santagostini).

INOLTRE è stato proposto
un interessante stage di
psicomotorietà in relazione
ai bambini e lo sport.
Purtroppo con l'abbondan-
za di pioggia i tatami sono
stati dimezzati, ma il risul-
tato è stato comunque buo-
no.                                 Sammi

Marina lo Massetti;
Presidenti di
giuria presenti:
Simonetta Fadel
di Marcignago,
Monica Cabas
di Rosate,
Monica
Flaminio di
Bereguardo);
• (kali, Silat,
JKD: associa-
zione A.S.A.M di
Bereguardo con
il M° Diego

di Casorate Primo
Wellness con il M°  Diego

Purtroppo con
l’abbondanza di
pioggia i tatami

sono stati dimezzati
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?
pudivi@tiscali.it

Addio PRG, è partito il “Piano
di Governo del Territorio”

Dopo l’approvazione in Consiglio comunale, il 16 luglio è stato presentato ai cittadini in Sala consiliare dal Sindaco e dall’ingegner Allegrini

I

Forte riduzione del
numero di residenti,
contenimento del
cemento e tutela
dell’ambiente sono
i punti essenziali

l “Piano di Governo del
Territorio” è diventato
realtà: il nuovo strumen-

“Piano Regolatore”», non
più ridotto alla pura e sem-
plice stesura di mappe
topografiche su cui indicare
porzioni di terreno da desti-
nare a finalità diverse, ma
un’opera di grande rilevanza
sociale, ambientale e - natu-
ralmente - politica.
«L’ingegner Allegrini e
l’ingegner Mocchi dello Stu-

di Damiano Negri

to di programmazione e ge-
stione del territorio, commis-
sionato e voluto dall’Ammi-
nistrazione comunale in ca-
rica, è giunto infine all’ap-
provazione definitiva da par-
te del Consiglio comunale in
data 26 giugno 2008 e suc-
cessivamente è stato presen-
tato alla cittadinanza la sera
del 16 luglio in Sala
consiliare: destinato a man-
dare in soffitta il vecchio
“Piano Regolatore Generale”
varato a suo tempo dall’ex
Sindaco Rinaldo De Bernardi
(in vigore fin dal 1994), il
nuovo PGT si presenta come
uno studio organico e com-
plessivo del territorio di
Motta Visconti, accompa-
gnato da una vasta serie di
dossier informativi che
spaziano dall’analisi del
sottosuolo all’incidenza del
traffico automobilistico, dal

tendere la crescita e lo svi-
luppo di Motta Visconti, ol-
trepassando regole discu-
tibili che hanno consentito
fino ad oggi un modo di co-
struire troppo invasivo. Già
nel 2006 impedimmo di aggi-
rare la cosiddetta “legge dei
sottotetti” (vedere “Punto di
Vista” numero di febbraio
2006 sul sito www.pudivi.it

Il PGT è stato ap-
provato solo adesso
a causa dei ritardi

della Regione

“istantanea”
del paese di
oggi, ma che si
è rivelato indi-
spensabile - al
di là degli
adempimenti
di legge - nel-
l’ottica del rifa-
cimento del

quadro demografico alla pro-
duzione di rifiuti, dall'analisi
del patrimonio edilizio fino al
consumo energetico genera-
le.

INSOMMA , come ha detto il
Sindaco Laura Cazzola, «uno
studio che ci è servito non
soltanto per avere una

versi in base
alle linee gui-
da che la no-
stra maggio-
ranza si era
pref issata,
ovvero ren-
dere concre-
to un modo
diverso di in-

dio Allegrini, che ringrazio a
nome di tutta l’Amministra-
zione comunale, si sono oc-
cupati del rifacimento del
PRG effettuando anche tutti
gli studi di “Valutazione Am-
bientale Strategica” (VAS)
propedeutici alla stesura del
PGT», ha proseguito il primo
cittadino, «cercando di muo-

re quelle istanze che consenti-
vano il completamento di zone
già residenziali e la creazione
di nuova viabilità. L'unica
grande area periferica trasfor-
mata in terreno edificabile -
anche in questo caso la richie-
sta di trasformazione era stata
formulata dai proprietari - è
stata individuata sul lato de-
stro dell'ingresso del paese per
chi proviene da Casorate Pri-
mo, ma si tratta di un piano
edilizio "agganciato" indero-
gabilmente ad un importante
intervento, ovvero la creazio-
ne della tangenziale esterna».

Continua a pagina 13

n.d.r.) che, anziché essere uti-
lizzata solo per ampliamenti
di unità abitative già esisten-
ti, era stata sfruttata dagli
speculatori edilizi per creare
ulteriori appartamenti in edi-
fici di nuova costruzione,
abusando della legge regio-
nale d'origine. Per quanto at-
tiene alla stesura del “Piano
di Governo” che abbiamo
adottato, le tempistiche (cer-
tamente più lunghe di quan-
to inizialmente sperato) sono
risultate ampliate dall’obbli-
go di adeguarsi alle ripetute
modifiche alla legge 12, im-
poste dalla Regione Lombar-
dia che, non di rado, hanno
costretto lo Studio dell’In-
gegner Allegrini a rallentare,
interrompere e poi riprende-
re, modificando, l’elaborazio-
ne già eseguita: una volta
avuto il “via libera” sulle li-
nee guida definitive della Re-
gione, infine il PGT ha rag-
giunto il traguardo».
Come cambierà il paese, in
base alle nuove disposizioni
messe nero su bianco?

 «INNANZITUTTO  il nostro
impegno è stato quello di con-
tenere la crescita edilizia com-
plessiva, che comunque non
poteva essere superiore al 3%
rispetto alla realtà attuale, in
base ad un limite fissato dalla
Provincia di Milano», ha spie-
gato il Sindaco Cazzola ai cit-
tadini, «perciò delle 109 richie-
ste di cambio di destinazione
d’uso di terreni da agricoli a
fabbricabili, presentate dai
mottesi, ne abbiamo accolta
solo una minima parte, inferio-
re al 40%, tra quelle accettate
in toto e quelle parzialmente,
seguendo la logica di accoglie-

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

www.comune.mottavisconti.mi.it

Tutti gli elaborati del PGT sono disponibili sul sito del Comune:

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

RISTORANTE CON PIZZA • MUSIC HALL

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’ sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Ristorante con pizza • Music Hall
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione
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12.000
sul proprio territorio secondo il PRG appro-
vato nel 1994 dall'Amministrazione comu-
nale guidata da Rinaldo De Bernardi

il limite teorico
massimo di
abitanti che il
paese avrebbe
potuto ospitare

8.900
Giunta Cazzola, ha deciso di fissare per
il paese riducendo la quota di circa 3000
persone (attualmente siamo 7400 circa)

il limite teorico
massimo di
abitanti che il
nuovo PGT,
voluto dalla

+2,83%
come fissato nel PGT, adempiendo al limite
imposto dalla Provincia di Milano che ha
ordinato di non oltrepassare la soglia del 3%

è l'incre-
mento dei
fabbricati
previsto
sul territorio

motivazioni che hanno indot-
to il Comune di Motta a inse-
rire da subito nel PGT il pro-
getto di questa nuova cir-
convallazione: «E’ chiaro
che, una volta affrontato il
problema del rifacimento di
un Piano il quale, oltre a di-
segnare l’aspetto del paese,
avrebbe dovuto tenere con-
to soprattutto della qualità
della vita dei cittadini, non
potevamo ignorare la diffici-
le situazione viabilistica di
Motta, che non è mai stata
risolta in precedenza, tenen-
do ben presenti i problemi
che interessano tutto il terri-
torio, dalle periferie al cen-
tro. Fra questi, il maggiore ri-
guarda il traffico pesante in
entrata sulle vie Cavour e
Pastore e in via Circonvalla-
zione, diretto all'area artigia-
nale della via Mulini, ol-

edificabile».

COSÌ FACENDO, secondo
la maggioranza al governo
del paese, si toglieranno una
volta per tutte dalle strade
del paese decine di TIR e ca-
mion che intasano in parti-
colare la via Circonvallazio-
ne e che tanto disagio pro-

legge sui sottotetti, quello
della cessione dei volumi ed
altre limitazioni contenute nel
nuovo Piano delle Regole
(come la limitazione delle al-
tezze delle nuove edificazioni,
scesa a due piani), all'incen-
tivazione del recupero del
centro storico, sono certa
che ci sarà grande apprezza-
mento per le nostre scelte e
per l'idea di Motta che ci ha
guidato nelle decisioni».

CON UN OCCHIO  rivolto
alle elezioni del prossimo
anno, il Sindaco Laura
Cazzola ha concluso la sua
introduzione dicendo che
"Certo, se avessimo voluto
ragionare in termini pre-
elettoralistici, forse avremmo
potuto ottenere il plauso di
tutti quelli che hanno richie-
sto la trasformazione dei loro
terreni accogliendo tutte le
richieste pervenute, ma la
nostra volontà è stata quella

Primo Piano • Speciale “PGT” / MOTT A VISCONTI

I terreni “passano” in cambio delle strade
Cazzola: «Non potevamo più ignorare la difficile situazione viabilistica di Motta,
che non è mai stata risolta in precedenza, avendo ben presenti i problemi del paese»

“PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO” / 2 • La politica seguita dal Comune nel determinare la trasformazione delle aree agricole

• Numeri dal “Piano di Governo del Territorio” 2008 •

Segue da pagina 12 di finalizzare la nuova espan-
sione ai reali benefici che sa-
rebbero ricaduti sull'intera
collettività, andando ad inci-
dere sul territorio nel modo
minore possibile, ottenendo
- al contrario - il massimo ri-
torno pubblico possibile, in
termini di opere pubbliche.
Non solo: rispetto al vecchio
PRG del 1994 che stimava un
tetto di popolazione teorico
massimo di 12.000 abitanti,
noi abbiamo deciso di ridur-
lo di un quarto, fissando un
tetto teorico massimo di 8900,
consapevoli che qualità del-
la vita e servizi debbano
muoversi di pari passo per
rendere un paese realmente
vivibile».

Stop al traffico
pesante nelle vie
Mulini, Pastore e
Circonvallazione

E qui Laura Cazzola ha
illustrato dettaglia-
tamente ai presenti le

della tangen-
ziale che do-
vrà essere
espressamen-
te realizzata
per intero dal
lo t t i zzante
che vorrà in-
vestire sulla
nuova area

tretutto aggravato dalla
sovrapposizione del traffico
veicolare diretto alle scuole
di via Don Milani che, a pie-
no regime, porteranno qual-
cosa come 600 persone al
giorno a muoversi verso il
plesso. E' per questo motivo
che ci è parso tassativo in-
serire, da subito, il progetto

ad una piace-
volezza del-
l'abitare a
Motta, di-
menticati da
tempo. Se a
questo ag-
giungiamo il
divieto del-
l'uso della

curano in termini di rumore e
inquinamento ambientale e
pericolo ai residenti.

«SIAMO CERTI  che que-
st’opera, unita  a tutta la
riqualificazione urbana che
deriverà dall'attuazione dei
Piani Integrati d’Intervento
(PII)  porterà ad un decoro e

«Qualità della vita
e servizi devono
muoversi di pari
passo per rendere
un paese realmente
vivibile»

La via Circonvallazione è la strada che, più di tutte,
godrà dei benefici della nuova tangenziale esterna, sui
cui dovranno passare tutti i TIR diretti alla via Mulini.

con voto favorevole della
maggioranza di centrosini-
stra (ad eccezione del consi-
gliere Gianangelo Doveri, che
si è astenuto) e col voto con-
trario dei gruppi consiliari
"Noi per Motta" e UDC (ex
gruppo "Centrodestra per
Motta").

non ha inserito nel “Piano
di Governo del Territorio”
di Motta Visconti alcun cen-
tro commerciale», o qualsi-
asi area destinata a finali-
tà commerciali su larga sca-
la (grande distribuzione or-
ganizzata, g.d.o.), ha detto
il consigliere comunale di

Gianni Radici (PRC): «Questa è una scelta politica molto chiara»

Supermercato? Non se ne parla
nemmeno, resta solo il “ Pracchi”

L a scelta politica è
molto chiara, «la no-
stra Amministrazione

A differenza di quanto accaduto in altri comuni, nel nuovo
“PGT” non sono state inserite aree di espansione commerciale

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Via Sant’Anna 14

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

ISCRIZIONE + FOGLIO ROSA:
100,00 EURO

COSTO PATENTE: 330,00 EURO
COMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMICOMPRESI DUE ESAMI

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

OK al “PGT”
in Consiglio

Solo le
minoranze
votano
contro

Per la cronaca, il PGT è
stato approvato dal
Consiglio comunale

maggioranza Gianni Radici
(PRC). Pertanto, l'unico
grande  operatore commer-
ciale destinato a proseguire
“in solitaria” il suo compito
è e resta il Supermercato
“Pracchi” di via Ticino, af-
fiancato dal numeroso agglo-
merato di esercizi commer-
ciali a conduzione familiare
presenti principalmente lun-
go le vie centrali del paese.

IL  SUPERMERCATO
“Pracchi”, operativo dal
maggio del 1997, aprì i bat-
tenti in occasione della
fastosa inaugurazione che
vide la presenza delle au-
torità comunali di allora,
del Sindaco Rinaldo De
Bernardi, del titolare del-
l’omonima catena Dome-
nico Pracchi e di tanti cit-
tadini.

C E N T R O  E S T E T I C O

P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 338 1876910

• TRATTAMENTI ESTETICI TERMALI
  “LE TERME DI SALSOMAGGIORE”

• TRATTAMENTO PUSH-UP SENO E GLUTEI
• MASSAGGI LINFODRENANTI, ANTI STRESS,
  STONE MASSAGE,  WINDSPHERE MASSAGE

• KAPHA ANTICELLULITE
• BANOCHNYJ MASSAGE • WAVE MASSAGE

• DANZA DEI 5 ANIMALI
• MASSAGGIO DELLA FELICITÀ

• ELETTROSTIMOLAZIONE
   PER IPOTONIA MUSCOLARE

• LUCE PULSATA PER FOTODEPILAZIONE
  E FOTORINGIOVANIMENT O

TRATTAMENTI SPECIFICI
VISO E CORPO

RICOSTRUZIONE UNGHIE

BAGNO TURCO

CAVITAZIONE (liposuzione
estetica non invasiva)

RADIO FREQUENZA
(effetto lifting chirurgico
viso e corpo non invasivo)

Orario continuato 9,30-20,00
(su appuntamento) Chiuso il lunedì A
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Il Sindaco
Laura
Cazzola.

Lo Speciale “PGT” prosegue: pag. 14 >>>
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situazione favorevole di par-
tenza, merito per prima cosa
del Parco del Ticino che ha
permesso di salvaguardare
una vasta porzione di aree
verdi. Il mio Studio sta lavo-
rando su PGT di altri comuni
e posso garantire che molti
altri “non sono messi bene”
sotto il profilo ambientale»,
ha detto l'Ingegner Allegrini,
«quindi la parola d’ordine per
Motta Visconti è stata
“contenimento” nell'uso del
territorio perché questo è un
Comune molto piccolo come
estensione, un contenimento
agevolato dal fatto che lo

di ampliamento del tessuto
urbano, ma che questo pro-
cesso di crescita sia messo a
regime compatibilmente allo
stato “di salute” dell'ambien-
te, rappresentato da un'equa
presenza di aree verdi in gra-
do, tra le altre cose, di drena-
re le acque piovane e ridurre
le emissioni che causano l'ef-
fetto serra.

SONO PREVISTI inoltre tre
particolari “corridoi di
riforestazione”, speciali dal
punto di vista ambientale,
che miglioreranno il collega-
mento del paese col Parco

Ticino, il primo attraverso la
via Valle e il secondo alla di-
scesa al Guado della Signo-
ra, mentre il terzo a est con-
durrà alla bella pista ciclabile
parallela al Naviglio di
Bereguardo.

SOTTO IL PROFILO  urba-
nistico, l’ingegner Allegrini
ha posto l’accento in parti-
colare sui Piani Integrati di
Intervento (PII), altro punto
fondamentale del PGT:
«Sono quelle aree produtti-
ve attualmente esistenti o già

dismesse che nel corso dei
decenni sono state inghiot-
tite dai quartieri residenziali
limitrofi e che oggi rappre-
sentano un problema», per i
residenti che convivono coi
rumori e il traffico pesante,
per le aziende stesse che non
riescono ad espandersi con
nuovi capannoni oppure si
trovano un patrimonio immo-
biliare obsoleto, incompati-
bile con le necessità attuali.
Manco a dirlo, è al Comune
che tocca risolvere queste
incombenze, utilizzando lo

L’ambiente va goduto e non più “consumato”
Allegrini: «Sotto il profilo ambientale, Motta Visconti è stata salvaguardata dal Parco:
conosco altri comuni che “non sono messi bene”» e oggi ne pagano le conseguenze

“PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO” / 3 • La relazione dell’ingegner Augusto Allegrini al quale è stato commissionato il “PGT”

• Numeri dal “Piano di Governo del Territorio” 2008 •

L a conservazione del-
l’ambiente è stato il
concetto fondamenta-

109
agricoli ad edificabili, in occasione dell'an-
nunciato rifacimento del vecchio PRG da
parte del Comune di Motta Visconti

sono le richieste dei
cittadini mottesi pre-
sentate in Municipio
per la trasformazione
dei propri terreni da

40%
(valore per estensione - su 109 domande,
ne sono state accettate 11 integralmente e
17 parzialmente: totale 134.930 metri quadri)

è la percentuale delle
richieste di trasforma-
zione delle aree da
agricole in edificabili
che sono state accolte

451.910
sono passati edificabili, aree verdi che
sarebbero state cancellate se le 109 richie-
ste (per assurdo) fossero state tutte accolte

sono
i metri
quadri di
superficie
che non
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come tranche di pagamento
per la costruzione di quelle
nuove in via Don Milani».

IN PRATICA , la cosiddetta
“delocalizzazione” delle atti-
vità produttive sopra indica-
te (ovvero lo spostamento in
zone più periferiche del pae-
se) oppure la trasformazione
delle aree già dismesse, per-
metterà di ridisegnare punti
nevralgici del paese secon-
do le esigenze attuali, ad
esempio allargando piazza
Garibaldi e piazza San Rocco
(e qui ottenendo anche la
nuova biblioteca comunale
da far costruire al lottizzante)
rendendo più vivibili quelle
vie che fino ad ora hanno
convissuto con le fabbriche
e via dicendo.
«L'importante è ottenere un
beneficio pubblico da cia-
scuno degli interventi citati»,
ha aggiunto Allegrini, «per-
ché è questo lo spirito che
muove i PII, ovvero la pub-
blica utilità di quello che si
riesce a portare a casa»

TORNANDO ad affrontare
globalmente il discorso del-
l'urbanistica generale, l'inge-
gnere ha detto che nel corso
degli ultimi decenni si è cor-
so il rischio di ottenere l'ef-

rizzazione ed il recupero dei
fabbricati esistenti, cosa che
d’ora in poi diventerà
prioritaria, avendo posto un
freno allo sfruttamento delle
aree verdi del paese, anche
attraverso il superamento dei
cosiddetti “Piani di
Recupero” dei rustici esi-
stenti, lunghi e costosi, so-
stituiti da semplici “Dichia-
razioni di Inizio Attività”.
Anche perché tutela del cen-
tro storico è anche tutela del-
l'immagine del paese, delle
tradizioni e dell'identità col-
lettiva».

ULTIMO TEMA  affrontato in
Sala consiliare da Augusto
Allegrini, la viabilità: «La
grande novità del PGT riguar-
da la tangenziale esterna da
costruire prima che il
lottizzante realizzi l'espansio-
ne residenziale già illustrata
dal Sindaco, e che creerà il
collegamento necessario a
svuotare il paese dal traffico
pesante. A sud invece abbia-
mo inserito una rotatoria
all'intersezione tra via Vitto-
rio Veneto e viale De Gasperi,
rotatorie che verranno fatte
anche in via Cavour e in via
Borgomaneri alle due estre-
mità della tangenziale ester-
na».

Le aree dismesse
diventano una risor-

sa se trasformate
di pubblica utilità

della tutela e
del minore
impatto pos-
sibile sul ter-
ritorio, «terri-
torio che, nel
caso di Motta
V i s c o n t i ,
gode di una

le seguito dallo Studio
Allegrini nel rifacimento del
vecchio Piano Regolatore:
dalle parole dell’ingegner
Augusto Allegrini, pronun-
ciate durante la presentazio-
ne ai cittadini del nuovo PGT,
si è appreso come il lavoro
dei tecnici, al di là degli indi-
rizzi politici, si sia mosso so-
stanzialmente all’insegna

QUESTO si-
gnifica che
nella trasfor-
mazione del
territorio fi-
nalmente si
terrà conto
non solo del-
le necessità

scenario extraurbano è co-
perto in gran parte dall'Ente
Parco, che appartiene alla
Rete Natura 2000, ovvero
quell'insieme di siti da preser-
vare a livello europeo e su
cui non è possibile realizzare
nulla. Invece, per quanto ri-
guarda il tessuto urbano e le
aree prossime ad esso, abbia-
mo determinato un limite di
espansione del 2,83%, in li-
nea con l'obbligo della Pro-
vincia di Milano che preve-
devano un massimo del 3%».

C’era il rischio del-
l’effetto “ciambella”,
un centro svuotato

dalla periferia

in via San
Giovann i ,
senza dimen-
ticare l'area
occupata at-
tua lmen te
dalle scuole
medie, che
verrà ceduta

strumento del PII (per mag-
giori informazioni sui PII,
consultare il numero di mar-
zo 2007 di “Punto di Vista”
sul sito www.pudivi.it  n.d.r.).

«SUL TERRITORIO  del
paese abbiamo isolato alcu-
ne situazioni che possono di-
ventare Piani Integrati di In-
tervento, ovvero lo stabili-
mento Viscontea in via Risor-
gimento, l'area Cagi in piazza
Garibaldi, il sito ex-Grafiche
Tognolli, l'edificio con le vec-
chie scuole elementari e per
concludere il vecchio depo-
sito dei pullman della SGEA

e c c e s s i v a
sulle aree pe-
riferiche, si
ottiene un
centro paese
svilito su cui
mancano in-
vest iment i
per la valo-

fetto “ciambella”, ovvero
sfruttare eccessivamente le
periferie verdi del paese per
costruire in ampliamento
orizzontare trascurando il
patrimonio edilizio già esi-
stente, in particolare nel cen-
tro storico.

«CON IL NUOVO PGT, con-
formemente agli indirizzi det-
tati dall’Amministrazione co-
munale, si toglie priorità al
nuovo edificato sulle aree
periferiche, vera nota dolen-
te dello sviluppo immobilia-
re degli ultimi anni: quando
la crescita immobiliare si fa

Quello dell’area Cagi è il Piano Integrato di Intervento
più ambito dal Comune di Motta: una volta demolito
tutto lo stabilimento, si libererebbe finalmente lo
spazio per dare al paese una vera piazza.

www.pudivi.it/2007.03.htm

PIANI INTEGRA TI DI INTER VENTO. Sul numero di marzo
del 2007 avevamo affrontato estesamente questo argomen-
to. Per informazioni, consultare il giornale sul nostro sito:

Recupero” dei rustici esi-
stenti, pratiche burocratiche
lunghe e costose: sono stati
sostituiti da semplici “Dichia-
razioni di Inizio Attività”
(DIA), a tutto vantaggio dei
cittadini che devono ristrut-
turare i fabbricati nel centro
storico.

Erano lunghi e
troppo costosi

Mai più
“Piani di
Recupero”
ma DIA

Col nuovo “PGT” arriva
anche il superamento
dei cosiddetti “Piani di

Dobbiamo
ringraziare il
Parco del Ticino
se il Comune di
Motta Visconti
gode di una
qualità ambientale
sostanzialmente
elevata. Altri
comuni “messi
peggio” ne
stanno pagando
le conseguenze.
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7,5 m.
struzione presenti sul territorio comunale:
perciò anche tutti i piani di lottizzazione del
paese già presentati sono stati abbassati

è l'altezza
massima
prevista per
tutti i fabbricati
di nuova co-

9,5 m.
dovrà finanziare la costruzione di tutta la
tangenziale, situata alla periferia nord del
paese, adiacente alla via Cavour

è l'altezza mas-
sima prevista
per i fabbricati
della sola
lottizzazione che

zero
per creare nuove unità abitative anziché
favorire l'ampliamento di volumi già esisten-
ti: il divieto vale su tutto il territorio comunale

possibilità di aggirare
la cosiddetta “legge sui
sottotetti” che è servita
in molte occasioni,
durante gli anni scorsi,

po grande, e che per giunta
dovrebbe subire tutti i disa-
gi del traffico pesante. Un’al-
tra perplessità l’avrei in me-
rito alla trasformazione del-
l’area accanto alle ex-Grafi-
che Tognolli da artigianale a
residenziale: mi pare sia pre-
sente un’azienda proprio di
fianco…».

«PER QUANTO attiene alla
tangenziale, naturalmente si
manterranno distanze ade-
guate fra la strada e le case»,
ha risposto Allegrini, «per cui
non si costruirà a ridosso
della strada. Ricordo che an-

mo rilevare che persino le
carrozzerie sono, a loro modo,
piccole “bombe ecologiche”
ma non per questo possia-
mo pretendere che si sposti-
no tutte in blocco verso un
unico polo che ancora non
c'è, arrivando (quasi) a rega-
lare i capannoni, come si è
visto fare in altri posti…».

«IN OGNI CASO l’azienda
in questione non rappresen-
ta alcun tipo di pericolo per
nessuno, essendo dotata di
tutti i permessi per operare»,
ha aggiunto il Sindaco
Cazzola, mentre Allegrini ha

rassicurato Buratti rispon-
dendo ad una successiva
domanda: «Le aree che di-
ventano edificabili grazie al
PGT non si trasformano su-
bito in un cantiere: i permessi
per costruire sono conven-
zionati e in ogni caso ci sa-
ranno i confronti con gli uf-
fici per gli aspetti più stret-
tamente piano-volumetrici
su come, quando e cosa co-
struire».

ALL ’INTER VENTO di Pa-
squale Mariani Orlandi, as-
sessore dell’Amministrazio-
ne avallante il PRG del 1994,
che ha chiesto delucidazioni
in merito ai Piani Integrati di
Intervento e alla nuova tan-
genziale, hanno risposto
dapprima Allegrini e poi il
Sindaco: «La realizzazione
della nuova tangenziale non
è agganciata ad alcun PII,
ma alla sola lottizzazione

In agenda aree dismesse, tangenziale e PII
Per Ermanno Buratti  (Forza Italia) si tratta di un Piano «molto bello, ben strutturato
e ben presentato». Gli interrogativi maggiori sulla cosiddetta circonvallazione esterna
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Dopo le parole del
Sindaco Laura Caz-
zola e dell'ingegner
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L’investitore dovrà
costruire tutta la
strada prima di

fare le case

no di Forza
Italia, «anche
se l’area resi-
d e n z i a l e
ubicata ac-
canto alla
nuova tan-
genziale mi
sembra trop-

Augusto Allegrini, è stata la
volta del pubblico ad inter-
venire, chiedendo delucida-
zioni e chiarimenti.

«RITENGO  il Piano di Go-
verno del Territorio presen-
tato questa sera molto bello,
ben strutturato e presenta-
to», ha esordito Ermanno
Buratti, coordinatore cittadi-

re sotto il
profilo am-
bientale l'in-
cidenza di
qualsiasi atti-
vità produtti-
va limitrofa
alle abitazio-
ni, dovrem-

che nel vecchio PRG era pre-
vista un’arteria esterna, im-
pensabile da riproporre oggi:
il costo esorbitante e l’impat-
to molto forte di quel traccia-
to sull’ambiente la rendono
del tutto irrealizzabile. Inve-
ce, per quanto concerne l’in-
sediamento a sud in via Don
Minzoni, è vero che ci tro-
viamo di fianco un'azienda
(Samix Color n.d.r.) ma rite-
niamo che l’intero quartiere
abbia vocazioni da terziario
avanzato e residenziale. Del
resto, se dovessimo valuta-

della via Cavour: sarà l'inve-
stitore a dover costruire la
strada tutta intera e, soprat-
tutto, prima di mettersi a fare
le case. Certo, il tracciato
appare poco lineare, ma è
quello che impatta meno sul-
l'ambiente sfruttando diret-
trici già esistenti e quindi,

I capannoni delle attività produttive vanno posizionati
al di fuori dei quartieri residenziali: ecco perché il
PGT punta molto sui Piani Integrati di Intervento.
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per questo motivo, il meno
costoso».

«FACCIO PRESENTE a
Mariani Orlandi che il nostro
PGT decurta di 3000 abitan-
ti potenziali il tetto massimo
di residenti consentiti ri-
spetto al PRG del 1994», ha
ribattuto Laura Cazzola, «e
per quanto riguarda la tan-
genziale progettata allora,
tutti gli enti superiori a cui il
Comune di Motta si è rivol-
to nel corso degli anni se ne
sono sempre infischiati per-
ché nessuno ha mai voluto
finanziarla. Per questo noi
ne abbiamo messa nel PGT
un’altra, più fattibile nei co-
sti e soprattutto vincolata ad
un unico esecutore, per non
correre il rischio di vederce-
la lasciare a metà da qual-
che imprenditore disinvol-
to».

serata di presentazione ai
cittadini del nuovo PGT è
emersa la volontà del Co-
mune di Motta Visconti di
procedere al rifacimento
dell'area antistante la chie-
sa di San Rocchino.

«L’IDEALE  sarebbe appro-
fittare dei lavori di recupero
delle zone limitrofe all'edi-
ficio sacro per rinnovare
anche tutta l'area antistan-
te alla chiesa, parco giochi
incluso», ha detto il tecnico
incaricato all'elaborazione
del PGT, l'ingegner Augusto
Allegrini.

Riqualificazione intorno alla chiesa di San Rocchino
DALL ’INGEGNER ALLEGRINI UNA  PROMETTENTE ANTICIP AZIONE

Allo studio un’ipotesi di valorizzazione di tutta l’area, conglobando anche il parco giochi

I n tema di valorizzazione
e messa in sicurezza del-
la viabilità, durante la

«Sarebbe un'opera di
valorizzazione necessaria
per ridare splendore ad un
angolo importante del pae-
se».

LA  CHIESETTA  di San
Rocchino, amatissima da
tutti i residenti nell'omoni-
mo rione, fu per altro meta
della prima visita di Dionigi
Tettamanzi nelle vesti di
Cardinale di Milano sul
suolo della Diocesi milane-

se: come riporta “Punto di
Vista” dell’ottobre 2002,
«lo scorso lunedì 23 settem-
bre infatti, provenendo dal-
la città di Genova e diretto
a prendere possesso della
Diocesi milanese, il Cardi-
nale ha voluto compiere un
ingresso "ufficioso" in terra
ambrosiana facendo tappa
a Motta Visconti, il primo
paese in provincia di Mila-
no che si incontra uscendo
dal casello autostradale di

Bereguardo per chi giunge
dalla riviera ligure», e guar-
da caso la chiesa scelta per
celebrare l'incontro destina-
to ai pochi "addetti ai lavo-
ri" (c'erano don Claudio
Galli, il Sindaco di allora
Rosanna Vecchio, il decano
don Sante Torretta più altri
cittadini venuti a conoscen-
za della circostanza) fu pro-
prio la piccola e suggestiva
chiesetta di San Rocchino.

UN ULTIMO APPELLO:
speriamo che si salvi il bel-
lissimo pino  cresciuto die-
tro San Rocchino, visibile sul
lato destro della chiesa per
chi guarda dalla via Borgo-
maneri. Grazie!

Impresa Edile Artigiana
Lavori in muratura e

ristrutturazioni di ogni tipo
Preventivi gratuiti

Serietà e professionalità
Cura artigianale
CORA di Donatone Cosimo

Via S. D’Acquisto, 10 - MOTT A VISCONTI (MI)

Tel. 320 6170772

Il Sindaco Laura
Cazzola ha risposto
a Mariani Orlandi
sulla tangenziale:
«Di quella pensata
nel 1994 se ne sono
sempre infischiati

tutti perché nessuno
ha mai voluto
finanziarla»

Lo Speciale “PGT” prosegue: pag. 16 >>>

Un’immagine che vale più di mille parole: quando
si lascia soffocare un monumento prezioso come
la chiesa di San Rocchino da brutture moderne e
affissioni pubblicitarie, c’è poco da aggiungere...

www.pudivi.it/2002.09.htm

Lo skyline di una città è
ben diverso da quello di
un paese di poche migliaia
di abitanti: a Motta le case
non dovranno superare i
7,5 metri di altezza.
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dovuto assentare per dar
corso al voto».

«L’ASSENZA dei consiglie-
ri Fusi e Bianchi si spiega con
il fatto che le leggi dello Sta-
to prevedono che chiunque
abbia parenti fino al quarto
grado coinvolti con loro pro-
prietà nel documento in ap-
provazione, non possa par-
tecipare al voto. I consiglieri
Bianchi e Fusi non si sono
assentati, ma hanno dichia-
rato in Consiglio di non po-
ter partecipare alla votazio-
ne, in base a questa legge.
Non ci vedo niente di stra-

allo strumento adottato. Sa-
rebbe stato impensabile di-
scuterne con la cittadinanza
in anticipo, anche perché
questo “conoscere” le scel-
te che l’Amministrazione sta-
va per fare avrebbe inevita-
bilmente spinto qualcuno a
fare speculazioni immobiliari
e, invece della comunità, ci
avrebbero guadagnato solo
i soliti cinque o sei furbetti
del quartiere».

«NON SOLO», ha aggiunto
l'Assessore Dante Gilardi,
«ricordo a Citro che ai tempi
del PRG i cittadini non ave-

vano nemmeno la possibilità
di formulare agli uffici comu-
nali le loro osservazioni in
merito»
Dopo alcune domande
prettamente tecniche formu-
late dal capogruppo di Forza
Italia, Primino De Giuli,
all'ingegner Allegrini (l'espo-
nente azzurro ha chiesto, tra
le altre cose, delucidazioni in
merito al ricorso agli espropri
da parte dell'amministrazione

pubblica, facoltà secondo le
leggi ammessa solo e unica-
mente al fine di realizzare
strutture pubbliche), la paro-
la è passata a Gianni Radici,
soddisfatto del varo del PGT
che «mi pare uno strumento
che dà al paese una configu-
razione nuova e delle norme
ragionevoli. Sarebbe oppor-
tuno ci confrontassimo su
questo, se proprio fosse ne-
cessario, cioè sui contenuti:

A ciascuno il suo compito, nel rispetto dei ruoli
Cazzola: «L’Amministrazione ha lavorato con discrezione per non far fare a qualcuno
speculazioni immobiliari utili solamente ai soliti cinque o sei furbetti del quartiere»

“PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO” / 5 • Dibattito politico e confronto dialettico sereno durante la presentazione del “PGT”
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D urante il dibattito che
è seguito alla presen-
tazione del PGT la
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no essere realizzati», le ha ri-
sposto Gilardi, «i fabbricati
nuovi del paese non potran-
no superare i 7,5 metri di al-
tezza, ad eccezione di quelli
della lottizzazione necessaria
per costruire la tangenziale,
dove le case si fermeranno a
9,5 metri di altezza», e rispon-
dendo al consigliere Citro
che temeva curiosamente di
vedere le scuole “oscurate”
dalle ombre di questa
lottizzazione (vedere artico-
lo qui sopra, n.d.r.), Gilardi e
l'ingegner Allegrini hanno
rassicurato il consigliere
Citro «in relazione alla posi-
zione delle aule e all’orienta-
mento verso il sole, sul
plesso non farebbe ombra
nemmeno un palazzo di 10
piani».

«RISPONDO alla signora
De Giovanni rammentando
che le tinte delle facciate de-
gli edifici si devono richiama-
re ai colori delle terre, in ar-
monia e buon gusto secon-
do le direttive del Comune e
del Parco Ticino», ha con-
cluso Augusto Allegrini, «in
Comune esiste già la Com-
missione sul Paesaggio che
deve lavorare per dare “uno
stile” univoco e coordinato

luzione di questo tipo che
non mi vede d'accordo».

«LA SCELTA  adottata dalla
maggioranza è molto chiara,
consigliere Doveri», ha con-
cluso il Sindaco, «senza un
committente unico non c’era
alcuna garanzia che l’opera
venisse realizzata tutta e per
intero, prima della lottiz-
zazione. Troppo spesso si
sono visti i cantieri di strade
incomplete che restano fer-
mi, di cui vengono realizzati
brevi tratti e che finiscono
bruscamente nel nulla. No,
noi non vogliamo nulla di
tutto questo, nessuna tan-
genziale fantasma. Inoltre, la
nostra scelta politica è anche
pratica e motivata dal voler
ottenere dai PII tutte quelle
opere di riqualificazione del
tessuto urbano che sono già
state delineate nel documen-
to d'inquadramento approva-
to dal Consiglio oltre un
anno fa. Si tratta di scelte po-
litiche, appunto. Rispettiamo
la sua, ma non siamo dispo-
nibili a far rinunciare il paese
a tutte quelle opere che ab-
biamo previsto di far realiz-
zare a chi presenterà i PII,
senza alcun onere per il bi-
lancio comunale».

Commissione
per il Paesaggio:
più attenzione

anche all’estetica

«Sottolineo
inoltre l'as-
senza dei
consig l ier i
Fusi e Bian-
chi, che du-
rante la sedu-
ta di Consi-
glio si sono

sera del 16 luglio scorso, è
intervenuto anche Pasquale
Citro, consigliere di minoran-
za dell'UDC (ex Centrodestra
per Motta), che ha criticato il
fatto che il Piano sia stato
presentato ai cittadini sola-
mente dopo essere stato ap-
provato in Consiglio e quin-
di soltanto alla fase finale del
suo iter.

zione. E'
dopo questa
fase che i
mottesi han-
no il diritto/
dovere di
presentare le
loro eventuali
osservazioni

no, è un fatto normale in un
piccolo paese, dove si è tutti
parenti», ha detto Laura
Cazzola, «addirittura esisto-
no comuni piccoli che devo-
no essere commissariati per
poter approvare il PGT, es-
sendo la comunità così ri-
stretta da far mancare il nu-
mero legale dei consiglieri
obbligati a non partecipare al
voto... Infine mi sembra più
che ovvio che questa Ammi-
nistrazione abbia presentato
ai cittadini il PGT solo suc-
cessivamente alla sua ado-

Cazzola a Doveri:
«Non vogliamo una
tangenziale monca o
un cantiere eterno»

lori di certe
facciate...».

«ABBIAMO
abbassato di
un piano tut-
ti i progetti di
lottizzazione
del paese
che dovran-

ad esempio, nessuno l'ha
ancora detto ma nel PGT non
c'è nessun centro commercia-
le, una scelta politica molto
chiara».

DAL PUBBLICO , Maria
Rosa De Giovanni ha chie-
sto più attenzione all'esteti-
ca ed all'impatto paesag-
gistico, «dopo quell'orrore
realizzato in fondo alla via
Matteotti, sulla curva per
andare al Ticino, una palaz-
zina che ha chiuso la visua-
le. Non sarebbe stato meglio
far fare delle villette più bas-
se? Senza parlare poi dei co-

la tangenzia-
le. «Sarebbe
stato più
saggio dirot-
tare le risorse
dei Piani In-
tegrati di In-
tervento an-
ziché ricorre-
re ad una so-

al disegno della città. Faccio
solo un appunto sul discor-
so delle altezze: attualmente,
sotto il profilo ambientale, è
più ragionevole scegliere di
ampliarsi in altezza, consu-
mando meno superficie ver-
de, piuttosto che espandersi
in orizzontale».

ULTIMO INTER VENTO,
quello del consigliere
Gianangelo Doveri, che ha
spiegato il suo voto di asten-
sione mostrandosi in disac-
cordo con la grande
lottizzazione che dovrebbe
finanziare la costruzione del-

Il Sindaco Laura Cazzola in
Municipio: il primo cittadi-
no ha portato a compimen-
to un altro punto del
programma elettorale,
dotando il paese del nuovo
strumento di programma-
zione del territorio che ha
sostituito per sempre il
vecchio “Piano Regolatore
Generale” approvato nel
lontano 1994.

pudivi@tiscali.it

“PIANO DI GOVERNO DEL TERRITORIO” . Il lungo spe-
ciale di “Punto di Vista” finisce qui: per osservazioni in
merito, scriveteci al seguente indirizzo di posta elettronica:

Tappezziere in stoffa

Laboratorio :
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)

Tel. 02 9050920 • Cell. 335 6120124

Ri facimento, vendita
divani e poltrone

Tende d’arredamento e solari

M aterassi ortopedici

Preventivi gratuiti

In Sala consiliare “si scopre” che il sole
sorge ad Est e tramonta ad Ovest

Il consigliere Citro preoccupato dal fatto che le nuove case “facciano ombra” alle scuole ma la lottizzazione si trova a Nord del plesso

Può succedere che in oc-
casione di eventi pub-
blici si “scoprano” cose

Siccome alla lottizzazione che
dovrà finanziare la tangenziale è
stato concesso di costruire le case
alte fino a 9,5 metri, l’esponente
dell’UDC ha chiesto chiarimenti

sensazionali oppure si com-
mettano solo banali impreci-
sioni. Come nel caso della se-
rata del 16 luglio quando, in
occasione della presentazione

del PGT ai cittadini in Sala
consiliare, il consigliere di mi-
noranza dell'UDC Pasquale
Citro, si è mostrato preoccu-
pato dal fatto che le scuole po-
tessero essere oscurate dalle
ombre delle future case che
verranno realizzate nell’area

adiacente (quella
che dovrà  finan-
ziare l’intera tan-
genziale, a cui il Co-
mune ha concesso
di poter costruire

fino a 9,5 metri di altezza, indi-
cata con una X nella mappa
qui a sinistra). Peccato che
quest’area si trovi a nord del
plesso e non potrà mai proiet-
tare ombre sulle scuole, «nem-
meno se fossero edifici di 10
piani» ha detto Dante Gilardi.

Qui sopra l’Assessore
all’Urbanistica Dante Gilardi
e in basso il consigliere di
minoranza del l’UDC (ex-
Centrodestra per Motta)
Pasquale Citro.

X
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Ambulatorio Odontoiatrico
Dott. LUCA LANDRIANI
Ambulatorio Odontoiatrico

Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato

Tel 02 90000138
Piazzetta Sant’Ambrogio, 4

MOTTA VISCONTI (MI)
e-mail: dott.landriani@virgilio.it
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Virtù pubbliche ma tentazioni di cemento
Il retroscena della stesura del “Piano di Governo del Territorio” e le richieste depositate in ComuneSecondo me di  Damiano Negri  •

...l’importante è precipitarsi in Comune
per tentare la sorte, come hanno fatto i
mottesi che hanno presentato ben 109
richieste di trasformazione di aree agricole
in ben più pregiati terreni edificabili

Quando in ballo ci sono interessi enormi sui terreni, chi se ne frega delle polemiche
sul cemento e i palazzinari, sui forestieri che verranno qui e sul paese dormitorio...

Peccato che fra queste, molte erano
impresentabili, altre ancora impossibili
oppure semplicemente premature. Ma non
importa: una parte dell’opposizione si è
resa “disponibile” a cogliere il malcontento

I l rifacimento del Piano
Regolatore Generale
(PRG), precedentemente

di Damiano Negri

annunciato dall'attuale Am-
ministrazione comunale, nel
corso dei mesi precedenti alla
stesura del nuovo “Piano di
Governo del Territorio”, ha
fatto smuovere un piccolo
esercito di persone alla volta
del Municipio, per la preci-
sione tanti cittadini di Motta
Visconti che si sono presen-
tati in Comune con 109 richie-
ste chiedendo che i propri
terreni venissero tramutati da
aree agricole in superfici
edificabili.

A PARTE IL  FATTO che la
Provincia di Milano ha impo-
sto al Comune di Motta Vi-
sconti l’obbligo di incremen-
tare al massimo del 3% il tes-
suto urbano del paese, ag-
giungendo perciò solo po-
che aree verdi da trasforma-
re in nuove costruzioni, è ab-
bastanza curioso osservare
come tanti mottesi, ancora

una volta (quando all’oriz-
zonte si profilano cospicui -
benché legittimi - interessi
economici), tendano a “di-
menticare” le solite polemi-
che sui palazzinari e sul ce-
mento, sulle immobiliari e i
“tanti, troppi, indesiderati
forestieri” che poi quelle case
dovranno bene o male riem-
pirle, proprio quegli alloggi
costruiti dagli imprenditori
del mattone sui terreni che
erano degli stessi mottesi che
poi si indignano quando la
massa in fuga dalla città pren-
de d’assalto i paesi della pe-
riferia, con buona pace - for-
se - dei più agguerriti e pole-
mici isolazionisti.

E’ STATO DETTO la sera
della presentazione che se
l’Amministrazione Cazzola
avesse accolto (per assurdo)
tutte le 109 domande dei cit-
tadini richiedenti per trasfor-
mare le loro aree agricole in
edificabili, questo avrebbe
comportato una maxi colata di
cemento grande 400.000 me-
tri quadrati, ovvero tanti nuo-

vi cantieri che sarebbero an-
dati ad aggiungersi a quelli
disseminati per il paese attual-
mente su terreni già da tempo
classificati edificabili dal PRG
di De Bernardi e che nessuna
amministrazione comunale
avrebbe mai potuto bloccare
o “retrocedere” ad agricoli.

CERTO, NON TUTTE  le
istanze potevano ritenersi
fattibili (c’è gente che ha
chiesto l’impossibile, come
rendere edificabili terreni nel
cuore della riserva naturale
del Parco Ticino) ma pur sem-
pre rendono bene l’idea, in
linea generale, del grande
“business” che si muove in-
torno e che sottende in pro-
fondità un atto politico fon-
damentale come la stesura
del “Piano di Governo del
Territorio”. E chissà se molti
fra i cittadini delusi o “scon-
tenti” dalla bocciatura della
propria domanda, se la sen-
tiranno di tornare ad alimen-
tare - adesso - la classica po-
lemica sui palazzinari e sul ce-
mento, sulle immobiliari e su

quei cittadini “un po’ di serie
B” che non possono permet-
tersi le villette e, poveri tapini,
sono costretti a ripiegare su
appartamentini e bilocali che,
insomma, a Motta Visconti,
guastano la visuale... (se ne
è parlato la sera del 16 luglio).

DEL RESTO, QUALCUNO
che si è candidato a racco-
gliere i malumori di questi
“scontenti” si è già propo-
sto alla pubblica piazza: sono
i consiglieri comunali Gio-
vanni Bertolazzi e Pasquale
Citro, che si sono «resi di-
sponibili ad ascoltare le ri-
chieste dei cittadini e a so-
stenerle» laddove i due con-
siglieri comunali ravvisino il
carattere di «interesse diffu-
so», «siano cioè tendenti ad
un miglioramento del PGT a
favore della collettività».
Inutile affermare che atten-
deremo con apprensione di
scoprire i criteri applicati dai
due consiglieri comunali di
minoranza, nella inedita ve-
ste di “tutor” di quei cittadi-
ni che si sono visti bocciare
le richieste da parte del Co-
mune di Motta, ma non certo
per discrezionalità decisio-
nale (come si vuole indiret-
tamente alludere, criticando
l’operato dell’attuale Ammi-
nistrazione), quanto perché
- come tutti abbiamo potuto
ascoltare dall’ingegner
Allegrini - oltre il 3% dello
stato attuale il paese non
poteva crescere e perciò, se
l'aritmetica non è un’opinio-
ne, arrivati al 2,83% in base
ai conteggi del nuovo PGT, i
paladini del cemento dovran-
no mettersi l’anima in pace -
almeno per un po’.

Tutti i cantieri aperti attualmente in
paese operano su terreni dichiarati
edificabili dal PRG approvato dalla

Giunta De Bernardi nel lontano 1994

C’è chi parla soltanto e chi fa
RICEVIAMO DA  CARLO BIANCHI IN RISPOST A AL  COORDINATORE DI FORZA  ITALIA  ERMANNO BURA TTI

di “Punto di Vista”) è torna-
to per «denunciare gli orrori
che questa amministrazione
ha fatto e si sta preparando a
fare» e per lanciare appelli a
persone «che non vegetano
per anni» affinché lo aiutino
in questa epica impresa.
Non turbatevi, quelli ai quali
sta rivolgendo questo grazio-
so pensierino, sono i prede-
cessori alla guida del suo
partito.

SECONDO LUI questi «or-
rori», sarebbero addebitabili
all'Amministrazione di Cen-
trosinistra, per la «mancata
progettazione di un paese più
a misura d’uomo, con meno
palazzi e più villette, anziché
microappartamenti».
Il neocoordinatore di Forza
Italia sa o dovrebbe sapere
che la tipologia delle abita-
zioni viene decisa dal merca-
to e non dal Sindaco.
Sa o dovrebbe sapere che ven-
gono costruite in base alle
norme tecniche vigenti, le
quali, fino all’adozione del
nuovo “Piano di Governo del
Territorio”, votato nel Con-
siglio Comunale del 26 giu-
gno scorso, erano quelle del
Piano Regolatore del 1994.
Sa o dovrebbe sapere che nei
sei anni in cui il suo partito
ha amministrato, le norme
tecniche che definiscono il
“come” costruire, non sono
state modificate, se non in

I l nuovo coordinatore
mottese di Forza Italia
(vedere lo scorso numero

modo irrilevante, dagli asses-
sori all'urbanistica di FI.
Sa o dovrebbe sapere, che
TUTTI i terreni sul quale si è
edificato in questi anni, sono
stati determinati da quel Pia-
no Regolatore e non dall'at-
tuale Amministrazione.
Sa o dovrebbe sapere che nes-
sun Sindaco può vietare di
costruire su terreni edi-
ficabili, ne, tanto meno, deci-
dere la tipologia delle abita-
zioni.

SOSTIENE CHE a Motta si
sia costruito troppo e male?
Richieda agli addetti del set-
tore che pullulano nell’ area
del centrodestra, che decido-
no dove e come costruire, di
assecondare i suoi desideri.
Li inviti a progettare e co-
struire ville, magari con pi-
scina, garantendo loro che se
poi rimangono invendute, le
ritirerà lui.
Siamo i primi a voler vedere
garantito il diritto per ogni
cittadino a possedere una
casa, possibilmente bella e di
qualità, ma alla luce della si-
tuazione economico-finan-
ziaria delle famiglie italiane,
ci riesce solo di augurare loro
di riuscire, semplicemente, ad
averla una casa.

CREDIAMO SIA CHIARO
a chiunque che il quadro so-
cio-economico non è più
quello di quaranta anni fa e
che le villette (o le ville con
piscina) si torneranno a co-
struire quando finalmente
Berlusconi ci avrà resi tutti
quanti milionari.

In anni di mutui con tassi sem-
pre più inaccessibili, di
precariato, di disoccupazio-
ne, di disagio e di insicurezza
economica diffusa, le esigen-
ze sono ben altre ed il merca-
to si adegua.

DAL CANTO NOSTRO , tut-
to quanto era possibile fare
con le leggi, i regolamenti ed
il Piano Regolatore in vigo-
re, è stato fatto. In merito ai
citati “ sottotetti” , non siamo
andati da nessun assessore a
chiedere interventi: appena
la Regione ha dato la possi-
bilità ai Comuni di definire
le zone dove consentirne la
realizzazione, abbiamo deci-
so in Consiglio comunale di
limitarne drasticamente la
costruzione (C.C. 8/2/2006,
del. 27). I consiglieri ex-as-
sessori di F.I. e tutta l'opposi-
zione di centrodestra, non
hanno votato a favore della
nostra decisione. Chissà per-
ché?

ORA ABBIAMO  proceduto
anche all’adozione del nuo-
vo “ Piano di Governo del
Territorio”  (P.G.T. ex Piano
Regolatore) e, con questo fon-
damentale documento, ab-
biamo vietato la costruzione
dei sottotetti su tutto il terri-

torio mottese. Anche questa
volta, hanno votato contro.
Chissà perché?
Sarà perché si tratta di un
Piano che riduce la capacità
insediativa teorica (cioè il
numero ipotetico degli abi-
tanti) dai 12.000 previsti dal
PRG del ’94 a circa 8.900?
Sarà perché è un Piano mol-

to conservativo e rispettoso
del territorio, che impone pe-
santi limiti a quello che si
andrà a costruire?

I DATI CHE SEGUONO per-
mettono di valutare meglio
a quale pressione edifi-
catoria sono soggette le Am-
ministrazioni Comunali: vi
sono state 109 richieste di
cambio di destinazione d'uso
dei terreni in edificabili-re-
sidenziali pari a complessivi
586.840 mq. Ne sono state
accolte 11 integralmente e 17
parzialmente per un totale di
134.930 mq. La maggior
parte di questi sono di

completamento di aree al-
l'interno del perimetro già
urbanizzato e 56.000 mq.
sono di espansione della
superficie urbanizzata e vin-
colati alla costruzione della
“nuova circonvallazione”.

SUI PARTICOLARI  del
nuovo PGT, vi sarà occasio-
ne di ritornare, ma alcune
cose importanti vanno sot-
tolineate: Motta avrà final-
mente una nuova circon-
vallazione, esterna all’abi-
tato. La vecchia, ormai in-
corporata negli insedia-
menti urbani, tra non mol-
to, sarà interessata al pas-
saggio di più di circa 600
alunni diretti alle nuove
scuole.

di Carlo Bianchi
Capogruppo di
maggioranza Lista Civica
“Per il nostro paese
Centrosinstra”

MUNNEZZA E MATTONI In quest a
vecchia foto d’archivio, una delle tante lottizzazioni
cresciute in fretta nel corso degli ultimi anni (in
questo caso, l’immagine si riferisce ad un cantiere
in via Adige, intorno al quale si era venuta accumu-
lando, per mesi, una montagna di spazzatura).

«Buratti richieda agli addetti del settore
che pullulano nell’area di centrodestra

di costruire più ville con piscina,
garantendo loro che se poi rimarranno

invendute, le ritirerà lui»

Continua a pagina 20
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Telecamere e sicurezza: i dubbi dei sindaci

È

Mura: «La gente pensa che si vedano in volto ladri e rapinatori, ma non succede»

 un esito che fa riflette-
re ma che ha il sapore
della beffa per chi, no-

MOTT A VISCONTI  / Attualità

«SULLA LORO  utilità non si
fanno troppe illusioni, ma i sin-
daci le comprano perché, in
fondo, anche spaventare i la-
dri è meglio di niente, sempre
che si spaventino». Inizia così
un interessante articolo dedi-
cato alla videosorveglianza
apparso su “ La Provincia
Pavese”  lo scorso 11 luglio,
utile non solo per testare la vo-
lontà dei comuni di dotarsi di
questo “occhio elettronico” ,
quanto per verificare il grado
di soddisfazione dei primi cit-
tadini che le usano già. E qui,
le aspettative iniziali purtrop-
po vengono ridimensionate
dalla realtà dei fatti.

di Damiano Negri

Le consideriamo un deterrente,
ma abbiamo anche potenziato
la vigilanza locale con un ac-
cordo con Trivolzio per cui è
difficile dire se funzionano.
Anche perché la prefettura re-
gistra i furti denunciati, men-
tre la gente spesso non de-
nuncia i tentativi di furto».

TORRE D’ISOLA  ha in pro-
gramma altri 100mila euro di in-
vestimenti sulle telecamere,
«ma prima di spenderli voglia-
mo capire se sono efficaci (...).
Più che le telecamere però ser-
ve la certezza della pena, altri-
menti la gente finirà per difen-
dersi da sola».
Il Sindaco di Magherno, Al-
berto Puce, non è così con-

Però, finché si ra-
giona in astratto, ci
si può arroccare ol-
tre ogni limite sulle
proprie posizioni,
ma prima o poi si
giunge al capolinea
e chi ha ragione la
spunta senza trop-
pi giri di parole.

nostante le continue eviden-
ze della stampa, le segnalazioni
dei professionisti, le osserva-
zioni delle stesse forze dell’or-
dine, continua ostinatamente
a considerare la videosorve-
glianza come una dotazione
necessaria al rafforzamento
degli standard di pubblica si-
curezza.

vinto della loro utilità: «Sono
un deterrente, ma le telecame-
re sulle strade potrebbero ser-
vire soprattutto di sera, inve-
ce in quelle ore la luce dei lam-
pioni non basta a rendere leg-
gibili le targhe. Probabilmente
ci vorrebbero le telecamere a
infrarossi, ma costano troppo
e preferisco utilizzare i fondi
per altri interventi» (...). An-
che Copiano, scrive la “Pro-
vincia”, ha ridotto i costi per-
ché si è mosso prima, cioè già
nel 2004.  «Ne abbiamo instal-

Mura: «Non investirò più sulle
telecamere, semmai sul controllo
del territorio per la prevenzione,
meglio se con vigili urbani che

agiscano con le forze dell’ordine»

però che abbiano trovato un
ladro, ma perché c’era un te-
stimone che ha riconosciuto
l'auto e l'orario. Se però i ladri
usano un’auto rubata non li
trovi».

IL  REPORTAGE de “La Pro-
vincia Pavese” prosegue ci-
tando i sindaci di Albuzzano,
Roncaro e Borgarello, otte-
nendo più o meno le stesse
mezze ammissioni di scarsa
efficacia della videosor-
veglianza nella prevenzione
dei fenomeni di microcri-
minalità che interessano il
territorio.
«Devo constatare, per altro
con piacevole stupore, che

late 20 e abbiamo
speso 50mila euro,
ma 28mila ce li ha
dati la Regione»,
spiega il sindaco An-
gela Vanzini. Ma l’ ef-
ficacia lascia qual-
che dubbio: «I cara-
binieri non ci dicono
se le immagini sono
state utili, mi risulta

“La Provincia Pavese” ha condotto un’inchiesta sulla videosorveglianza nei comuni in cui sono state installate le telecamere per motivi di sicurezza

«NE ABBIAMO  quattro agli
ingressi del paese e tre per i
passaggi pedonali delle scuo-
le, della palestra e della
piazzetta ecologica (...). La tec-
nologia aiuta quando c'è un
operatore che guarda i video e
può zoomare, altrimenti rischia
di essere inutile perché o lo
zoom è troppo stretto, e non
vede l'auto che passa un me-
tro più in là, oppure è troppo
largo, e non si legge la targa.
La gente pensa che con le te-
lecamere sia possibile vedere

Cazzola: «Sono soddisfatta che
certi sindaci leghisti la pensino
come noi che abbiamo bocciato
l’idea di buttare via 50-60.000

euro in telecamere inutili»

in volto ladri e rapinatori, ma
non succede».

SECONDO MURA le teleca-
mere hanno deluso le aspetta-
tive. «Non investirò altre risor-
se sulle telecamere, semmai sul
controllo del territorio per la
prevenzione, meglio se con
vigili urbani preparati e che
agiscano in tandem con le al-
tre forze dell'ordine (...)».
Anche a Torre d'Isola ci sono
cinque telecamere sulle strade
d'accesso alle frazioni e “La
Provincia Pavese” ha raccol-
to l’opinione del Sindaco
Marco Bellaviti. «Per instal-
larle abbiamo speso 80mila
euro, tutti di tasca nostra (...).

«NON TUTTI  i pic-
coli Comuni che
hanno installato le
telecamere sono di-
sposti a prenderne
altre, perché quelle
di qualità costano
molto e i contributi
regionali sono sem-
pre meno. E poi per-
ché senza un vigile
urbano davanti allo schermo
non si fa prevenzione, al mas-
simo, una volta denunciato il
furto, i carabinieri guardano la
registrazione per leggere (se
si vede) la targa delle auto. La
telecamera finisce così per es-
sere un moderno spaventa-
passeri. I ladri si adeguano e
usano auto rubate, così han-
no fatto, purtroppo, in moltis-
sime occasioni anche recen-
ti».

MA IL CLOU  dell’articolo
giunge poco dopo quando
la parola tocca niente meno
che a Roberto Mura, parla-
mentare leghista e sindaco di
San Genesio, in merito all’uti-
lità delle telecamere.

anche molti sinda-
ci del circondario,
inclusi quelli le-
ghisti, la pensano
come noi che ab-
biamo bocciato
l’idea di buttare via
50-60.000 euro in
telecamere inutili»,
dice il Sindaco di
Motta Visconti

Laura Cazzola, esprimendo
un’opinione in merito all’in-
teressante dossier pubblica-
to dal quotidiano pavese.

«L’UNICA  COSA che conta
davvero, nella prevenzione
dei reati, è il controllo diretto
da parte del personale che
gira per il paese. Per questo
la scelta della nostra Ammi-
nistrazione, compatibilmente
con i vincoli di bilancio, è
stata quella di potenziare l’or-
ganico della Polizia Locale,
unito agli sforzi congiunti con
le forze dell’ordine dello Sta-
to (Polizia e Carabinieri), mal-
grado i tagli alla sicurezza
previsti dal Governo».

Jolly Idee
Merceria • Intimo • Piccolo Ricamo

Via San Giovanni, 45
20086 Motta Visconti (MI)

Cell. 338 6840209

Dott.ssa Monica Capisani

Psicologa - Psicoterapeuta
n° 03/8053 Ordine della Lombardia

Riceve su appuntamento

Tel. 02-90009426  •  347-7926291

Via San Giovanni, 43
MOTTA VISCONTI (MI)

del prof. Fraccia, sul nume-
ro di giugno del “Punto di
Vista”  in risposta ad alcu-
ne mie valutazioni circa la
reale, o meno, paritarietà
delle scuole italiane e, as-
solutamente, non voglio re-
plicare a convinzioni per-
sonali rispettabilissime
quanto le mie.
Segnalo solo la mia perso-
nale amarezza nel vedere
scrivere dal prof. Fraccia,
ex professore ed ora diri-
gente di una scuola statale,
che «...l’educazione di sta-
to è tipica dei regimi totali-
tari…»: se la sua convinzio-
ne è questa deve costargli
moralmente tantissimo oc-
cupare il ruolo che ha, al-
l'interno di una struttura
pubblica.
Al di là di questa dolorosa
constatazione, ritengo solo
importante segnalare ai vo-
stri lettori che la “ sussi-
diarietà”  della scuola ma-

RISPOSTA • Il Sindaco Cazzola replica al Prof. Roberto Fraccia

Il sostegno non è mai mancato

Egregia Redazione,
ho letto con grande
attenzione la replica

«Mi chiedo dove sia riscontrabile l’affermazione secondo cui
l’Amministrazione ha dato un contributo alla materna statale
imparagonabile rispetto a quello della materna paritaria…»

terna Ente Morale di Motta è
sempre stata sostenuta da
questa Amministrazione in
termini sia morali sia econo-
mici.

LA NOSTRA Amministrazio-
ne ha infatti rinnovato la con-
venzione con l'Ente Morale,
a far data dal 2005 (alla sca-
denza della precedente) ed
ha sostenuto le famiglie che
frequentavano la materna
Ente Morale (sia con contri-
buti sia col diritto allo stu-
dio) per i sotto elencati im-
porti, variabili di anno in
anno in base al numero dei
bambini frequentanti ed al
reddito delle loro famiglie:
anno 2004: euro 98.000;
anno 2005:  euro 103.000;
anno 2006: euro 107.730;
anno 2007: euro 116.000;
anno 2008 (stanziamento
con possibile adeguamento
in base alle fasce ISEE,
vericate al prossimo mese di
settembre): euro 76.000
(bambini iscritti 100).
Stanziamenti a favore della

scuola materna statale per
ampliamento progetto
formativo e diritto allo stu-
dio anno 2008: euro
73.800 (bambini iscritti 84)

CIFRE ALLA  MANO, mi li-
mito solo a chiedermi e a
chiedere ai cittadini
mottesi dove sia riscon-
trabile l'affermazione del
Prof. Fraccia secondo cui
l'Amministrazione ha dato
un contributo alla materna
statale «...imparagonabile
rispetto a quello previsto
per la scuola materna
paritaria… (Ente Mora-
le)».
Il tutto, senza tornare sul
discorso del rispetto della
libertà di scelta delle fami-
glie, che dovrebbe essere
garantita in entrambi i sen-
si.
Ringraziandovi, cordial-
mente vi saluto e auguro a
voi e ai mottesi delle serene
vacanze estive.

Laura Cazzola
Sindaco di Motta V.

Ecco l’Aula Magna che sorge
ISTITUTO COMPRENSIVO • Lavori in corso al plesso scolastico

www.icmottavisconti.it

Come
avevamo
anticipato
sullo scor-
so numero
di “Punto
di Vista”,
è iniziato
il cantiere
del fiore
all’occhiello
dell’Istituto
Scolastico
Comprensi-
vo “Ada
Negri”
di Motta
Visconti:
qui accanto
i “gradoni”
degli spalti
disposti a
semicer-
chio. Inoltre
vi invitiamo
a visitare
il nuovo e

utilissimo sito dell’Istituto,
indicato qui a sinistra:
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MOBILI ANTICHI E ETNICI
OGGETTISTICA PER LA CASA

via Matteotti n. 12 - BESATE (MI)
Tel. 02 90504179

•  B E S A RT E  •

Appuntamento con la camminata non competitiva tra le cascine del paese e la natura del Parco Ticino, organizzata da Parrocchia e Oratorio

14 settembre, la “MaraMotta” alla 2a edizione

“M ARAMOTT A,
voglia di
vincere,

ma no, di vivere !”
E siamo alla II edizione.
Facile, più difficile e com-
plicato sarà alla 20esima o
alla 50esima edizione. Beh,
si comincia sempre dal-
l’uno: no ? E poi chi ben
comincia... E la scorsa edi-
zione della MaraMotta è
ancora viva nella memoria
di tutti.
Così quest’anno ci ripetia-
mo con nuovi sponsor che
terranno compagnia agli
ormai collaudati "aficio-
nados"; con un nuovo per-
corso sulla distanza breve;
con qualche bella trovata o
fantasia in più !
Ci sarà da divertirsi.
E bisognerà essere in tanti,
anzi tantissimi.

L’ORATORIO (che piano
piano prende forma e vita,
dopo la polvere e le mace-
rie dello scorso anno) ne ha
bisogno. Ha bisogno di gen-
te comune che ha voglia di
stare insieme per una matti-
na  in giro per boschi e ca-
nali, apprezzando la natu-
ra che il buon Dio ci ha mes-
so a disposizione. Ha biso-
gno di famiglie, ragazzi, ra-
gazze, adolescenti, giovani,
bimbi, carrozzine e animali
per fare sport, gioire insie-
me e faticare insieme.
Mi piacerebbe che una vol-
ta inaugurato, aperto e
funzionante… l’Oratorio
diventasse una perenne e
continua MaraMotta con lo
stesso spirito, la stessa par-
tecipazione, la stessa pas-
sione e lo stesso entusiasmo.
Solo così si potrà dare ai
nostri ragazzi non semplice-
mente un luogo da vivere,
ma un modo di vivere dove
l'accoglienza, la fraternità,
il sentirsi una cosa sola, l'es-
sere a servizio gli uni degli

altri per un progetto più
grande di noi e che va oltre
noi, non siano solo parole o
bei propositi, bensì realtà
vissute.

ATTRAVERSEREMO con
questa II MaraMotta  anco-
ra le cascine, i boschi e le
rogge del nostro territorio
così particolare e bello e mi
piacerebbe che fosse pro-
prio una grande festa. Una
festa alla fine della
MaraMotta quando ci si
ferma a mangiare qualcosa
insieme e ad attendere le va-
rie premiazioni.
Ma una festa anche al po-

«Voglia di vincere, ma no, di vivere!». Tornerà don Marco per la messa del decennale
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Quando il “Nido” è un vero
paese delle meraviglie...

BESATE • Sono sempre aperte le iscrizioni per l’anno 2008-2009

“…Nel paese delle meraviglie”
sito presso il Centro Civico in
via dei Mulini 4 dove i genitori
interessati possono rivolgersi
per qualsiasi informazione,
curiosità e visita dei co-
loratissimi e accoglienti locali.
Dopo il successo riscontrato
e la soddisfazione dei genitori
le educatrici Loredana, Ales-
sandra, Laura e Silvia atten-
dono con entusiasmo nuovi
cuccioli con i quali condivide-
re momenti di gioco, appren-
dimento, coccole e grandi con-
quiste sempre all'insegna del
divertimento, dell'integrazione
e di un armonico sviluppo
psico motorio.

IL PROGETTO educativo
ha come finalità principale
quella di creare un asilo nido
che sia un luogo di vita e ap-
prendimento in un clima sere-
no, dove i bambini trovano una
guida per crescere e sviluppa-
re la propria autonomia rispet-
tosa dei tempi individuali e
consapevole del ruolo fonda-
mentale che i primi anni di vita
hanno per la formazione delle
singole identità.
Ecco una breve anticipazio-
ne…
• Attraverso la fantasia, il
mondo degli animali e della
natura accompagneremo i
bimbi  nella meravigliosa sco-
perta delle stagioni.
• I bambini potranno vedere,
assaggiare, toccare, mani-

Sono aperte le iscrizioni
per l’ anno 2008-2009
dell’asilo nido di Besate

non vuole entrare nello spe-
cifico dell'insegnamento, il-
lustrando le molteplici atti-
vità proposte dalle educatrici,
perché il nostro unico scopo
è portare a conoscenza di tut-
ti lo splendido lavoro che le
educatrici svolgono con im-
pegno e infinito affetto. Ab-
biamo imparato a capire e a
interagire in modo più pro-
fondo con i nostri figli consi-
derandoli già come persone
adulte con i loro desideri, le
loro paure e la loro voglia di
coccole e soprattutto la vo-
glia di sperimentare e affac-
ciarsi alla vita e abbiamo
anche acquisito tanta dolcez-
za e tranquillità dalle
educatrici nel gestire piccoli
capricci…». Gli stessi geni-
tori oggi confermano che è sta-
to un anno magico e speciale.

IN QUESTO ASILO  si cresce
e le opportunità riguarderan-
no anche gli adulti, infatti a
breve sarà disponibile un ca-
lendario di incontri sui temi
della genitorialità e dell'allat-
tamento al seno; tali eventi -
organizzati dalla Cooperativa
Giramondo con la collabora-
zione di professionisti e di al-
cune mamme - sono rivolti a
tutti coloro che sentono l'esi-
genza di sostegno e aiuto in
momenti difficili o vogliono
semplicemente confrontarsi.
… E allora forza grandi e picci-
ni: nuove ed esilaranti avve-
nute vi aspettano “…nel pae-
se delle meraviglie” !

Asilo Nido di Besate

Dopo il successo dello scorso anno, la nuova struttura besatese
riapre i battenti, sempre presso la sede di via dei Mulini

polare diversi tipi di frutta e
verdura; giocare con stoffe,
tele, acqua, terra e farina.
• Insegneremo come ci si ve-
ste nei vari mesi dell'anno. Sa-
ranno proposte attività ma-
nuali all'aperto, come la rea-
lizzazione di un piccolo orto
o la coltivazione di piante
aromatiche o di fiori.
• E tanto altro ancora per i più
piccoli…

A DIMOSTRAZIONE  della
qualità del servizio offerto,
mesi fa alcuni genitori scrisse-
ro una lettera in cui essi affer-
mavano: «...un genitore spes-
so vive drammaticamente la
scelta di introdurre i propri
figli in un asilo nido; vede la
cosa come necessità inelutta-
bile o come un abbandono.
In realtà è un profondo gesto
d'amore perché si danno loro
infinite possibilità di cresci-
ta insieme ai propri compa-
gni: attraverso il gioco, l'ap-
prendimento, la sperimen-
tazione, lo sviluppo linguisti-
co, la musica, il ballo e so-
prattutto il confronto impa-
rano a convivere e a
socializzare correttamente
nella loro piccola comunità.
Questo è un articolo di testi-
monianza di noi genitori che

Le emozioni non si contano nel ricordo di
Giuseppe Buratti, il campione tutto nostro

RICEVIAMO DA  GIANCARLO ANDREONI E PUBBLICHIAMO

G
AMBULATORIO ODONTOIATRICO

MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1

meriggio alle ore 18.00 sot-
to il tendone o in chiesa con
la Messa celebrata da don
Marco che festeggerà con
noi il suo 10° anniversario
di ordinazione sacerdotale.
E dopo l'aperitivo e prima
della cena mentre i nostri vo-
lontari sempre super gene-
rosi e  attivi preparano i ta-
voli e tutto il resto, ci sarà
per chi lo desidera, l'oppor-
tunità di fare una visita gui-
data nel cantiere dell'ora-
torio in costruzione per ren-
dersi conto di ciò che sta
avvenendo (responsabile
della sicurezza permetten-
do…).      Don Claudio Galli

scomparsa del loro
amatissimo campione di ci-
clismo Giuseppe Buratti,
sono molto contrariati perché
sia l'Amministrazione comu-
nale, sia l'Assessore allo
Sport non hanno dimostrato
neessun riconoscimento nei
confronti di Giuseppe
Buratti, verso questo schiet-
to e simpatico campione, che
in più occasioni ha difeso
con grande convinzione ed
entusiasmo l'onore Italiano
nel mondo. Basti pensare che
nell'anno 1954 venne scelto
come corridore per difende-
re i colori azzurri ai Campio-
nati del Mondo accanto al
campionissimo Fausto
Coppi. I successi sportivi
ottenuti da Buratti sono sta-
ti ottenuti tutti per distacco
e questo dato sta a dimostra-
re la forza, la caparbietà, la
voglia di vincere del
campioncino mottese. Giu-

seppe Buratti era molto or-
goglioso di essere cittadino
mottese, ed in più occasioni,
quando è stato intervistato
dai giornalisti per ogni sua
vittoria, ripete di essere nato
a Motta Visconti, paese in
provincia di Milano.
In campo sportivo Buratti la-
scia un grande vuoto, per-
ché dopo di lui, nella nostra
zona più nessun corridore è
arrivato a simili vertici in cam-
po professionistico. In que-
sti momenti, gli sportivi
mottesi si sentono molto vi-
cini alla sua famiglia per
esprimergli il proprio cordo-
glio, il proprio dolore per la

Quartier generale dell’evento, la Cascina Agnella.

PGT: antenna via alla scadenza dell’affitto

Il traliccio se ne andrà
A
ne dei tre poli tecnologici su
cui impiantare le stazioni ra-
dio base (in 3 punti del pae-
se: in fondo alla via valle, in
fondo alla via Carlo Porta e
dietro al Cimitero), anche
l’antennone della discordia
installato durante la Giunta
Bertolazzi al campo sporti-
vo dovrà traslocare. Ovvia-
mente soltanto alla scaden-
za dell’affitto, fra pochi anni.

I genitori
interessati possono
chiedere qualsiasi

informazione

 seguito dell’appro-
vazione del PGT,
con la determinazio-

li sportivi mottesi
sono molto rammari-
cati per la repentina

repentina scomparsa. Caro
Giuseppino, gli sportivi
mottesi ricordano con infini-

ta gioia le tue vittorie, come
perle magiche della tua car-
riera.      Giancarlo Andreoni

Giuseppe Buratti.

IN OCCASIONE DELLA FESTA
PATRONALE DI BESATE,

DURANTE I GIORNI
5, 6 E 7 SETTEMBRE
PRESENTANDO QUESTO
COUPON A “BESARTE”
AVRAI DIRITTO ALLO

SCONTO DEL 30%
SU TUTTI I MOBILI

VIENI A
TROVARCI!
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SCUOLA MATERNA DI VIA SAN GIOVANNI / 1 • Spazio periodico di informazione sui progetti e le attività didattico-educative in corso

A scuola di finlandese col sistema “Suomi”

Suomi, helsingfors, na-
kemi, souppa, kittos,
uamenta, sono le uniche

Innanzitutto l'approccio, la re-
lazione e la cura per questa età
è legata ad una bibliografia
psicopedagogica ormai uni-
versale.
I punti di incontro sono mol-
teplici dall'evitare di imporre,

parole che sono riuscita ad im-
parare dopo questo meravi-
glioso viaggio in Finlandia.
Mi è stato infatti possibile co-
noscere e familiarizzare con
questa realtà grazie alla lingua
inglese, che tutti in Finlandia
conoscono bene dalla giova-
ne età di 3-4 anni alla più ma-
tura di 60-70. Grazie alla sapien-
te guida di un insegnante
finlandese di scuola dell'infan-
zia Pirjo Poukka (vedi “Punto
di Vista” pag. 24 mese di apri-
le) ho potuto scoprire il loro
sistema d'istruzione. Due scuo-
le di Vaasa hanno aperto le loro
porte e mi hanno accolto, le
due coordinatrici mi hanno de-
scritto le motivazioni nella di-
sposizione degli ambienti, l'or-
ganizzazione della giornata e
della programmazione. Il con-
tatto ormai è stato preso. Gra-
zie a due progetti europei sarà
possibile ospitare per un pe-
riodo alcune insegnanti di
queste due scuole dell’ infan-
zia finlandesi e mandare alcu-
ne insegnanti della nostra
scuola ad affiancare in classe
le "teacher" finlandesi.

I bambini vengono
dotati dalle loro

famiglie di tutte le
attrezzature per
stare all’aperto

to diverso.
Il rapporto e la
modalità di la-
voro con i
bambini di età
compresa tra
1 e 6 anni ha
molti punti di
convergenza
pur nelle diffi-
coltà culturali.

MOL TE SONO STATE le
differenze riscontrate tra i due
metodi educativi, differenze le-
gate soprattutto ad origini, cul-
tura e temperamento delle due
nazionalità decisamente mol-

QUANTO PERÒ principal-
mente distingue le due culture
di scuola dell'infanzia sono
stati il rapporto con la natura,
il riposo quotidiano e il rap-
porto con la lettura, l'attinenza
di molte attività alla vita di tut-

Grazie a due progetti europei sarà possibile conoscersi e confrontarsi più da vicino

teriale di
q u a l s i a s i
genere per la
creazione di
opere con-
crete reali e
t a n g i b i l e
fatte intera-
mente dai
bambini.

gridare, punire il bambino,
coinvolgerlo invece in una
relazione affascinante che lo
spinga a seguire le indica-
zioni dell'adulto all'importan-
za della manipolazione di ma-

ti i giorni e l'autonomia dei bam-
bini fin dalla più giovane età.

NATURA
Pur nella (o forse proprio per
la) difficile situazione meteo-
rologica e di rapporto giorno/
notte, i bambini sentono un
bisogno estremo di trascorre-
re la maggior parte del tempo e
svolgere quindi le attività di-
dattiche all'aperto. Per questo
i bambini vengono dotati dal-
le loro famiglie di tutte le at-
trezzature necessarie per stare
all'aperto. Le stesse famiglie
ripongono fiducia totale nelle
decisioni che il personale sco-
lastico prende del momento
più adeguato per uscire all'aria
aperta, non si preoccupano di
vento, neve, pioggia o ghiac-
cio.
In Italia invece persiste il timo-
re delle condizioni meteorolo-
giche pur in una situazione cli-
matica decisamente più favo-
revole di quella finlandese. La
Scuola Materna di Motta Vi-
sconti con molteplici attività
all'aperto nel suo giardino e
con numerose uscite didatti-
che in tutte le stagioni cerche-
rà per il 2008/2009 di rendere
ancora più scientifico l'approc-
cio alla natura superando con
coscienza, fornendo le giuste
motivazioni e, dopo aver do-
tato i bambini del giusto abbi-
gliamento, le obiezioni del si-
stema scuola.

RIPOSO DEL CORPO
E DELLA MENTE
Nelle scuole finlandesi il ripo-
so è concepito come un mo-
mento comune a tutte le età,
un riposo che per i più piccoli
può essere sonno profondo e
prolungato, per i più grandi
solo riposo e lungo quanto
l'ascolto di una storia raccon-
tata dalle insegnanti. Non esi-
ste quindi età in cui il bambino
possa sostenere l'intera gior-

nata senza bisogno di riposa-
re. I bambini hanno una loro
attitudine al sonno fin dai pri-
mi giorni di vita, ma proprio nel
periodo della prima e seconda
infanzia vengono lentamente
plasmati dall'ambiente che li
circonda e sono in grado sen-
za nessuna difficoltà di adat-
tare il loro bisogno di sonno a
quanto le condizioni esterne
gli permettono. E' oggettivo
che il sonno serve per
rigenerare le cellule del cervel-
lo e che aumenta le capacità di
rielaborazione e di memoriz-
zazione di quanto vissuto, mi-
gliorando così l'apprendimen-
to. Questa la motivazione che
sostiene il metodo delle scuo-
le nordiche nel creare le con-

delle educatrici e in momenti
dedicati a tale attività, AGO,
FILO, COLTELLO, MARTEL-
LO, CHIODI, FERRI DA MA-
GLIA, FUOCO e molte altre at-
trezzature. Non tanto per il gio-
co simbolico, ma per imparare
a cucire, a costruire qualche
oggetto in legno, a lavorare la
lana, a cucinare ecc. Con que-
ste attività si evidenzia quindi
l'importanza di non rendere
troppo astratto il pensiero di
questi piccoli uomini e donne
mantenendo  vive quelle atti-
vità manuali alle quali tutta la
popolazione finlandese è an-
cora molto attaccata.

IL SISTEMA SCUOLA  italia-
na sembra aver molta paura ed

Il viaggio in Finlandia con la maestra finlandese Pirjo.

Fin da piccoli, i
bimbi imparano a
usare ago, coltello,
martello, chiodi e
ferri da maglia

dizioni affin-
ché tutti ripo-
sino.
Alle scuole
italiane, per
molteplici ra-
gioni, il riposo
nelle scuole
viene abban-
donato (man-
ca l'aula pre-
posta a tale servizio, è troppo
complicato far dormire i bam-
bini, le famiglie non lo chiedo-
no ecc.). Nella nostra scuola
dell'infanzia, grazie alla dispo-
nibilità di spazi adeguati il mo-
mento della nanna viene pro-
posto a tutti i bambini piccoli.
Per il 2008/2009 anche i mezza-
ni e i grandi inizieranno un per-
corso di riposo mentale nel
primo pomeriggio, legato alla
lettura di testi appartenenti alla
letteratura italiana anche non
prettamente per l'infanzia ma
adattati all'età.

ATTINENZA  ATTIVIT A’
DIDATTICHE ALLA
VITA QUOTIDIANA
In Finlandia i bambini fin dai 3
anni imparano ad utilizzare,
sotto l'attenta sorveglianza

apprensione
nell'utilizzo di
queste attrez-
zature. La cor-
rispondenza
metodologica
da me percepi-
ta tra il model-
lo di “ fare
esperienza”
che, con le in-

segnanti, stiamo applicando
nella scuola di via san Giovan-
ni e quello delle scuole
finlandesi, mi spingerà per il
prossimo anno scolastico ad
inaugurare un percorso di
riscoperta di attività care alla
cultura italiana. Un primo esem-
pio sarà l'acquisto di alcuni
piccoli telai per ogni classe che
porteranno alla produzione di
piccole copertine di lana.

L’AUT ONOMIA
Conosciamo tutti forse la real-
tà di molti paesi europei ed
extraeuropei nelle quali il ra-
gazzo di 19 esce di casa e ini-
zia un percorso di autonomia,
siamo anche sicuramente con-
sapevoli del fatto che in Italia
in media si lascia la casa di ori-
gine intorno ai 30 anni di età.
Nessuno dei due modelli a mio
parere si può considerare
esemplare per l'altro, penso
che sia giusto trovare una via
di mezzo, quello che più mi pre-
me però è sottolineare l'auto-
nomia che fin dalla prima in-
fanzia viene insegnata. Auto-
nomia nell'indossare o toglie-
re gli abiti, imparando così a
cogliere i cambiamenti di tem-
peratura; autonomia nel pre-
parare il proprio posto a tavo-
la, nel servirsi e nel servire e
nel risistemare tutto alla fine,
imparando così l'ordine e la
pulizia e soprattutto ad inter-
pretare il proprio bisogno di
alimentazione; autonomia nel-
l'andare in bagno, con annes-
so controllo molto precoce
degli sfinteri... I bambini
finlandesi sono in grado di
compiere quanto viene loro
chiesto durante la routine sco-
lastica e l'adulto in tutto que-
sto è presente per indirizzare,
sorvegliare, intervenire, ma
non per sostituire l'attività del
bambino.

SPERIAMO di avere altre oc-
casioni quale questa di tesse-
re relazioni con altre scuole
dell'infanzia, lo scambio tra va-
rie culture è infatti una fonte di
ricchezza incredibile che può
preparare i bambini del 2000 a
vivere in una realtà italiana ric-
ca di diversità culturali e af-
frontare un mondo globalizzato
sentendosi oltre che italiani
anche cittadini europei.

Segue da pagina 17

QUESTO È IL PENSIERO
che ci ha guidato nel decidere
l'assoluta necessità di una
nuova strada che tolga dal
centro cittadino il transito dei
mezzi pesanti diretti alla zona
artigianale, salvaguardando le
vie Cavour, Circonvallazione
e Pastore. Noi riteniamo che
le oltre 200 famiglie residenti
su queste vie, abbiano il sa-
crosanto diritto alla loro sicu-
rezza e ad una più tranquilla
esistenza fra le mura di casa.
Da sempre sento i mottesi la-
mentarsi per tutto quello che
al paese manca ancora, nono-
stante quello che noi siamo
riusciti a fare in questi quattro
anni (scuole nuove e materna
statale, ad esempio): una vera

piazza, l'eliminazione del traffi-
co pesante nelle vie interne, lo
spostamento delle fabbriche
situate a ridosso delle abita-
zioni, l'attivazione dell'area ar-
tigianale, il miglioramento del-
la viabilità ora difficile e caoti-
ca, prestando ancora maggior
attenzione ai pedoni e ciclisti.
Questi legittimi desideri dei
mottesi, nuova circonvallazio-
ne, nuova e più grande piazza
Garibaldi, dislocazione di
aziende dal tessuto urbano al-
l'area artigianale, interventi sul-
l'arredo urbano (sagrato della
Chiesa Parrocchiale e di quel-
la di San Rocco con allarga-
mento dell'omonima piazza,
piste ciclabili, marciapiedi,
ecc.), che, se realizzati, cambie-
ranno l'aspetto della nostra
Cittadina.

La soluzione è tutta "scritta"
nel nuovo PGT e nelle nuove
regole che questa amministra-
zione ha deciso di dare al suo
territorio.

NON È DIFFICILE  “immagi-
nare”  come sarà Motta dopo
questi interventi . Eppure ve-
drete, questi  “desideri”  che la
nostra progettualità ha inseri-
to nel nuovo PGT, non tarde-
ranno ad essere definiti nuovi
“orrori” da chi non ha combi-
nato nulla per anni ed ora ha
votato contro l'adozione di que-
sto importante e decisivo do-
cumento. Questo loro atteggia-
mento, sempre e comunque
negativo, non ci sorprende.
Per far capire di che pasta sono
fatti, ecco la chicca da bar-
sport: il nuovo coordinatore di

F.I. sostiene che non avrem-
mo dovuto vendere il vecchio
plesso scolastico di Piazza San
Rocco per poterlo poi affitta-
re. Con quali mezzi finanziari si
sarebbe dovuto affrontare la
ristrutturazione dell'immobile e
con quali pagare le nuove
scuole, non ce lo dice. Spie-
ghiamo noi, ai cittadini mottesi,
che questa 'brillante' soluzio-
ne avrebbe significato: fare un
mutuo per ristrutturare le vec-
chie scuole per trasformarle in
case o uffici e accenderne un
altro di 1.140.000 euro, per fi-
nanziare la costruzione della
scuola nuova, che invece noi
abbiamo pagato con la cessio-
ne del vecchio edificio. Quan-
ti secoli di affitto avrebbe do-
vuto incassare il Comune per
poter pagare le rate di mutui

necessari all'operazione sug-
gerita dal neo coordinatore di
FI? Non si sa, nessun cenno a
questo, per loro sono
quisquilie.

SONO FATTI COSÌ , le spara-
no sempre più grosse e va là
che vai bene. É la loro “strut-
tura mentale politica” , è la roz-
za “progettualità amministrati-
va”  di coloro che hanno cla-
morosamente fallito nei sei
anni 1998-2004. E pensare che
il neocoordinatore di F.I. era
sulla plancia di comando an-
che in quel periodo. Tutti noi
abbiamo ben presente come
andò a finire.

Carlo Bianchi
Capogruppo consiliare
della Lista Civica Per il

Nostro Paese Centrosinistra

di Francesca Tinazzi
Direttrice Scuola Materna
di via San Giovanni

C’è chi parla soltanto e chi fa Carlo Bianchi replica ad Ermanno Buratti

Alla Materna
che ha ospitato
la delegazione
mottese: tutti sui
lettini a riposare.

“SCUOLA FELICE”

Discipline incluse nella
retta:
• Educazione alla
teatralità per i bambini
da 1 a 6 anni;
• Educazione alla
teatralità per adulti e
insegnanti UNIVERSITA’
CATTOLICA DEL SACRO
CUORE - Master in
“ Crescita e consapevolez-
za di sé attraverso l'educa-
zione alla teatralità”;
• Psicomotricità per
tutte le età;

MATERNA / 2 • Le discipline incluse nella retta scolastica

Anticipazioni “Piano Offerta
Formativa 2008-2009”

SERVIZIO
INTEGRATO
ALL”INF ANZIA

• Musicoterapia per i più
piccoli - II livello di
musicoterapia per adulti
• NEW Shower English:
inglese a doccia per tutte le
età: un'insegnante madre-
lingua inglese giocherà con
filastrocche e canzoni due
volte alla settimana per
allargare la mente linguisti-
ca dei bambini

Discipline escluse dalla
retta, ma all'interno
dell'orario scolastico:
• “ Acqua siamo noi”:

approccio all’ acqua
(Convenzione con la
Piscina di Motta Visconti);
• “ Fit4kids” : approccio
al multisport, per com-
prendere le abilità motorie
del singolo bambino
(Convenzione con la
Palestra Fitfactory di
Motta Visconti);
• NEW “ Io cresco con la
musica” : approccio alla
musicalità  (Convenzione
con la scuola di musica
“Angelo Fassina”  di
Casorate Primo)

Nuovo servizio “Shower English”,
l’inglese per tutte le età
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SCUOLA MATERNA DI VIA SAN GIOVANNI / 3 • Venerdì 27 giugno si è chiuso un anno scolastico davvero bello e ricco di novità

“Motta City dei Piccoli” III edizione

Con venerdì 27 giugno
si è chiuso l'anno sco-
lastico 2007/2008,

anno che per la nostra scuo-
la è stato ricco di novità e non
privo di difficoltà. Un anno
decisamente intenso che ci ha
visto salutare 54 bambini che
l'anno prossimo andranno
alla scuola elementare. Rin-
graziamo le famiglie di que-
sti bambini per la collabora-
zione di questi tre anni e gli
auguriamo tanta felicità e
soddisfazione sicuri di rive-
derli fra un anno al centro
estivo della prima elementa-
re.

COME ORMAI da tre anni
presso la nostra struttura,
alla chiusura della scuola
primaria vengono aperte le
porte agli ex alunni che han-
no appena terminato la pri-
ma elementare. Sulle linee
guida del percorso orato-
riano "Passi in Piazza" i
bambini hanno giocato, bal-
lato, disegnato, colorato e ri-
passato inglese. Dai 15 del
primo anno, quest'anno sia-
mo arrivati a 30, sperando che
l'anno prossimo si ripeta l'im-
presa, ed è giusto ringrazia-
re la maestre che li hanno se-
guiti, Francesca Tartaglia e
Veronica Mulas, nonché le
due animatrici dell'oratorio
Melissa e Agnese.

E’ IMPORTANTE sottoline-
are qui la collaborazione
nata e approfondita con la
Parrocchia e le educatrici in-
caricate del Motta City, ogni
anno siamo riusciti ad inten-
sificare il rapporto permet-
tendo ai bambini di prepa-
rarsi all'entrata per il prossi-
mo anno nel mondo più gran-
de del nuovo oratorio.
Auguri per i lavori che da-
ranno a Motta Visconti un
luogo sicuro e articolato dove
far crescere ed educare i bam-
bini all'amore e alla speran-
za di Gesù.

SPENDIAMO QUI  un ulti-
ma parola di ringraziamento
agli insegnanti Laura Poirè,
Salvatore Di Gangi e Nadia
Sacchi che quest'anno han-
no educato e istruito i bam-
bini del Motta City dei pic-
coli.
Vi è una grande gioia e grati-
tudine da parte del persona-
le della scuola materna di

Sulle linee del percorso oratoriano, tutti i ragazzi si sono divertiti

Attualità / MOTT A VISCONTI

www.scuolafelice.it

una macchina trovata sul
ciglio della strada nei pres-
si del Ponte delle Barche sul
Ticino di Bereguardo (foto).
Con mia somma sorpresa mi
accorgevo di avere a che
fare con un esemplare di
TARTARUGA AZZANNA -
TRICE, la più pericolosa
delle tartarughe palustri.
Per fortuna non aveva fat-
to del male ai suoi soccorri-
tori. Con un solo morso
questa tartaruga è in grado
di staccare un dito ad un
adulto.Le sue dimensioni
ed il suo peso, intorno ai 12
Kg, rilevavano che era un
soggetto ancora giovane.
La sua indole apparente-
mente remissiva, era solo
dovuta ad una infezione
generalizzata che la stava
uccidendo.

DOPO LE CURE di qualche
giorno, cominciava a farsi
valere cercando di morsica-
re ed attaccare tutto ciò che
si avvicinava alla gabbia.
Ma come aveva fatto ad ar-
rivare lì nel Ticino?

Tartaruga azzannatrice, la più pericolosa di tutte
“GLI AMICI ANIMALI DI P AOLA  VIGONI” • SP AZIO AL  VETERINARIO

Ritrovata al ponte di barche di Bereguardo: può staccarci un ditoPoche settimane fa mi
hanno portato una
tartaruga ferita da

Probabilmente è il frutto di
qualche sconsiderato che si
è accorto di avere un anima-
le pericolosissimo ed in-
gestibile. E' assolutamente
proibito tenere una tartaru-
ga di quella specie. Liberan-
dola nel Ticino non hanno
valutato il danno ambienta-
le che un animale del genere
poteva provocare. La Tarta-
ruga Azzannatrice non ha
nessun compentitore natu-
rale nei nostri ambienti.

UNA VOLTA  scongiurato il
pericolo di morte, mi sono
adoperata a cercare un luo-
go idoneo e dopo non poca
fatica sono riuscita a tro-
varle una sitemazione nel-
l'Oasi di Sant'Alessio in
provincia di Pavia, dove è
stata liberata a condividere
uno spazio particolare con
alcuni alligatori.
Ringrazio i gestori dell'Oasi
di Sant'Alessio per la colla-
borazione offerta e per l'op-
portunità data alla povera
tartaruga.

Dott.ssa Paola Vigoni

Via

• OMEOPATIA  - ERBORISTERIA  - COSMESI
• VETERINARI - DIETETICA - ORTOPEDIA
• ALIMENTI PER CELIACHIA, DIABETE
   ED INT OLLERANZE ALIMENT ARI
• ALIMENTI E PRODOTTI PER BAMBINI
• MISURAZIONE DI PRESSIONE
• AUT OANALISI DI GLICEMIA
  COLESTEROLO - TRIGLICERIDI
• PRODOTTI PER IGIENE PERSONALE
• NOLEGGIO ST AMPELLE E PESA  NEONATI

CHIUSO LUNEDÌ MA TTINA

• TEST INTOLLERANZA ALIMENT ARE
• ESAME IRIDOLOGICO
• CONSULENZA FIORI DI BACH

marinisport@libero.it

fanzia, il 60% della normale
utenza annuale, più 10 bambi-
ni provenienti da altre scuola
dell’ infanzia (Besate, Bub-
biano, Calvignasco). Pirati ed
Indiani si sono cimentati in at-
tività di ogni genere: giochi
senza frontiere, caccia al teso-
ro, percorsi ad ostacoli, balli di
gruppo, giochi d'acqua, sotto
l'attenta supervisione di per-
sonale che per tutto l'anno ha
accompagnato i bambini della
scuola dell'Infanzia.
Hanno creato delle cornici con
la pasta, una maglietta colora-
ta e personalizzata, sono an-
dati in piscina tutte le settima-
ne continuando il progetto
"Acqua siamo noi", iniziato
quest'anno presso la Scuola
dell'Infanzia stessa. Il tema do-
minante della musica e dei car-
telloni è stato lo stesso tema
dell'oratorio "Passi in piazza"
segno di grande continuità
con il centro estivo della Pri-
ma Elementare e dell'Oratorio
di Motta Visconti.
Un modo nuovo e nello stes-
so modo antico di trascorrere
il mese di luglio, momento in
cui molte famiglie non posso-
no rimanere a casa con i loro
bambini, ma momento in cui i
bambini hanno un bisogno
assoluto di riposare e nello
stesso tempo di divertirsi.
Questo è stato possibile alla
scuola Materna di Motta Vi-
sconti che chiude le sue attivi-
tà per l'anno scolastico 2007/
2008.

Queste le date principali
per settembre:
prima settimana del mese
• CENTRO ESTIVO
PER GLI ISCRITTI;
lunedì 8 settembre
• INIZIO MEZZANI
E GRANDI E SEZIONE
PRIMAVERA;
mercoledì 10 settembre:
• INIZIO 1° INSERIMENTO;
lunedì 15 settembre:
• INIZIO 2° INSERIMENTO

rande successo nelle
adesioni al centro esti-
vo della Scuola dell’ In-

Motta Visconti nel vedere i
bambini, che appena un anno
prima lasciavano le loro clas-
si, così cresciuti e maturati,
attenti e affettuosi, sereni e
gentili, preparati da tutti i
punti vista, magari sempre
con i loro piccoli difetti, ma
su una strada ben delineata
che li porterà presto a diven-
tare grandi.                          [ft]

Il Centro
Estivo 2008

G

Belvedere di Lonato (BS), i
Campionati Regionali di
Società validi anche per
l'assegnazione del titolo re-
gionale di Prima categoria
di piattello fossa Olimpica.
Anche questa volta Mauri-
zio Florian non ha deluso
le aspettative vincendo il
titolo con lo splendido ri-
sultato finale di 74/75 e bat-
tendo circa 400 tiratori!
Questa gara è particolar-
mente sentita dalle società
perché non solo permette di
qualificarsi per la finale a
livello nazionale, ma  per-
ché rappresenta un’occa-
sione per le famiglie dei ti-
ratori che possono usufrui-
re del bellissimo parco per
trasformare questa manife-
stazione in una grande fe-
sta, dove i bambini posso-

Riceviamo e pubblichiamo: si sono svolti i Campionati Regionali di piattello fossa Olimpica

Il trionfo di Maurizio FlorianSi sono svolti il 1° giu-
gno, nella splendida
cornice del tiro a volo

no correre liberamente, le
mamme chiacchierare in
compagnia ed i tiratori, in
questo clima rilassato, dare
il meglio di sé.

MAURIZIO  FLORIAN , che
risiede a Motta Visconti, par-
teciperà anche ai Campiona-
ti Italiani di Società con la
squadra di Mesero (MI) di cui
fa parte e con cui ha già vin-
to il titolo italiano ben 3 vol-
te. Va ricordato che Florian è
anche un ottimo bikers: in-
fatti fa parte del Team Chitti e
spesso lo si vede impegnato
in gare ciclistiche sia di MTB
che strada.
Possiamo dire che Motta Vi-
sconti non “ produce”  solo
calciatori ma ottimi sportivi
in molteplici discipline dal-
l'Atletica al Volley.

Alcuni
bambini
del "Motta
city" dei
piccoli
che, ormai
come da
tre anni a
questa
parte, si
svolge
presso la
struttura
della
scuola
materna
di via San
Giovanni.

ANTI CIPAZIONI
METAMORFOSI SCUOLA
DELL'INF ANZIA
Una piccola anticipazioni
sulla lenta metamorfosi
della Scuola dell'infanzia
“Scuola Felice”:

A settembre saluteremo le
tartarughe, le farfalle, le
coccinelle, i delfini, le api e
i leprotti e torneremo ai cari
colori: avremo così la
CLASSE ARANCIO
(maestra Mariarosa

Brambilla)
CLASSE ROSSA (maestra
Erika Antonelli)
CLASSE GIALLA (maestra
Antonella Garbarini)
CLASSE BLU (maestra
Cristina Ma rullo)

Buone vacanze
dalla “Scuola

Felice” di
Motta Visconti!

Gradino del podio più alto per Maurizio Florian, vincito-
re dei Campionati Regionali di piattello.



www.pudivi.it22 Punto di Vista • Luglio-Agosto 2008

Spazio periodico di informazione sulle attività del Gruppo Sportivo “Running Team” di Motta Visconti: percorsi e idee da condividere insieme

Tempo d’estate... ma non si chiude per ferie

T

Traversate, escursioni e discesa sul fiume in kayak: il “Running” diversifica l’offerta

empo d’estate: le attivi-
tà sportive non chiudo-
no per ferie... anzi...

MOTT A VISCONTI  / Attualità

podistiche non si sono fer-
mate; ci sono molte corse e
manifestazioni serali nella no-
stra zona ed anche in zona
colline dell'Oltrepò dove ten-
denzialmente l'aria è più fre-
sca.
Dobbiamo qui ricordare la no-
stra presenza all'expò di do-

menica 29 giugno, domenica
della festa del nostro Santo
Patrono.

ABBIAMO ALLESTIT O un
gazebo (foto in basso) con
delle fotografie delle manife-
stazioni a cui abbiamo parte-
cipato, ma soprattutto di foto
scattate durante la nostra ma-
nifestazione “Tra i Girasc e
Scaron”  tenuta lo scorso 25
aprile.
E' stato bello riscontrare l'in-
teresse e la curiosità di quan-
ti hanno passato qualche
istante con noi in cerca di un
volto amico o semplicemente
conosciuto, rispondere alle
domande su appuntamenti, ri-st'anno sarà a Venezia il 26 ot-

tobre 2008 .

PER LE PERSONE più tran-
quille ripartiranno tutte le ma-
nifestazioni minori nei paesi
delle zone limitrofe. Intendia-
moci... minori solo in ternimi
di distanze da percorrere e di
blasone più basso, note o
conosciute solo in ambito
strettamente locale. In ogni
caso si tratta di incontri ed
eventi ben organizzati e col-
laudati negli anni che vedo-
no ogni anno la luce grazie ai
vari gruppi sportivi o pro-loco
che ci mettono passione e im-
pegno, rendendo queste ma-
nifestazioni minori molto spe-
ciali, genuine, sane.
Per queste manifestazioni chi

volesse iscriversi con il grup-
po prenda contatto al 349-
1349882.
Se invece si ha voglia di usci-
re dall'ambito mottese ricorda-
te che tutte le domeniche c'è
sempre qualcuno del
Running Team che si ritrova
presso la cascina Caiella per
poi andare a fare due passi
lungo l'alzaia del Naviglio,

Finalmente è arrivata l'estate.
Per i runners è un periodo dif-
ficile. Correre è dura a causa
delle elevate temperature, del-
l'alta percentuale d'umidità.
Ecco che allora abbiamo pen-
sato di offrire la possibilità di
eventi e discipline diverse...
diciamo più fresche.
In occasione della Festa del
Santo Patrono domenica 29
giugno un gruppo di amici e di
iscritti, capitanati da Giancarlo
Passolungo e Ruggero
Gardini, hanno disceso in
kayak il fiume Ticino, parten-
do dai nostri lidi di Motta fino
a giungere a Pavia. Esperienza
divertente che ha dato spun-
to per altre iniziative simili.
Come sempre il limite sta nella
fantasia e nella disponibilità
delle persone.

ALTRA INIZIA TIVA che sta
prendendo piede sono le
nuotate e le attraversate dei
laghi. Il primo appuntamento
di gruppo domenica 13 luglio
è andato male. A causa delle
pessime condizioni climatiche
l'attraversata del lago di Como
è stata annullata. L’evento
successivo si è tenuto do-
menica 27 luglio per la traver-
sata del lago d'Orta, ma ci sa-
ranno appuntamenti per l'in-
tera durata dell'estate.
In ogni caso le attività

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio

FRANCESCA  FOLLIE  DI  MODA ABBIGLIAMENTO  DONNA
UOMO  •  INTIMO

APERTO
TUTTO

AGOSTO

Non inventatevi
maratoneti o corri-
dori e fatevi seguire
dal medico se non

siete allenati

Pavia (33 km)
in data 28 set-
tembre 2008 e
poi avremo la
m a r a t o n a
(42,195 km)
che affrontere-
mo come grup-
po. Lo scorso
anno è stata a
Firenze, que-

trovi, allenamenti, sulle mani-
festazioni, sulle corse e mara-
tone a cui abbiamo partecipa-
to o stiamo per partecipare.

L’AUTUNNO ci riserva gran-
di appuntamenti. Avremo la
partecipazione alla Milano -

partenza tra le
8 e le 9.
Durante la
settimana più
o meno tutti i
giorni c'è
sempre qual-
cuno che,
p a r t e n d o
sempre dallo
stesso punto,

si muove o in direzione
Bereguardo o in direzione
Besate. Orario: verso le 18 ci
si ritrova e si parte. Vai su
www.runningteam-motta.it
per i dettagli oppure chiama il
numero indicato sopra.

IN OCCASIONE  di queso ar-
ticolo torniamo a dare dei con-
sigli. Quasi come dopo il le-
targo invernale per tanti è ini-
ziato un periodo di vacanze
che porta a voler stare al-
l'aperto, a voler fare sport e
movimento. Quindi per chi do-
vesse iniziare dopo il "letar-
go lavorativo" o per chi pro-
prio non avesse mai praticato
del podismo, il consiglio è
quello di non forzare, non
esagerare con le distanze da

SEMPRE I NUMERI UNO PER QUALITÀ E PREZZO!

percorrere e con i ritmi di cor-
sa, scegliere le ore più fresce.
Purtroppo gli infortuni sono
all'ordine del giorno anche per
chi è allenato. Iniziare quindi
con passeggiate via via più
lunghe per poi passare alla
corsa lenta e da lì vedere cone
ci si sente. Al di là di tabelle
d'allenamento, letture di rivi-
ste specializzate, internet,
chiaccherate con l'amico che
si inventa vostro personal
trainer ci si deve "ascoltare".
Lo sport a livello dilettantisti-
co deve portare gioia, diverti-
mento e benessere, non esa-
sperazione, dolori o peggio,
infortuni. Usare il buon sen-
so è il miglior consiglio che
possiamo dare. E state certi
che non ci stancheremo mai
di ripeterlo.

VI INVITIAMO  quindi a non
inventarvi maratoneti o corri-
dori, a chiedere sempre e co-
munque consigli, a partecipa-
re ai nostri incontri, a consul-
tare il nostro sito internet. Ul-
timo consiglio: fate una visita
medica, andate dal vostro me-
dico che vi saprà indicare, se
lo volete, centri specialistici
dove poter effettuare visite
mirate per ogni tipo di sport o
attività motoria vorrete
intrapprendere. Non trascu-
rate il vostro stato di salute.
Il prossimo incontro pubbli-
co sarà a settembre. Vi invi-
tiamo fin da ora a quell'assem-
blea. Per ora buone vacanze a
tutti.

www.runningteam-motta.itVISITATE IL SITO:
di Samuel Belloni

ULTIMI
GIORNI

Orario estivo:

     8,30-12,30 / 15,30-19,30

SALDI
dei SALDI

SALDI
dei SALDI
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spettacolo ideata da Roberto
Davanzo in collaborazione con
la società sportiva ASD GS
CASORATESE ha portato an-
che quest'anno il ciclismo tra
le strade del paese riscuoten-
do un ottimo successo or-
ganizzativo.
In ricordo di "Ginio" Brusati
domenica 8 giugno si è svolta
la gara ciclistica nel perimetro
tra Motta, Casorate e Besate
nell'ambito del circuito di gare
a carattere regionale  costitui-
to da 14 tappe che si conclu-
derà il 12 ottobre, mentre la sera
del 26 giugno in occasione del
II° Trofeo in memoria di Pietro
Priori ha visto la centralissima
via Borgomaneri trasformarsi
nel giro di poche ore in un par-
ticolare teatro grazie ad una
bellissima coreografia dove
una trentina di atleti  amatori si
sono dati battaglia nelle due
prove in programma, la corsa
a punti e la gara ad eliminazio-
ne. Molta gente dietro alle
transenne ha fatto da cornice
per tutta la sera dimostrando

di gradire  l'evento.
Chiediamo un bilancio conclu-
sivo all'organizzatore Roberto
Davanzo: «Indubbiamente
positivo, tutto si è svolto nel
migliore dei modi a parte un
piccolo incidente nella gara di
domenica dopo l'arrivo, ma
sono cose che capitano e tut-
to e finito senza gravi conse-
guenze. Il ciclismo è una disci-
plina  sportiva che sa dare an-
che spettacolo e la cosa im-
portante è che riesce a cattu-
rare l'attenzione della gente
proponendosi nelle strade vi-

cino a casa, niente luoghi chiu-
si  o stadi stressanti, con que-
sto caldo poi...».
«Un po' di colore, qualche
bandiera, un bravo speaker
come il mio amico Arnaldo Prio-
ri ed ecco che si può trascor-
rere una domenica mattina o
una serata un po' diversa del
solito“ passeggiando per il
paese”», continua Roberto
Davanzo.

«IL BELLO È CHE  nonostan-
te la fatica e le sudate a cui
sono costretti, si divertono

Attualità / MOTT A VISCONTI

In occasione delle celebrazioni legate alla Festa Patronale, la manifestazione sportiva “Giugno Mottese in Sella” è giunta alla seconda edizione

Il ciclismo è tornato sulle strade del paese
L’evento, ideato da Roberto Davanzo, è stato realizzato insieme all’ASD GS Casoratese

L

RUMORS
Purtroppo non abbiamo abbastanza spazio per ospitare tutti
i vari “Rumors” del mese, ma continuate a mandarci le vo-
stre segnalazioni, grazie. Damiano Negri, email:
pudivi@tiscali.it,  cellulare 335 1457216

mese non ho potuto muo-
vermi se non con l'ausilio
delle stampelle.
Ho così potuto constatare
che non potevo recarmi alla
mia banca (Banca Agricola
Mantovana) perché c'è un
alto gradino all'accesso.
Mi è risultato difficile anche

andare all'ufficio tecnico del
municipio di Motta perché
anche lì c'è uno scalino. Chi
è in carrozzina potrebbe fare
il gi ro dal portone principa-
le. E pensare che in entram-
bi i casi sarebbe sufficiente
uno scivolo.
Mi è venuto da pensare a
quanti sono i posti inacces-
sibili o difficoltosi per i di-
versamente abili nelle nostre
cittadine. Sarebbe interes-
sante realizzare una mappa
che denunci le mancanze in
tale ambito, magari grazie al

contributo dei lettori.
Mi sembra che le leggi esi-
stono, basterebbe applicar-
le.
Ultimamente ho appreso che
al cimitero di Motta si sta
realizzando un  percorso per
i disabili.
Capisco l'importanza che per
molti riveste il culto dei mor-
ti, ma mi chiedo se non sa-
rebbe meglio prima pensare
a rendere accessibili a chi
non può muoversi i luoghi
deputati alla vita.

Maria Rosa de Giovanni

a seconda edizione di
questa particolare mani-
festazione tra sport e

Disabili e
vita normale

L’ anno scorso sono
incorsa in un infor-
tunio e per qualche

AUTORIPARAZIONI TEDESCO
di Tedesco Giuseppe
Via A. Vai, 2 - 27022
CASORATE PRIMO (PV)
Tel. / Fax 02 90097453
E-mail: autotedesco@tiscali.it

Qualificazione e Qualità
nell'Autoriparazione

Consorziato ai Centri
di Revisione della
Provincia di Pavia

• vendit a auto nuove ed usato garantito
• diagnosi e ricarica climatizzatori
• controllo emissioni gas di scarico
•  installazione ganci traino con collaudo
• gommist a
• elettrauto - diagnostica
• sostituzione crist alli e
  rip arazione p arabrezza
• pre-revisioni e revisioni

MANUTENZIONE TUTTE MARCHE
T.E.C. CITROËN

pure i corridori. Ovvio che die-
tro a tutto questo c'è un lavo-
ro non indifferente e non par-
lo tanto per me quanto per i
ragazzi della Casoratese che,
in occasione di questi eventi,
mollano la bici e si trasforma-
no in una efficientissima squa-
dra di operai montando e

smontando in brevissimo tem-
po tutta la coreografia che ac-
compagna questi eventi che
oltretutto, ad ogni anno che
passa, diventa sempre più im-
ponente e professionale. Vor-
rei concludere con dei dove-
rosi e sentiti ringraziamenti per
l'assistenza e collaborazione
avuta da tutta la struttura co-
munale a cominciare dagli
Amministratori agli uffici com-
petenti e non ultimi ai compo-
nenti della Polizia Municipale
che simpaticamente si sono
anche prestati a partecipare
alla sfilata di presentazione dei
corridori in sella alle loro fuori-
serie a pedali ufficiali. Grazie di
cuore anche a tutti gli spon-
sor che, parlando chiaro, in un
momento difficile come quello
che stiamo attraversando in
questo periodo, era compren-
sibile se avessero rinunciato a
sostenermi, ed invece sono
stati tutti presenti»

(le foto sono state gentil-
mente messe a disposizione
da Ciclismoaltomilanese)

L’organizzatore Roberto
Davanzo consegna la
maglia alla Sig.ra Marghe-
rita a ricordo della serata.

Una bella foto di gruppo
con la consegna dei trofei
alle società.

«Ringrazio tutti gli sponsor che mi hanno sostenuto ancora»

sconti, s'è conclusa alla
grande.
Il 21-22 giugno si sono
svolti presso il Centro FIN
in via Mecenate i Campio-
nati Regionali Es.B;
l'allenatrice Giovanna
Panzini commenta così i
risultati: «I nostri ragazzi
sono stati strabilianti, non
avrei mai pensato di por-
tare a casa un bottino così
ricco, grazie ai loro sacri-
fici e i loro ottimi risultati
la Vigevano Nuoto è arri-
vata 5^ in Lombardia, mai
ottenuto un risultato così
alto. Ringrazio i ragazzi
per l'immensa emozione
che m'hanno fatto prova-
re e speriamo di ripeterci
l'anno prossimo».

MA VENIAMO  ai risulta-
ti. Gabriele Isidoro ha ga-
reggiato nei 100m do
(1'27"15) e nei 200m do
(3'07"95) e nella staffetta
4X50mista composta da:
Cioccari, Casazza, Fab-
brica, Isidoro, dove ha
nuotato una bellissima
frazione a stile, portando
la staffetta in zona punti.
Alessia Malcotti ha vinto
due medaglie di bronzo
nei 50m fa (38"91) e nei
100m fa (1'27"70). Due
medaglie anche per
Giulia Fregoni una di
bronzo nei 200m ra
(3'16"71) e un bellissimo
oro e titolo di Campiones-
sa Regionale nei 100m ra
con un ottimo tempo
1'32"07. Le due grandis-
sime nuotatrici non si sono
accontentate delle due
medaglie vinte nelle gare
individuali hanno vinto
anche un argento nella
4x50m mista composta da

Nuoto: la stagione agonistica ha rivelato grandi e inaspettate novità

Nuotatori, che bella sorpresa!

La stagione agonisti-
ca dei giovani nuo-
tatori di Motta Vi-

Barrerra; Fregoni; Mal-
cotti;  Gnani.
Il 27-28-29 giugno presso il
Centro FIN in Via Mecenate
si sono svolti i Campionati
Regionali Es.A, il bilancio
è stato ottimo, così commen-
ta nuovamente l'allenatrice
Giovanna Panzini: «L'e-

clettica Claudia Caserini
si è ben difesa nei 100m sl
(1'10"50), nei 100m fa
(1'22"86), nei 100m ra
(1'30"10), nei 200m mix
(2'58"51). Progressi per
Annika Melfi e Alice
Panara nei 100m ra e
200m ra conclusi rispetti-
vamente in 1'32"53 e
3'17"39 la prima e
1'34"52 e 3'27"21 la se-
conda.
I piccoli atleti hanno con-
cluso la loro stagione ago-
nistica, e posso godersi le
loro meritate vacanze, ma
non dobbiamo dimenticar-
ci che c'è una grande atle-
ta che si sta ancora alle-
nando duramente per an-
dare a disputare il 6-9
agosto i Campionati Ita-
liani di Categoria presso
il Foro Italico a Roma, lei
è Giulia Coppi, le faccia-
mo un in bocca al lupo e
un ringraziamento per
portare i nostri colori a
Roma».

Il tuo contributo
a “Punto di Vista”

L
parte dei lettori, sostenere il
periodico effettuando un
semplice versamento banca-
rio sul seguente numero di
IBAN: IT90 S055 8455
6500 0000 0011 247 inte-
stato a “Edicom Società Co-
operativa”. Per ulteriori infor-
mazioni consultare il sito
www.pudivi.it  al link “Il tuo
contributo” .

a Redazione di “Punto
di Vista” informa che
da oggi è possibile, da

Le due staffette miste con gli allenatori
Giovanna Panzini e Raffaele T oso.

te nazionali ed è entrato uffi-
cialmente in vigore l'euro.
Nessun politico, né di destra,
né di sinistra (anche se oggi
questa accezione mi sembra

francamente non attuale e su-
perata dagli eventi), allora ci
raccontò che questo avrebbe
comportato il dimezzamento
del potere d'acquisto dei sala-
ri.
I casi sono due:
1) non lo sapevano.
2) non hanno ritenuto di dirci
con stavano le cose.
In entrambi i casi trovo ciò al-
tamente riprovevole e ritengo

scandaloso che la classe poli-
tica di quel periodo, sia nazio-
nale che europea, non sia sta-
ta mandata a casa.
Anzi molti sono stati promos-
si o confermati ai loro posti.
Per  non parlare del sindacato
che in altri tempi avrebbe eret-
to le barricate... (segue pub-
blicazione completa sul
prossimo numero).

Maria Rosa De Giovanni

Vita cara e
politici dormienti

I l primo gennaio 2002, se
non erro, sono state tolte
dalla circolazione le mone-
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EFFETTUA I TUOI ACQUISTI PER LA SCUOLA DA “IL CALAMAIO” DI CASORATE PRIMO. CON UNA SPESA DI 99 EURO

BASTERÀ AGGIUNGERE SOLO 8,90 EURO PER RICEVERE SUBITO UN LETTORE MP4 DA 1 GB
( F I N O  A D  E S A U R I M E N TO  S C O RT E  •  O F F E RTA VA L I D A D A L 1° A L  1 3 S E T T E M B R E  2 0 08)
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